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Año rv. Número 173.0,90 Euros 

\'0C}r DE CASTILLA-LA MANCHA 
Del 12 al 18 de abril de 2002 

La Comisión Europea ha trasladado una propuesta para gravar este producto 

La tasa del vino supondría una 
subida de 04^ euros por litro 

Las organkocioines agrarias consideran 
una *%Lrharidad" este gravamen 

En caso de que 
aplicarse en 

La Comisión Europea ha 
trasladado a los países 
miembros una propuesta 
de nueva Directiva en la 
que se grava el vino con 

se apruebe empezaría a 
enero del año 2003 
una tasa de 13,92 euros el 
hectolitro o lo que es lo 
mismo 0,14 euros el litro. 
De aprobarse este nuevo 
gravamen se empezaría a 

aplicar en enero del año 
2003. Desde las organiza
ciones agrarias consulta
das por este semanario se 
considera que esta pro-
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puesta es una "auténtica 
barbaridad". Incluso se 
asegura que si se encare
ce este producto, el con
sumo descenderá y per

derá competitividad. Es
te tipo de tasas, pero con 
otra cuantía, se aplica so
bre todo en los países del 
Norte de Europa. 

Castilla-U 
Mancha 

dispone de 31 
locales de 

cine 
El negocio de las salas de ci
ne se reparte en Castilla-La 
Mancha en 31 locales, que 
albergan 102 pantallas y tie
nen un aforo total de 25.768 
personas. De acuerdo con el 
estudio "Censo de salas de 
dne", Albacete es la provin
cia de Castilla-La Mancha 
con más locales de dne por 
millón de habitantes, si bien 
en número de locales Tole
do es la primera de la clasi
ficación dentro de la comu
nidad autónoma. En núme
ro de pantallas, sin embar
go, sale ganando Ciudad 
Real, con 37, más de la ter
cera parte del total regional. 
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Diciembre Enero Febrero Marzo 

LOS PRECIOS SUBIERON 
NUEVE DÉCIMAS EN 
C-LM EN MARZO 

En el tercer mes del año, los precios han subido en Castilla-La Man
cha nueve décimas, una más que a nivel nacional. El vestido y calza
do han sido los sectores más inflacionistas a nivel regional con un in
cremento de casi dos puntos. El fin de las rebajas ha contribuido a es
tas subidas. PágJl 

El Mercado de lálavera 
recibió 11.770 animales 

En el primer trimestre del año el 
Mercado de Garudo de Talavera 
de la Reiru ha recibido 11.770 
animales, una cifra muy baja 
respecto a lo que era la media de 
este Mercado antes de que sur
gieran las diferentes crisis que 
han azotado el sector ganadero 
en los últimos años. Así, la me
dia de referencia por sesión era 
entonces de 6.000 cabezas. No 
obstante, también hay que tener 
en cuenta que las dos primeras 

sesiones del mes de enero el 
Mercado estuvo cerrado para re
alizar un vaciado sarútario de 
las instalaciones y que a partir 
de entonces sólo pudieran acce
der cabezas saneadas con la car
ta verde y los certificados perti
nentes. El ganado ovino menor 
ha sido el más negociado, segui
do del vacuno mayor y del ovi
no mayor. En cuanto a las coti
zaciones del sector vacuno con
tinúan siendo bajas. 
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La región recicló 7.619 tm. 
de vidrio el año pasado 

En los más de 4.000 contenedo
res repartidos por la región para 
los envases de vidrio se recogie
ron para su posterior reciclado 
7.619 toneladas de este material, 
según los datos aportados por 
Ecovidrio. En términos porcen
tuales se ha producido, respecto 
al año anterior, un incremento 
del 17%, por un 10,2% a nivel 
nacional. El número de contene
dores dispuestos para este fin 
también ha aumentado de for-
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ma importante, ya que se ha pa
sado de los 2.086 de 2000 a 4.219 
a finales del año pasado. Ciudad 
Real es la provincia que más vi
drio recicló, seguida de Albace
te, mientras que en Guadalajara 
es la que más ha crecido en tér
minos porcentuales. En relación 
con otras comunidades autóno
mas, Castilla-La Mancha fue la 
cuarta en la que más aumentó el 
reciclado de vidrio, tras Castilla 
y León, Asturias y Galicia. 
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QUE ES 

NOTICIA 

9 Dransportes 
I Mendién amplía 

imtaladones 
i La empresa de Manzanares, 
(Ciudad Real, Transportes 
\ Menchén Romero ha inverti-
i do 0,27 millones de euros en 

; \ ampliar sus instalaciones. 
; Este fJToyecto se culminará 
! en la primavera de 2003. 

|J | HgdmAbanbüo 
hnauguradl? 

\ deabríí 
i 

\ Las instalaciones de Hydro 
í Aluminio, instalada en 
j Azuqueca de Henares 
! (Guadalajara), se inaugura-
I rán el próximo 17 de abril 
I Esta firma se dedica al ted-
j dado y fundición de alumi-

io. 

l^ Más cerca eí 
Catiro ÍAig^tico 

deTarancón 
I La Diputadón de Cueiua y 
i el Ayuntamiento de Taran-
l con han dado los primeros 
i pasos para crear un Centro 
i Logístíco en esta dudad 
I coiv}uense en un plazo de 
i ciiux)años. 

141 Primeros pasos 
I para el Palacio 
I de Congresos 
I El Palado de Exposidones y 
i Congresos de Albacete se em-
j pezará a construir en d mes 
• de septiembre y se calcula 
I que dentro de dos años pue-
I da estar ya conduido. Adeca 
i ha pedido al PP que retire la 
¡ demanda interpuesta. 

IS Osbome presenta 
su bodega de 

Mafyica 
La compañía andaluza 
Osbome ha presentado 
en Madrid las dos prime
ras marcas de sus vinos 
elaborados en la bodega 
que ya está en fundona-
miento en Malpica de Ta
jo (Toledo). 
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CARTA EDITORIAL 

Se 
acabaron 

tasrebqjas 
Santiago MATEO SAHUOUILLO (*) 

La primera valoración que se puede hacer del 
índice de Precios al Consumo del mes de mar
zo es que ya se acabaron las rebajas. Tras dos 
meses con la inflación que parecía estar más 
controlada, en marzo los precios han subido 
ocho décimas, empujados por sectores como el 
vestido y el calzado. Pero, independientemen
te del dato pimtual, lo preocupante es la infla
ción interanual que supera el punto sobre la 
prevista por el Gobierno. 

Todavía es pronto y queda muchos meses 
por delante para poder controlar la inflación, 
pero lo cierto és queiri con la "hueva metodolo
gía que, en principio, iba a contribuir a una ba
jada de este índice, acorde, por otro lado, con la 
situación eimjpa, se está consiguiendo im ma
yor control sobre este punto de los indicadores 
económicos españoles que siempre es el más 
desfavorable. 

Hace ya mucho tiempo que desde el sector 
empresarial se viene demandando un control 
de los precios que evite ima inflación en nues
tra economía que no termina de conseguirse, 
puesto que de todos los indicadores que se 
comparan con la media europea, el de inflación 
es que el que peor parado sale. 

Los carbvu'antes también han contribuido a 
la subida del mes de marzo y esto sí que es 
preocupante, porque se.apimta que el petróleo 

Jya 4 V^lV)^ a igU6ir,.y coi^o &ependte' dé la ¿ó-' 
Wi^ntlif^ u]tq|r|iaqional mi s qúe-die la nuestra, 
\ efe^tífíciJ ^bder hacer algo al respectó. Aunque 
la subida vía impuestos con la que nos encon
tramos el 1 de enero de este año en las gasoli
nas tampoco ha a}aidado mucho a esta causa. 

La hostelería, otra vez protagonista de la su
bida de precios, es en derto modo lógico, pues
to que igual que se acaban las rebajas, la Sema
na Santa es cíclica y los precios de la hostelería 
suben por ser temporada alta en muchos pun
tos de nuestro país. 

En fin, que si todo tiene su explicación, qui
zá lo que habría que hacer es ponerse de una 
vez por todas manos a la obra para controlar 
los precios de lina forma global y, a la vez, aten
diendo sector por sector cuáles son las medidas 
que hay que adoptar. Pero sobre no acostum
bramos a hacer previsiones que no se cumplen. 

*Santiago Mateo Sahuquillo, editor de 

ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

Aeropuerto y desarrollo 
J O S É C A N O , 

DIRECTOR GENERAL DEL AEROPUERTO DE CIUDAD REAL 

La implantación de un aeropuerto de 
uso público y gestión privada con 
tráficos internacionales en carga y pa
saje supone toda una revolución den
tro de un sistema que hasta la fecha 
sólo ha contemplado aeropuertos de 
gestión pública y sobre todo en una 
región con una importante carencia 
de infi^estructuras de este tipo. 

Atendiendo al principio básico de 
que sin infraestructuras suficientes 
no es posible un desarrollo del terri
torio y sumando a ello que los enor
mes cambios técnicos, económicos y 
sociales de los últimos arios han mo
dificado por completo los usos y cos
tumbres de los dudadanos y de las 
empresas este aenapuerto viene a re
mediar esas carencias y a partidpar 
como dinamizadc»' de la actividad 
económica de la región, además de prestar 
el acceso económico a un servido público 
que cualquier dudadano de otra región 
europea exige como básico para su calidad 
de vida. 

Un aeropuerto propordona una signifi
cativa contribudón a la economía regional 
de la zona donde se implanta. Así, y a mo
do de ejanplo contrastado, para im esce
nario inicial de 800.000 pasajeros anuales 
podemos realizar las siguientes estimado-
nes: 

Más de 250.000 visitantes/año a nues
tra región 

Más de 500.000 noches de hotel consu
midas. 

Un gasto de 84 millones de euros en 
restaurantes, hoteles, comerdos y trans
porte en el área local. 

La creadón de 3.700 puestos de trabajo 
entre directos e indirectos. 

Pagos salariales superiores a 78 millo
nes de euros/año en la zona. 

Pagos de contribudones al estado px)r 
importe de más de 28 millones de euros al 
año. 

Pagos de impuestos locales y regiona
les superiores a 7 millones de euros al año. 

Genera un impacto combinado de acti
vidad de apioKiinadamente 820.000 euros 
diarios, es dedi- 300 mQlbnes de 
euros/año. 

Adidonaimente, la presencia de un ae
ropuerto que preste toda dase de servidos 
es un fector fundamental en la toma de de
cisiones de inversión de muchas compañí
as que en otro caso no se instalarían en 
nuestra región Esto es especialmente im
portante por significar la entrada de nue
vas actividades productivas que hasta ese 

momento no formaban parte del cor^unto 
de actividad económica de la región. 

A los efectos del tejido empresarial lo
cal y regional, podemos afirmar que la pre
sencia del aeropuerto actúa como un dina-
mizador de las actividades, modernizan
do las estructuras empresariales, propi
ciando la diversificadón y ampliadón de 
instaladones, la partidpadón con compa
ñías foráneas en la explotadón de nuevos 
negodos y desde luego la capacidad para 
actuar en otras regiones o países. 

El &ctor de influencia del aeropnierto 
en la dinamizadón de las exportadones es 
tan obvio que no necesita explicarse, toda 
vez que la reduodón de costes al exporta-

^ ^ ^ 

\Jn aeropuerto 
proporciona una . 

significativa 
contribución a la 

economía regiorud de la 
zona donde se implanta 

dor unida a la ganancia en tiempo y la verv 
taja competitivas en dertos productos hace 
que sea una infiaestructura indispensable 
para mantener e inaententar las actuales 
dirás de comerdo exterior 

Respecto al turismo casi podría decirse 
lo mismo, pues la puesta en marcha de la 
infraestructura por si misma fedUtará la 
llegada de visitantes, la captadón de un 
público que hasta el momento no contem
plaba sus desplazamientos fuera del cir

cuito aeroportuario y la herramienta ne
cesaria ftara las agendas y operadores 
que podrán promodonar más ofertas y 
combinaciones piara toda clase de públi
cos. 

La actividad aeroportuaiia conlleva un 
factor de empleo muy importante en 
dos vertientes diferentes. En primer lu
gar activa en la zona nuevos empleos de 
superior calificadón y una parte de ellos 
con im nivd retributivo devado, con las 
consecuencias a nivd de consumo que 
ello supone. Por otra achja como im 
captador de empleo en zonas con índi
ces de desempleo superior a la media 
amortiguando los efectos de las reoor»-
versiones de zonas sin tejido industrial 
Este factor de influencia sobre el em

pleo tiene a su vez un efecto colateral de 
impulso y consolidación de dertas acti

vidades académicas especializadas cuyo 
máximo exponente es la Universidad, jus
tificando asimismo la ampliadón de estu
dios y espedalidades y por dio ofiedendo 
un mayor abanico de oportunidades a los 
estudiantes a la vez que se irKrementarán 
las posibilidades de efectuar prácticas en 
las empresas. -'-'̂  

En cuanto a una distribildóW sédfiSrial 
del impacto aeroportuario'por adicida
des concretas supondría extenderse de
masiado para el alcance de un artículo, 
pero si se deben apuntar algunas notas. 
En primer lugar y dado que el aeropuer
to se configura como de uso mixto la ac
tividad de carga se suma a la de pasaje
ros para evaluar los impactos, por eso 
debemos dtar la llegada a la zona o d 
gran incremento de actividades dd sec
tor de la distribucáón. Después tenemos 
un auge importante en d sector trans-
porte por carretera en todcK sus subsec-
tores. Las actividades ligadas con los ser
vidos en su más amplia gama son sin 
duda las que cubren un mayor campo, 
sin poder detallar todas las que la com
ponen pues desde la restauradón hasta 
el alquiler de vehículos plisando por la 
seguridad o la limpieza forman parte de 
los negodos del futuro entorno aeropor
tuario. Pero sobre todas ellas y como ac
tividad novedosa se encuentran todas 
las ligadas a las compañías aéreas que 
pueden generar hasta el 50% de la acti
vidad directa conectada con d aeropuer
to. En este apartado deben considerarse 
desde las propias tripuladones que se 
desplazan a la zona hasta las actividades 
administrativas y de apoyo que necesi
tan para su fundonamiento. 
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Bolsa 
El mercado bursátil se 
ha visto conmodona-
do por el asunto de las 
cuentas seaetas del 
BBVA y ha sufrido un 
ligero retroceso en es
tos siete días. 

Dólar 
Los síntomas ya evi
dentes de recuperación 
de la economía nortea
mericana han permiti
do al dólar recuperarse 
con respecto al euio es
ta semana. 

Petróleo 
Los anuncios de la 
OPEP de garantizar el 
suministro y la implica
ción de Estados Unidos 
para resolver el conflicto 
en Oriente Próximo han 
hecho que el crudo baje. 

SUBE El recidado de vidrio en Castilla-La 
Mancha, que se incrementó un 17% 

durante el pasado ejercicio hasta las 7.619 toneladas 
de envases de este material recogidas. Estos datos su
ponen siete puntos por encima de la media nacional 
y el cuarto incremento más importante registrado en 
relación con el resto de comunidades autónomas. 

B A J A Q incremento de los precios registrado eñ el 
mes de marzo, que trunca la evolución negati

va de los dos primeros meses del presente año, fundamen
talmente por coincidir con la época de rebajas. Los meses ve
nideros van a ser claves para comprobar la política de con
tención de precios del Gobierno, con la nueva metodología 
empleada por el INE desde el 1 de enero. 

LA IMAGEN DE LA SEMANA 

EL PLENO DE LA DIPUTACIÓN DE CUENCA ABORDÓ EL PUERTO SECO DE TARANCÓN. 
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MANUEL TREVIÑO 
Consejero Delegado de Elcogas 

El consejero delegado de Elcogas, Ma
nuel Treviño, ha señalado durante el 
acto de celebración del décimo artíver-

.-.sariqjdejesta empresa, que "a pesar de 
ser una sociedad joven ha experimenta
do cambios significativos en el medio 
en el que se desenvuelve". 

Pte. funciones de la Cámara de Toledo 

El hasta ahora presidente de la Cámara 
de Comercio e Industria de Toledo, Jesús 
Santolaya, ha presidido su último comité 
ejecutivo, donde hizo im balance positi
vo de los cuatro últimos años de gestión, 
dejando abierta la puerta a la rdecdón 
en im futuro. 

JOSÉ I V L ^ ^ MARTÍNEZ 
Director de Ajusa 

Ajusa, empresa dedicada a la fabrica
ción de piezas de automóviles invierte, 
según ha afirmado su director, José Ma
nuel Martínez, im 2,5 % de su factura
ción en Investigación y Desarrollo, he
cho que le ha situado entre las primeras 
del mundo en su sector. 

I Infonnación a los lectores 
( Para la publicación de originales en la sección de Cartas al Director, 

pueden dirigirse a Cuesta de Carlos V, 4 - 3°; o si lo prelieren al 
número de Fax 925 22 50 18 o al 

I e-mail economiayempresa-clm@ticom.es 
Los originales, que no deben sobrepasar las 30 lineas, deben ir 

acompañados de la fotocopia del Documento Nacional de Identidad. 

mm tOIHILLA! m 

Según él informe daborado por Tasaciones Inmobilia-
lias sobre los valores de tasadón de la vivienda usada a 
31 de marzo de 2002 en Castilla -La Mancha este valcar 
se ha irwtementado en'im año un 14%, registrando un 
ptecp medio de 573,6 euros/metros cuadrado construi
dos. Aitívd nadonal d precio medio de la vivianda usa
da se sitúa en los 1.001 euros d metro cuadrado cons
truido, con un incremento anual dd 15,7%. Por piDvbv 
cias la que más ha aumentado es Guadalajara, coa un 

BERNARDO AGULLÓ, GE

RENTE DE ESCAYOLAS JU-

FRAVI (EN RELACIÓN A LA FI

LOSOFÍA DE LA EMPRESA): 

"Procurar que no falte el 
material a nuestros distri
buidores, ya que aparte de la 
calidad, intentamos ofrecer 
un rápido y eficaz servicio. 
Esto es algo en lo que nos es
tamos superando constante
mente". 

RAÚL AMORES, ALCALDE 

DE TARANCÓN (EN RELA

CIÓN AL CENTRO LOGÍSTICO 
DE LA LOCALIDAD): "Por Ta-
rancón van a pasar tres im
portantes vías de comunica
ción, a autovía Maqueda-To-
ledo-Tarancón-Cuenca", la de 

Guadalajara a Tarancón y el 
Tren de Alta Velocidad Ma
drid -Levante y ello va a com
portar un tráfico muy grande 
de mercancías que va a preci
sar de servicios y apoyos im
portantes que no podemos de
jar pasar". 

FRANCISCO GIL-ORTEGA, 

ALCALDE DE CIUDAD REAL 
(EN RELACIÓN AL AEROPUER

TO): "Hay que aprovechar la 
presidencia de España enlaUE 
para agilizar tos trámites y la 
licencia para comenzar la cons
trucción de la infraestructura 
podría ser una realidad si todos 
(partidos políticos, institucio
nes y administración) ponemos 
la voluntad." 

REMDE PRISA 
La telefonía móvil 
en Europa 

Las dedaradones dd presiden
te dd Tdefónica Móviles, Luis 
Lada, sobre la necesidad de fu
siones europeas en d sector con
tribuye a alimentar un intere
sante debate que, al menos en 
parte, promete quedar fuera dd 
ámbito puramente empresarial 
para entrar de lleno en d campo 
de la política. La apertura a la 
competencia en casi todos los 
Estados de la UE ha hecho que 
las filiares de móviles se hayan 
convertido en las estrellas de 
los grandes grupos de tdeoo-
municadones. 

Expansión 

Más libeitad para los 
fondos 

El gobierno parece deddo por 
fin a eliminar la tributadón por 
las plusvalías puestas de mani
fiesto con la venta de partidpa-
dones en un fondo de inversión 
si la cantidad obtenida se rdn-
vierte en otro fondo.Varias ve
ces se ha barajado la posibilidad 
de acometer esa reforma, sin 
que hasta d momento hubiera 
llegado a buen puerto. Esta vez, 
sin embargo, ha sido d propio 
vicepresidente dd gobierno y 
Ministro de Economía, Rodrigo 
Rato d que ha ammdado la sus
pensión de este castigo fiscal. 

QncoDías 
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LACXXÜMNA 

MÓNiCA MORENO 

Una huelga 
con muchos 
perjudicados 

Aunque el pro
blema gordo, 
por así decirlo 

está en la Comuiüdad de 
Madrid, a las provincias 
limítrofes de Castilla-La 
Mancha; como Toledo y 
Cuenca, la huelga de 
conductores de autobu
ses también nos afecta. 
Son muchas las perso
nas, que por una causa o 
por otra, cogen este tipo 
de transporte todos los 
días, por lo que una 
huelga, sin servicios 
mínimos, indefinida 
conlleva multitud de 
trastornos para todos. 
Estoy de acuerdo con 
que se realicen huelgas, 
pues es un derecho de 
todos los ciudadanos y 
así está reflejado en la 
Constitución Española, 
pero en el caso de los 
servicios -públicos,, l^^,. 
reivindicaciones ten4rí-.. 
an que^'egularse de otr^-. 
maiierfi, .poi;giie. w sólp,., 
se perjudica al empresa
rio, sino a miles de per
sonas, que a su vez tam
bién repercute en su tra
bajo diario. La fórmula 
no sé cuál puede ser 
pero seguro que en el 
caso de los servicios 
públicos hay formas 
mejores de llegar acuer
dos sin perjudicar a 
miles de usuarios. Espe
remos que por el bien de 
todos esta situación no 
se alargue y se llegue a 
un ácuérdp rápido eritre 

' los ' trabajadores y la 
patronal. " 

LOS PROTAGONISTAS 

Í P R E S E N T Ó E N 
MADRID ÍX)S 
VINOS ÍÍUEVOS 
El Grupo Osbome ha 
presentado en Madrid 
los dos vinos de la 
Indicación Geográfica 
"Tierra de CastíUa" 
que elabora en Osbor-
ne Malpica, la bodega 
que empezaron a cons
truir en Malpica de 
Tajo (Toledo) hace 
poco más de un año y 
que se inaugurará ofi
cialmente el próximo 
17 de junio, pero que 
ya está en funciona
miento. Estos dos vinos 
son: Solaz, que ya se 
introdujo en Estados 
Unidos el año pasado, 
y Dominio de Malpica. 

El presupuesto de la D»0* ha 
Mancha crece un 18% 

El presupuesto de funcionamiento del 
Consejo Rí^iulador de la Denomina
ción de Qrigen "La Mancha" para el 
presente año ascenderá a 1.366.934 
euros, un 18 % más que el pasado año, 
en el que fue de 191750.000 pesetas. 
Este salto presupues
tario es acorde con la 
importancia que está 
adquiriendo la dtada 
Denominación de Ori
gen, cuyos vinos son 
cada vez más conoci
dos y valorados por su 
calidad, tanto dentro como fuera de 
España, si bien, aún están lejos de 
alcanzar el verdadero potencial de la 
Zona de Producción más extensa del 
mundo, en la que la reconversión 
varietal que está teniendo lugar juga
rá un papel fundamental para su 

' ' Mesanollo -futura-EspeDiill' atención 
merece el capítulo destiíado a "mar-

, .keting y promociones",! mnsiderado 
por muchos como la gran cuenta pen
diente de los vinos de calidad man-
chegos. Este apartado se eleva a 

711546 euros, lo que 
supone más dd 52 % 
del total., muy por 
encima dd resto de 
partidas, entre las 
que también destaca 
el apartado de remu
neraciones laborales, 

con el 24,84 % y el de Control de Cali
dad, con poco más dd 8 por dentó. 
Para conseguir este importante incre
mento dd gasto en marketíng, d Pleno 
dd Consejo Regulador ha incrementa
do sus tasas de viñedos, bodegas, con
traetiquetas y exportadón. 

El precio medio de la 
vivienda ha subido un 14% 

Segúrj^ el^in|grine elaborado 
por Tasaciones Iiunobiliarias 

tasación de la vivienda usada 
a 31 de marzo de 2002 en Cas
tilla-La Mancha este valor se 
ha incrementado en un año un 
14%, registrando un precio 
medio de 573,6 euros/metro 
cuadrado. A nivel nacional el 
precio medio de la vivienda 
usada se situaba en los 1.001 
euros por metro cuadrado 
construido, con vm incremen
to en doce meses del 15,70%. 
Por provincias, dentro de la 
región castellanomanchega, la 
que mayor crecimiento ha 
tenido ha sido Guadalajara un 
26%, siendo la tercera provin
cia de España que se ha incre

mentado. Después Guadalaja
ra, le sigue Cuerpea ;cpíi,eV,líi% 
""^s,,^, Jpled^^jrg^yij^a^gnen-
to del 14%. La provincia más 
barata para comprar una 
vivienda es Ciudad Real con 
un precio de 471,7 
euros/metro cuadrado y la 
más cara es Guadalajara a 
852,5 euros metro cuadrado. 
Si se compara el precio mefiio 
por capitales, en esta comuni
dad autónoma el precio medio 
es superior en casi cinco pun
tos a la media i\acional, que se 
situaba en el 15,78%. En Espa
ña la media de las capitales de 
provincia está en 1.291,6 euros 
el metro cuadrado, frente al 
resto de zonas que se sitúa en 
841,9 euros/metro cuadrado. 

ALDIA 
Jomada sobre la Empresa 

Familiar en la UCLM 
La Universidad de Castilla-La Man
cha ha realizado una jomada en la 
Facultad de Qendas Jurídicas y So-
dales, titulada "Maico Normativo 
Juridico-Fiscal de la Empresa Fami-
liai: Perspectivas de la Reforma". En 

este encuentro han partidpado diferentes ponentes que han 
analizado los diferentes aspectos que tienen que ver con la em
presa familiar y su entorno. Entre los ponentes se encuentran 
Luis Serrano, presidente de la Asodadón Regional de la Em
presa Familiar y Angd Nicolás, presidente de Fedeto. 

La Asociación de la Madera de 
C* Real da a conocer sus premios 
La A-sociación Provincial de Empresarios de Madera 
y Corcho, presidida por Pedro García Muñoz, ha 
premiado un año más a dos encipresas muy significa
tivas y que han sobresalido por su trabajo durante 
años en el sector y son, asimismo, referente en la 
provincia. Ambas empresas y los empresarios que 
las dirigen han destacado también por su apoyo a la 
Asociación de Madera. Los premiados de este año, 
que recibirán sus galardones el próximo 20 de abril, 
son Mobiliario Ruiz (Miguelturra) y Don Pino (Villa-
rrubia de los Ojos). 

Manifestación en Toledo de 
los trabajadores de Alcatel 

Los trabajadores de Akatd han manifestado en Toledo para exi
gir a la multinacional y a Sanmina-SQ garantías de manteni
miento de la actividad en las factorías que serán veñudas, la de 
Toledo, la de Cheibourg OFranda) y la de Cunzenhausen (Ale
mania). Según d presidente dd Comité de Empresa de Alcatd 
Toledo, Juan Hernández Salmerón, las condiciones económicas 
planteadas para las bajas incentivadas, que afectarían a 150 tra
bajadores de Toledo, no son obstáculo, pero indicó que es iteoe-
sario que se ofrezcan también garantías de futuro para los 325 
empleados que quedarán en Toledo, a los que se sumarán otros 
200 procedentes de otros centros de la multinadonaL 
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El mundo cinematográfi
co ha sufrido una impor
tante evolución en los úl
timos años, especialmen
te en el capítulo de la dis
tribución y la exhibición 
de películas, donde los 
locales con una o dos sa
las de proyección a lo su
mo han dado paso a los 
famosos multicines, en 
los que el espacio se 
aprovecha al máximo con 
un mayor número de 
pantallas y, por consi
guiente, con más cintas 
exhibidas. 

Esta tendencia ha sido 
más acusada en las capi
tales de provincia con 
mayor población, como 
Barcelona y Madrid, 
coincidiendo además con 
la construcción de gran
des centros comerciales y 
de ocio en los que el cine 
juega un papel importan-

" En el caso de Castilla-' 
La Mancha 
no se trata 
a p a r e n t e 
mente de un 
negocio que 
genere gran-
¿tóé -expecta-

^tiv¥s desde 
el punto de 
vista empre
sarial, ya 
que esta Co
munidad Autónoma se 
sitúa dentro del territorio 
nacional entre las que 
menos espectadores de 
cine registra, en concreto 
26.446 de media por sala 
al año, frente a las casi 
40.000 de media en Espa
ña, según el último 
Anuario Social elaborado 
por Fundación La Caixa. 

Si tenemos en cuenta 
que en la región castella-
no-manchega hay 31 lo
cales dedicados a esta ac
tividad cinematográfica, 
con un total de 102 salas 
de proyección, y toman
do como referencia un 
precio medio por entrada 
de 4,5 euros, se obtiene 
un volumen de negocio 
anual Ligeramente supe
rior a los 3,7 millones de 
euros, es decir, que cada 
cine obtiene unos ingre-

Esta actiyi(kd genera unos ingr^^^ 

La exhibición cinematográfica se 
irepaite entre 31 locales en la región 

Albacete es la provincia castellano'tnanchega con mayor número 
de locales de este tipo por millón de habitantes 

Una mayor 

sos brutos al año de alre
dedor de 0,11 millones de 
euros por este concepto. 

El estudio "Censo de 
salas de cine" elaborado 
por la Asociación para la 
Investigación de Medios 
de Comunicación 
(AIMC), en colaboración 
con los exclusivistas de 
publicidad en cine Distel, 
Movierecord Cine y RMB 
España Multimedia (que 
controlan el 87% de este 
mercado en la Región), 
Albacete es la provincia 
castellano-manchega con 
mayor número de locales 
por millón de habitantes 
(22,3), muy cerca de "la 
media nacional, que se 
sitúa en 24,4. Después le 

siguen To-
1 e d o 
( 1 9 , 4 ) ; 
C i u d a d 
R e a l 
( 1 8 , 8 ) ; 
C u e n c a 
(14,9) y 
G u a d a l a -
jara (6,4). 
Este re
parto es 

muy similar al del núme
ro de locales de este tipo 
abiertos (ver cuadro ad
junto), aunque al analizar 
el promedio de pantallas 
por millón de habitantes 
se observan grandes dife
rencias entre las provin
cias ciudadrealeña y al-
baceteña -con un 77,3 y 
un 75,2, respectivamente-
y el resto de provincias. 
Así, mientras que la me
dia regional se sitúa en 
59,6 y la nacional en 87,9, 
en Toledo este ratio al
canza 46,5, dos puntos 
más que en Guadalajara 
y casi doce superior al de 
la provincia conquense. 

Las provincias con 
mayor densidad son Ála
va, Gerona, Salamanca, 
Tarragona, Guipúzcoa y 
Valladolid, que superan 
las 120 salas por millón 

CENSO DE SALAS DE CINE 

Únicamente 23 
municipios de 

Castiüa'La 
Mancha disponían 
de sala de cine a 1 
de marzo de 2002 

NUMERO DE 
LOCALES 

NUMERO DE 
PANTALLAS 

ALBACETE 

C. REAL 

CUENCA 

GUADALAJARA 

TOLEDO 

C-LM 

ESPAÑA 

8 

9 

3 

X 

10 

31 

968 

27 

37 

7 

7 

24 

102 

3.488 

AFORO 

6.925 

8.408 

2.817 

1.063 

6.555 

25.768 

918.446 

de habitantes, mientras 
que Cuenca se encuentra 
entre las que menos den
tro del territorio na
cional. 

Por último, el estudio 
de la AIMC también se 
refiere al número de bu
tacas disponibles en los 
cines de la Comunidad 
por cada mil habitantes, 
con una clara desigual
dad entre Castilla-La 
Mancha y el resto de re
giones españolas. Así, 
frente a 23,2 de media de 
estas últimas, en la co
munidad castellano-man
chega hay quince, valor 
medio que únicamente 
superan las provincias de 
Albacete (19,3) y Ciudad 
Real (17,6). Del resto, en 
Cuenca existen catorce; 
12,7 en Toledo y tan sólo 
6,8 butacas por cada mil 
guadalajareños. 

Pocos municipios 

Una de las principales 
conclusiones extraídas 
del "Censo de salas de ci
ne" es el escaso porcen
taje de municipios que 
cuenta con al menos un 
cine. Así, de los 8.097 re
partidos por toda la geo
grafía española (padrón 
de 1996) únicamente 481 
contaban con este medio 
de ocio, es decir, apenas 
el 6,1%. Castilla-La Man
cha no es ajena a esta si
tuación, y de los 915 
Ayuntamientos censados 
en esa fecha, 23 disponí
an de sala de cine y de 
estos, once contaban sólo 
con una. 

En Albacete, además 
de la capital hay cines en 
Almansa, Hellín y Villa-
rrobledo; Alcázar de San 
Juan, Malagón, Puerto-

concentracion 
fuera de las 

capitales 

llano. La Solana, Tome-
lloso. Valdepeñas y Ciu
dad Real completan la 
oferta cinematográfica 
en la provincia ciudadre
aleña; en Cuenca, esta 
posibilidad se reduce a 
la ciudad y a Quintanar 
del Rey, aunque en Gua
dalajara tan sólo se pue
de acudir al cine a la ca
pital. Por último, en la 
provincia toledana cuen
tan con salas de exhibi
ción Toledo, Consuegra, 
Illescas; Mora, Sonseca; 
Talavera de la Reina; To-
rrijos y Villacañas, aun
que hay que destacar 
que en abril del próximo 
año este número se in
crementará con otras 
ocho más, cuando esté 
finalizado el complejo 
comercial y de ocio que 
se ha empezado a cons
truir en la localidad de 

El estudio elaborado por la 
AIMC pone de manifiesto 
que la mayor parte de los 
locales con salas/pantallas de 
cine se concentran fuera de 
las capitales. Así, de los trein
ta y tm dnes repartidos por la 
Comunidad, doce se ubican 
en las t̂ a îCales, isiéndola ¡du
dad de Toledo la que menos 
establedmléittbá tiáte en 
reladón con su repartopro-
vindal (dos frente a ocho). En 
Albacete los ocho locales se 
distribuyen a partes iguales; 
en Ciudad Real capital la 
oferta asdende a tres, de los 
nueve que están abiertos en 
toda su geografía; mientras 
que en Cuenca capital hay 
dos cines y en Guadalajara 
tan sólo uno. 

Olías del Rey. También 
hay que destacar que 
Ciudad Real es la única 
provincia - dástelláno-
manchega donde, hay u n 
cine de verano, que tiene 
capacidad para setecien
tas personas. 

Para la Asociación pa
ra la Investigación de 
Medios de Comunica
ción los resultados obte
nidos en este estudio re
velan u n desplazamiento 
de locales con pocas sa
las, en favor de locales 
con mayor número de 
ellas. Así, como dato sig
nificativo se apunta que 
en mayo de 1998 el por
centaje de salas situadas 
en locales de siete ó más 
salas era del 32,1%, 
mientras que esta cifra 
ha aumentado hasta el 
52,4% en el censo de 
2002. 
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Para d consejero delegadô ^̂ ^̂  

La central de Elcogás cumple 
diez años de actividad 

VICENTE PEÑA 

audadReal 

La sociedad Elcogás celebra 
estos días el décimo aniversario 
desde su constitución. Su conse
jero delegado, Manuel Ireviño, 
considera que, "a pesar de ser 
una sociedad joven, Elcogás ha 
experimentado cambios signifi
cativos en el medio en el que se 
desenvuelve. Nadó con todas 
las bendiciones, como un pro
yecto innovador por el cual 
todos, administraciones, accio
nistas y especialistas enagéti-
Gos, apostaban como una solu
ción deseable para el uso limpio 
del carbón que evitaría el consu
mo y los riesgos derivados de la 
dependencia del gas natural". 

La empresa de Puertollano 
nadó en la época del Marco 
Legal Estable y, cumplida con 
éxito una primera etapa de 
construcdón, "Elcogás empezó 
'iS'déiliOstradón de su tecnolo-
gía.enMn momento en el que, a 
niv^^mandial un nuevo maf)a> 
aiHgético; había que liberalizar 
todo rápidamente y las inversio
nes debían ser competitivas a 
corto plazo. El becerro de oro se 
llamaba ddo combinado con 
gas natural". 

En el nuevo marco que se 
presentaba, Hcogas se encontró 
siendo el más pequeño partid-
pante del sector eléctrico, empe
zando su andadura de demos-
tradón con la inversión, realiza
da de acuerdo a las previsiones, 
sin amortizar, y mucho más 
vulnerable a las decisiones que 
se tomarían para regular los 
nuevos usos. Para Manuel Tre-
viño, "este dédmo anivetsario se 

Su puesta en marcha coincidió con la 
liheralización del sector en España 

La empresa Elcogás es una de las más características de la ciudad de Puertollano. 

presente con impxsrtantes incóg
nitas en cuanto a la remimera-
dón prevista para Elcogás, aim-
que tenemos que celebrar que 
hemos desarrollado una labor y 
alcaruado las 
metas por las que 
hemos luchado 
arduamente y 
que muchos 
dudaron que 
lograríamos". En 
cualquier caso 
Treviño destaca 
las metas alcan
zadas y previstas 
por la empresa al 
¡nido de su actividad. "Hemos 
cumplido ante la Comisión 
Europea con el programa euro
peo de demostración de la tec
nología de gasificadón de car-
bóa Cumplimos con las caracte

rísticas ambientales, de potencia 
y coste variable que se preveían. 

Induso superando las condi-
dones de diseño qtíb, ira olvide
mos, eran un castifllo en el aire al 

¿.«o haber otra 
planta similar 
anterior a la 
nuestra, en 
ningún país". 
Lo importante 
en la celebra-
dón de estos 
primeros diez 
años de Elco
gás, según su 
C o n s e j e r o 

Delegado, es que se puedan 
"exhibir los logros técnicos y 
económicos, y luchar por 
mejorarlos día a día. Las situa-
dones que no podemos con
trolar tendrán soludón pred-

Los accionistas 
mayoritarios de 

la empresa 
Elcogás son 

Endesa, EDF e 
IberdroZa 

sámente pwr nuestro buen tra
bajo. La lógica de futuro del 
uso limpio del carbón volverá 
a abrirse paso y el respaldo de 
la admirústradón y nuestros 

..s^l^f^fipstas, que no olvidan las 
premisas que les llevaron a 
acometer esta realizador!, rKS 
permitirán sin duda celebrar 
muchos aniversarios más". 

Hay que recordar que 
Elcogás, cuyos accionistas 
mayoritarios son Endesa, 
EDF e Iberdrola con un 37,93 
por dentó, 29,13 por dentó y 
11,10 por dentó, respectiva
mente, realizó una inversión 
de 731.8 millones de euros 
para la construcdón de las 
instalaciones de Puertollano 
y obtuvieron uns ingresos en 
el año 2000 de 121.8 millones 
de euros. 

La UCE explica una 
sentencia contra 

N. Holids^ System 
En relación con la multipropiedad, y 

también afecta al BBVA 
F. J. U . N. 

C-LM 

El presidente de la 
Urüón d e Consumido
res (UCE) de Castilla-La 
Mancha, José María 
Roncero, ha dado a co
nocer en rueda de pren
sa una sentencia favora
ble a dos asociados de 
Albacete que interpu
sieron una denuncia 
contra la em
presa N e w 
Holiday Sys
tem por in
c u m p l i m i e n 
to de contra
to relaciona
do con la 
m u l t i p r o p i e -
dad, y que 
también afec
ta al Banco 
Bilbao Argentaría (BB
VA). 

Los hechos se remon
tan a 199|i cuando la ci
tada pareja adquir ió u n 
apar tamento en la cita
da modal idad y, tras va
rios incumplimientos 
contractuales por parte 
de la empresa vendedo
ra, decidió vender in
fructuosamente la pro
piedad, a pesar de que 
estaba est ipulado en las 
condiciones. 

El Juzgado número 4 
de Albacete ha dictado 
una sentencia en la que 
da la razón a los de
mandantes y condena a 
N e w Holiday System y 

La sentencia ha 
condenado 

solidariamente a 
ambas partes a 
pagar 7,813,16 

euros 

al BBVA a pagar solida
r iamente 7.813,16 euros 
más los correspondien
tes intereses. 

Roncero destaca esta 
responsabil idad solida
ria incluida en la sen
tencia, al considerar és
ta que el contrato de 
venta y el de crédito pa
ra financiarlo estaban 
vinculados. "Afortuna

d a m e n t e 
la Justicia 
r e c o n o c e 
una prác
tica que 
en la ac
t u a l i d a d 
es m u y 
h a b i t u a l , 
cons i s ten
te en que 
una em

presa vende u n bien y 
al mismo t iempo liga al 
cliente a una ent idad 
para la financiación de 
la adquisición", añade . 

Roncero matiza que 
la coincidencia en el 
t iempo entre el anuncio 
público de esta senten
cia y la crisis desatada 
en el BBVA no tiene na-, • 
da que ver, y que sim- * 
p lemente se ha dado a 
conocer ahora, ya que la 
sentencia se falló hace 
poco más de siete días, 
"y se trata de u n caso 
más de indefensión del 
consumidor, de los mu
chos que actualmente 
sufren", finaliza. 

A.l . MOREIBA/REPACCION 

C-LM 

Las Cámaras de Comer
cio de Ciudad Real, 
Cuenca y Albacete han 
elegido el pasado lunes, 8 
de abril, a los miembros 
por cooptación de sus 
nuevos plenos que pasan 
a formar parte de los mis
mos junto con los elegi
dos en votación el pasado 
7 de marzo, a excepción 
de Guadalajara en la que 
no fue necesario elección 
al presentarse un sólo 
candadato para cada 
puesto. 

Por ello, la Cámara de 
Guadalajara va más ade-

Elecciones de los miembros de 
cooptación en tres Cámaras 

La Cámara de Quadalajara es la primera que celebra el pleno 
constituyente que tiene lugar el 12 de abril, el resto el 16 de abrü 
lantada en los trámites 
administrativos y su ple
no constituyente tendrá 
lugar el 12 de abril, sien
do ésta la primera Cáma
ra en la que se constituirá 
su nuevo pleno. 

En esta sesión se elige 
de entre todos los miem
bros del mismo al que se
rá presidente que en 

Guadalajara todo apunta 
a que será Manuel Jimé
nez. 

En lo que a los miem
bros de cooptación se re
fiere, en el caso de Ciu
dad Real, se han elegido a 
Manuel Carmorw Rubio, 
Valeriano Sánchez Oca-
ña,Ramón Bolaños e Isa
bel Rodríguez Teruel. To

dos ellos han sido pro
puestos por la CEOE-
Cepyme de Ciudad Real. 

De esta forma se han 
definido ya a las 30 per
sonas que forman parte 
del pleno, cuya sesión 
constítuyente tendrá lu
gar el próximo 16 de 
abril. 

En Cuenca se elegían a 

tres miembros de los nue
ve propuestos y el resul
tado, según publica El 
Día de Cuenca, quedó co
mo sigue: José Mario Le-
jarraga y Santiago Plaza 
Castellano, con 18 votos 
cada uno; Juan Carlos 
Bermejo, Manuel Casáis 
Fontenla y Alejo Redon
do, con 17 votos cada 

uno; y Luis Teógenes 
Ruiz, con 15 votos. 

El triple empate se diri
mió en favor de Manuel 
Casáis, por antigüedad. De 
esta forma, los miembros 
por cooptadón son José 
Mario Lerraja, Santiago 
Plaza y Casáis. 

En Albacete, según 
fuentes de la Cámara de 
Comerdo, resultaron elegi
dos: Roberto Arcos, con 33 
votos; León Fajardo, con 23 
votos; Antonio López, con 
33 votos; José Eduardo Ló-
pez-Espejo, con 34 votos; 
Vicente Sánchez, con 34 
votos; Francisco Sanjosé, 
con 35 votos. 
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Con una 
tecnología 
moderna 

Menos tiempo 
de espera 

*v̂  
'" f^í^ 

16.000 
profesionales 

cualificados para 
atender nuestras 

4^. necesidades 

sf "^M ' " "t*- P 

Lo último 
en transporte 

sanitario 

Una completa 
red de 

instalaciones 
sanitarias 

',^S^?*ft«^^I^SÍívíS;'í .¿...:Í: .¿ Mói. cercan d^tu 
En Castilla-La Mancha hemos conseguido las Transferencias Sanitarias. 4 ^̂̂̂^̂̂̂^̂̂̂^̂̂̂^̂̂̂^̂̂̂  fc 

Queremos superarnos cada día para que tu salud sea siempre lo primero! «s*»» 
Mejorar la atención primarla, el transporte sanitario, las instalaciones hospitalarias 

y la atención especializada con menos tiempo de espera, es un objetivo 
que todos queremos conseguir. 

seseam 
Servicio de Salud de Castilla Li M<india 

Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha 
www.]ccm.es 
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HíLÍnyeríiáoO^ 

Hifeinsa culmina el ¡iroceso de 
ampliación de sus instalaciones 

F. J. LLANA NIETO 

Madñdejos (Toledo) 
Hierros y Ferrallas In
dustriales (Hifeinsa) ha 
fínalizado redentemente 
el proceso de ampliación 
de sus instalaciones, que 
ha supuesto una inver
sión aproximada de 0,30 
millones de euros. Fuen
tes <ie la empresa han se
ñalado qué el buen mo
mento que vive el sector 
de la construcción, con el 
consiguiente incremento 
en la demanda de pro
ductos auxiliares, ha 
obligado a aumentar el 
espacio disponible en ca
si dos mil metros cua
drados, hasta alcanzar 
los nueve mil metros 
cuadrados de superficie 
coi\struida. 

Hifeinsa está situada 
en la localidad toledana 
de Madridejos y desde el 
año 1981 se dedica a la 
distribución de.hierros, 
chapas y ferralla, funda
mentalmente para em
presas contratistas y ta
lleres de cerrajería. En el 
caso de la ferralla, tam
bién se elabora, prepara 
y monta al cliente si así 
lo solicita. 

Estos materiales proce
den de La Corufia, Cata
luña y la Comunidad de 
Madrid, y se suministran 
directaihente al cliente a 
través de ciíalquiera de 
los diez caqrüones con los 
que cuenta la empresa. 

A pesar de contar con 
estructura suficiente, el 

La cantidad ¿te ferráíla, hierros y cimpa 
distribuida en 2001 aumentó un 10% 

El material utilizado procfetfÍ1ÍÉ«ll»ieBiiifia»gi^tj>luft% MJM^iWjt.: 

ámbito de actuación de '' "En éste feéhtido', el "pa-
Hifeinsa se reduce a,Cas- sado aña.Hifeinsa incre-
tilla-La Mancha y regio- mentó un 10% la canfi
nes limítrofes, como Ma- dad de material distri-
drid y Extre
madura. 

De cara al 
presente ejer
cicio la empre
sa espera man
tener el ritmo 
de crecimiento 
de años ante
riores, apo
yándose en las 
buenas pers
pectivas de evolución 
del sector constructivo 
en el conjunto del terri
torio nacional. 

b ,u i d o , 
a l c a n 
z a n d o 
los trein
ta y seis 
millones 
de kilos. 
Las ins
t a l a c i o 
nes de 
H i e r r o s 
y Ferra

llas Industriales se com
ponen de tres naves diá
fanas, en las que se dis
tribuye la maquinaria 

El ámbito de 
actuacióndela 

empresa se reduce 
a comunidades 

autónomas 
Umítrofes 

necesaria para el desa-
jsrollo^de.jBUixactiiádad: 
sierras cortadoras, estri-
badoras, soldadoras, 
etc.. 

Esta sociedad anóni
ma con sede en Madri
dejos cuenta con una 
plantilla de cincuenta y 
ocho trabajadores, sola
mente en empleos direc
tos. 

A pesar de encontrar
se al máximo de rendi
miento en el capítulo de 
distribución, Hifeinsa 
no prevé aumentar por 
el momento su actual 
flota de camiones, ni su 
plantilla. 

Fundívega prevé 
sacar al mercado 

una ^fería ¡nropia 
En estos momentos, la cooperativa se 

dedica a la fundición de latón 
F. J. LL. N . 

VillaesCusa de Haro (Cuenca) 

Fundivega es una coope
rativa dedicada a la fun
dición de todo lo relacio
nado con latón, consti
tuida en 1996 por ocho 
trabajadores de otra em
presa del sector, aunque 
en estos momentos uno 
de ellos ya ha abandona
do *la sociedad y se han 
incorporado a la misma 
otros dos empleados por 
cuenta ajena. 

Entre los planes de fu
turo que piensa acome
ter se encuentra el sacar 
al mercado 
una grifería 
c o m p l e t a 
mente termi
nada y con 
marca pro
pia, "algo 
que aunque 
-está ̂ ba&t^nte 
madurado no 
vamos a aco
meter en un corto plazo, 
ya que el sector no atra
viesa ahora por uno de 
sus mejores momentos, 
con unos precios cada 
vez más bajos y unos 
márgenes muy ajusta
dos", señalaba el presi
dente, José Antonio Del
gado. 

La materia prima que 
emplea en el proceso de 
fundición procede de Va
lencia y Barcelona, mien
tras que la arena que se 
utiliza para que la pieza 

salga hueca se trae de 
Bilbao. 

Los clientes de esta 
empresa de Villaescusa 
de Haro (Cuenca) son en 
su casi totalidad de la 
Comunidad Valenciana, 
donde semanalmente 
distribuye entre 18.000 y 
20.000 kilos de metal 
fundido. 

Fundivega dispone de 
unas instalaciones de 
aproximadamente qui
nientos metros cuadra
dos de superficie, en las 
que se hay máquinas 
para hacer "machos" de 

a r e n a - ; 
además de 
dos hor
nos eléc
tricos para 
la fundi
ción del 

Semantdmente 
comercializa cerca 
de 20.000 hilos de 

metal fundido a 
la(^^mdad_ 

Vaíenaana 

t iAiíatón -t. 

j.A>^otza& 
y 

dos 
maquinas 
automáti

cas. 
Delgado explica que 

en un contexto como el 
actual, la cooperativa 
prevé mantenerse a lo 
largo del presente ejeí-
cicio, "si es posible crecer 
un poco" 

La localidad conquense 
en la que está situada dis
pone de un polígono 
industrial, que al no haber 
sido promodonado lo sufí-
dente prácticamente está 
abandonado, por el escaso 
volumen de ocupadón. 

F. J. LL. N . 

Elche de la Sierra (Albacete) 

El Ayuntamiento de El
che de la Sierra prevé 
que en un plazo aproxi
mado de dos años la lo
calidad cuente con más 
de 600.000 metros cua
drados de suelo indus
trial, para lo cual dispo
ne de una ordenanza lo
cal que subvenciona las 
inversiones en activos 
fijos, con un apoyo ma
yor en función del mon
tante de la inversión 
económica y la genera
ción de empleo del pro
yecto. 

Elche de la Sierra contará con 600.000 
m̂  de suelo industrial en dos años 

En la primera fase ¿leí polígono industrial, que ya está 
cerrada, se han ocupado 200.000 metros 

En la actualidad, esta 
localidad albaceteña dis
pone de un polígono 
agropecuario donde se 
ubican sociedades dedi
cadas a la transforma
ción del sector primario 
y un terreno para uso 
industrial y de servicios, 
cuya primera fase de 
200.000 metros cuadra

dos netos ya está prácti
camente cerrada. 

El alcalde, Domingo 
Del Val, señala que en 
una segunda fase se 
ofertarán otros 50.000 
metros cuadrados, 
mientras que en una ter
cera y última se pondrí
an a disposición de las 
empresas que quieran 

instalarse en Elche de la 
Sierra entre 300.000 y 
400.000 metros cuadra
dos más. 

El precio por metro 
cuadrado asciende a 
16,34 euros, aunque en 
algunos casos es cero, 
"especialmente cuando 
la generación de empleo 
de la empresa que se 

instale es muy impor
tante", añade Del Val. 

Además de bonifica
ciones fiscales, el Ayun
tamiento también lleva a 
cabo una colaboración 
novedosa: "la exención 
integral con la empre
sa", que consiste en la 
colaboración municipal 
con ésta en todo lo refe

rido a la planificación 
estratégica a corto y me
dio plazo, como por 
ejemplo la investigación 
de mejora en nuevos 
productos, calidad, asis
tencia a ferias, etc.. 

Las empresas que se 
han instalado hasta la 

. fecha en el polígono in
dustrial de Elche de la 
Sierra son de todo tipo y 
tamaño: desde artesana-
les a grandes compafií-
as, si bien una de las 
apuestas del Ayunta
miento es la poten
ciación del producto 
ecológico. 
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I^ ejecución del proyecto se ha iniciado hâ  

Transportes Menchén invierte 0,27 
millones de een ampliar instalaciones 

Entre otras actuaciones se habilitarán 20*000 m2 para 
el aparcamiento de la flota de camiones de gran tonelaje 

F. J . LLAMA NIETO 

Manzanares (Ciudad Real) 

La empresa Transportes 
Menchén Romero ha em
pezado a ejecutar hace 
dos meses u n proceso de 
inversión de aproxima
damente 0,27 millones 
de euros, que contempla 
la amplia
ción de sus 
a c t u a l e s 
i n s t a l a c i o 
nes y la ubi
cación de 
un surtidor 
de gasóil 
para los ca
miones de 
su propie
dad. 

Según explica el pro
pietario de esta sociedad 
limitada, Lorenzo Men
chén, si se cumplen los 
plazos previstos el pro
yecto completo podría 
estar finaliza
do en la, pri
mavera del 
próximo año. 

M e n c h é n 
señala que 
esta inversión 
se encuadra 
en la política 
de mejoras 
que está lle
vando a cabo 
su empresa, y que se irü-
ció hace aproximada
mente tres años con u n 
desembolso económico 
de casi 600.000 euros. 

Entre las partidas con
templadas en el nuevo 

ha empresa se 
encuentra a 
expensas de 

matricular en 
breve otros siete 

vehículos 

inversión 

proyecto se encuentra la 
construcción de una na
ve de alrededor de mil 
metros cuadrados; otra 
de dos mil metros para 
zona de carga; y la habi

litación de 
cerca de 
20.000 me
tros cuadra
dos para 
aparcamien
to de camio
nes. 

La empresa 
se constitu
yó en 1980, 

y desde entonces ha 
mantenido un ritmo de 
crecimiento constante 
hasta contar en la actua
lidad con una flota de 50 
vehículos de gran tonela
je, a los que habrá sumar 

otros siete 
que se ma
t r i c u l a r á n 
en breve. 
Gracias a 
esta infra
estructura. 
T r a n s p o r 
tes Men
chén Ro
mero se 
dedica al 

transporte de mercancías 
en general, tanto en el te
rritorio nacional como 
fuera de las fronteras. 

Lorenzo Menchén cri
tica el mal momento que 
atraviesa el sector, fun-

La empresa ciudadrealeña tiene una flota de 50 camiones de gran tonelaje. 

Hace tres años 
acometió una 

de 
alrededor de 

600.000 euros 
en mejoras 

damentalmente .por el 
incremento en el precio 
de los carburantes expe
rimentado en los últimos 
años y la fuerte presión 
fiscal que -añade- sufren 
los transportistas. "Re
sulta sangrante -conti
núa- que cuando el barril 
de crudo está caro en los 
mercados internaciona
les nos suban el gasóil 
pero cuando está barato, 
como ha ocurrido en al
gunas fases del último 
año, prácticamente no lo 
han repercutido a la ba
ja". 

. Por el contrario, Men
chén no corwidera que la 
competencia desleal sea 
un problema acuciante, 
tal y como han denun
ciado distintas asociacio
nes provinciales de Cas
tilla-La Mancha, ya que 
ésta se produce sobre to
do en los recorridos cor
tos y fundamentalmente 
a la hora de transportar 
mercancía de poco tone
laje. 

En este sentido, el 
propietario de la empre
sa ciudadrealeña consi
dera positivo el nuevo 

Plan Director de Trans
portes elaborado por la 
Consejería de Obras Pú
blicas. 

Transportes Menchén 
Romero es una de las em
presas más importantes 
dedicadas a la distribu
ción de mercancías en la 
localidad ciudadrealeña 
de Manzanares, y entre 
sus cuentes se encuentran 
compañías de todo el te
rritorio español. 

La plantilla de Trans
portes Menchén está com
puesta por alrededor de 
sesenta trabajadores. 

F. J. U . N. 
Tomelloso (Ciudad Real) 

La Cooperativa de 
Transporte de Tomelloso 
(Cotrato) lleva más de 
treinta nños transportan
do líquidos, en u n prin-

. cipio dentro del territo
rio nacional y posterior
mente fuera de España, 
cuando se autorizó nor
mativamente. En estos 
momentos está com
puesta por veintidós so
cios, de la localidad de 
Tomelloso (Ciudad Real) 
y otros municipios pró
ximos. 

El gerente de la socie-

Cotrato prevé contar en nu^o con 
un lavadero para cisternas de camiones 
La cooperativa de Tomelloso invertirá 0,24 millones de euros 

en esta instalación que permitirá el lavado a vapor 
dad, Santos Salinas, ex
plica que entre los pro
yectos que se van a aco
meter a corto plazo se 
encuentra la instalación 
de u n lavadero para lim
piar con vapor las cister
nas de los camiones, cin
cuenta en estos momen
tos. 

La ejecución de este 
proyecto supondrá una 
inversión aproximada de 
0,24 millones de euros y 
se espera que esté fun
cionando en el próximo 
mes de mayo. 

Salinas también desta
ca que desde hace poco 
tiempo la cooperativa 

dispone de un surtidor 
de combustible para los 
socios. 

Cotrato transporta lí
quidos alimentarios y 
químicos dentro del te
rritorio nacional y tam
bién en el extranjero, si 
bien este último repre
senta aproximadamente 

el 30% del total anual de 
la facturación. 

Santos Salinas señala 
que aunque el sector no 
está atravesando un 
buen momento, en líneas 
generales, la cooperativa 
que gerenta no está su
friéndolo especialmente. 
"Es más -añade- espera-

Hispatex 
cierra sus 

puertas después 
de 25 años de 

actividad 
M.MORENO 

Caudete (Albacete) 

El pasado 10 de enero la 
empresa Hispatex S.A., 
situada en la localidad 
albacetefia de Caudete, 
cerró sus puertas, des
pués de 27 años de acti
vidad. La razón princi
pal de este cierre ha sido 
la falta de clientes y por 
lo tanto la carencia de 
trabajos, ya que según 
fuentes del ayuntamien
to, "era una empresa que 
trabajaba para dos o tres 
clientes grandes y al ha
ber fallado uno de ellos 
no se ha podido manter 
ner". 

Hispatex se dedicaba 
al acabado textil y en sus 
instalaciones, de más de 
10.800 metros cuadrados 
sobre u n terreno de 
153.000 metros cuadra
dos, había empleadas 25 
personas. En estos mo
mentos se está proce
diendo a la venta de la 
maquinaría y según los 
trabajadores consultados 
"el cierre ha sido trau
mático para nosotros pe
ro se ha realizado de la 
mejor forma posible". 

Esta empresa estaba 
situada en una zona de 
Caudete que ha sido re
convertida a polígono 
industrial y tal y como 
manifestaban desde el 
ayuntamiento "no ha ha
bido ningún problema 
por lo que este consisto
rio no ha tenido que in
tervenir en ningún mo
mento". 

mos que a partir del ter
cer trirnestre nuestra ac
tividad repunte, tal y co
mo se prevé que ocurra 
con la economía na
cional e internacional". 

La mercancía que 
transporta la cooperati
va se carga en cualquier 
punto de la geografía es
pañola, y en estos mo
mentos entre el 60 y el 
70% de los contratos fi
jos están hechos con car
gadores. 

Cotrato dispone de 
una campa vallada de 
8.000 metros cuadrados 
para sus camiones. 
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Infirma de Caudete se 

Escayolas Jufravi produce 
600 molduras diarias 

IWóNicA MORENO 

Caudete (Albacete) 

Escayolas Jufravi es una 
de las muchas empresas 
de Castilla-La Mancha 
que tiene su origen hace 
muchos años y cuyo tra
bajo va pasando de unas 
generaciones a otras, 
consiguiendo en todas 
ellas un aire renovado. 
Heno de múltiples ideas. 
El gerente de la firma, 
Bernardo AguUó, es la 
tercera generación y su 
objetivo es "conseguir 
que la empresa vaya am
pliando su área de ac
tuación, ampliando mer
cados, que en definitiva 
es lo que hace que crez-

• camos". 

La empresa se dedica 
a la fabricación de prefa
bricados de escayola, a 
la distribución de aisla
miento y material 
knauff. Tiene una pirb-
ducción' dé 600 moldu
ras al día, cifra que se va 
incrementando todos los 
años, "ya que afortuna
damente es un producto 
que cada vez se deman
da más, pues la escayola 
es un elemento decorati
vo que es asequible al 
consumidor", añade Ber
nardo Agulló. 

En lo que se refiere al 
volumen de negocio de 
la firma el gerente esti
ma que con respecto al 
iej«PGÍ€40-2OOO el-año-pa-
sado crecieron entre un 
10 y un 15%, "algo que 

El volumen de facturación de la empresa aumentó el 
ejercicio pasado entre un 10 y un 15% 

^'K^bM&gm 
La empresa distribuye placas de cartón-yeso. 

es destacable pues a pe- cualquier z'bhá'̂ 'de "Es'p'á-
sar de la crisis interrta-
ciottd/éft'tó'qtJé is^-iiótó 
un receso en la econo
mía, nosotros consegui
mos crecer 
y mantener 
n u e s t r o s 
clientes". 

Escayolas 
Jufravi dis
tribuye los 
a i s l amien
tos, la esca
yola y la 
placa de 
cartón-yeso 

Distribuye 
sus productos 

portodala 
promicia 

de Albacete y 
Alicante 

ña donde se pide su pro-
dactó: Ert-'tes* jSrékítflbé 
años va a intentar am
pliar su cartera de clien

tes hacía 
la comuni
dad anda
luza, la 
valenciana 
y el. resto 
de provin
cias de 
C a s t i l l a -
La Man
cha. 
Una de las 

por toda la provincia de máximas de la filosofía" 
Albacete y Alicante, de la empresa es "procu-
aunque se desplazan a rar que no falte el mate-

fiar a nuestros distribui
dores, ya que aparte de 
fát 'e'áltd^d','-^inteñtafi}dá 
ofrecer un rápido y efi
caz servicio. Esto es algo 
en lo que 'nos estamos 
superando constante
mente", explica el geren
te. 

El capítulo de la inno
vación es significativo 
en Escayolas Jufravi 
pues todos los años rea
lizan nuevos diseños en 
las molduras de escayo
la que comercializan en 
el mercado, siendo los 
almacenistas y empresas 
al por mayor sus princi
pales clientes. 

Moltupol está dentro de la refinería de Repsol en Puertollano. 

Noltupol eqHMta a 
EE.UU el 100% de 

su 
Se dedica a la transformación de los 

residuos de la refinería de Repsol-Petróleo 
to que se transforma en M.M.A. 

Puertollano (Ciudad Real) 

En la refinería petrolífera 
de Repsol Petróleo-IPF de 
Puertollano (Ciudad Real) 
se encuentra situada Mol
tupol, que es una empresa 
que se dedica a tratar el 
residuo que se genera de 
refinar el 
petróleo y 
hacer políme-
'taé-i^ülítsy. El" 
100% de la acti
vidad de esta 
firqaa, que 
tiene su sede 
social en 
M a d r i d , 
depende de 
esta multina
cional. 

La producción diaria 
de la ñrma ronda los 6.000 
kilos diarios, cantidad que 
varía en fundón de la capa
cidad productora de Rep
sol Petróleo-IPF. Cuenta 
con una plantilla de 6 tra
bajadores. Todo el produc-

Moltupol se vende al 100% 
a Estados Unidos y en este 
país es utilizado por las 
empresas para hacer aikW-
mientos y productos deri
vados. 

En esta factoría ciuda-
drealefia, que Ueva más de 

15 años en 
Puertollano, 

^«""^/^•^^Müáa-iá 

Tierietina" "̂ -'tfa*fefbi'tifai 
<^^>, t 

producción 
diaria (fue 
róndalos 

6,000 hHos 
diarios 

ción del sub-
p r o d u c t o , 
mientras que 
la logística- y 
la distribución 
se Ueva a cabo 
desá'̂ '̂̂ 'cl??-

• ' tíaf'"'̂ '̂ ^ -^de 
Madrid. 

Repsol YPF va a invertir 
desde el año 2000 y hasta 
2006 en su refinería de Puer
tollano (Ciudad Real) más 
de 225 millones de eurostas 
en la construcción de una 
unidad para la producción 
de gasóleo de automoción. 

REDACCIÓN 

C-LM 
El Colegio Ofidal de Agentes 
Comerdales de Ciudad Real 
deddió en su últiina asam
blea adherirse al rechazo con
tra la decisión del fiscal gene
ral del Estado que ha parali
zado k denuncia del fiscal 
anticorrupción por lo que 
se ha venido considerando 
"manejo de precios" por 
parte de las compañías 
petrolíferas, lo que repercu
te en la absoluta desprotec
ción e indefensión para los 
consumidores. 

El precio de los carbu
rantes es de hecho una 

Los agentes comerciales de C. Real insisten 
en sus denuncias contra las petrolíferas 

Este Colegio Oficial señalan que se sienten perjudicados 
por su encubierta concertación de precios 

constante preocupación 
para los agentes comerda
les que tienen en el uso del 
automóvil una eficaz y casi 
siempre indispensable 
herramienta de trabajo. 
Este colectivo, más que 
cualquier otro, padece en 
su actividad cotidiaiu cual
quier desvío del precio de 

los carburantes, razón ésta 
por la que desde el primer 
momento en el año 2000 se 
adhirieron a la Plataforma 
Nacional de Consumidores 
de Carburantes. 

En una reunión reciente, 
la plataforma ha estudiado 
el acuerdo del fiscal general 
del Estado quien decidió no 

dar trámite a la querella 
elaborada por el fiscal anti
corrupción contra las com
pañías petiolíferas por lo 
que entienden como una 
concertación de precios, lo 
que ha ocasionado graves 
perjuicios a los agentes 
comerciales y, en general, a 
otros profesionales y parti

culares por la evidente falta 
de competencia real en el 
sector petiolífero. 

El colegio de agentes 
comerciales, junto a otras 
organizadones integrantes 
de esta plataforma nadonal, 
ha instado a la Junta de Fisca
les de Sala para que se pro-
nunde a favor de continuar la 

investigadón llevada a cabo 
por la Fiscalía Antícorrup-
dón, y han deddido, igual
mente, ejercer una acción 
penal en calidad de perjudi
cados ante la Audiencia 
Nadonal contra las compa
ñías petrolíferas por un 
supuesto delito contra el 
mercado por prácticas para 
la concertación de precios, 
aportando pruebas que evi
dencian su abuso de posi
ción dominante. La Confe
deración Nacional de Esta
ciones de Servició ha mani
festado su apoyo a estas 
actuaciones llevadas a cabo 
por la plataforma. 
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Amenazas de 
huelga en el 

sector del 
metal de 

Guadalajara 
J . M. MIRANDA 

Guadalajara 

La conflictividad laboral 
se hace especialmente evi
dente hoy en Guadalajara 
en varias de las grandes 
empresas del sector del 
metal. Eco, la antigua 
Cárrier, atraviesa en la 
actualidad un difícil situa
ción que casi parte desde 
que la empresa se ponía en 
marcha, y también en His-
pafer se registra una evi
dente mala racha que 
pasaba hace algún tiempo 
por la apertura de un 
expediente de regulación y 
hoy se hace patente en-la 
conflictividad y tensión 
generada por desacuerdos 
laborales entre dirección y 
empresa que impiden fir
mar el convenio colectivo 
y podría finalizar con la 
convocatoria de huelga. 

Guadalajara es una pro
vincia que al margen de 
tener pequeñas y media-
nas^fjppyesas, prima»i«»«| 
pait^ Jasi gandes factorías, 
y por tanto, según recono
ce el propio delegado de 
Industria y Trabajo, dentro 
de las relaciones laborales 
la problemática que se 
plantea es consustancial a 
esa realidad. 

A pesar de la situación 
que atraviesan estas dos 
factorías por diferentes 
problemas, desde la Dele
gación de Industria se hiTl 
afirmado que se hará lo 
posible para sacar adelan
te a estas empresas. 

La compañía noruega, IM 

I^dro Aluminio inaugura 
su planta en Azuqueca 

La Consejería de Industria y Trabajo ha aprobado 55 
. expedientes para crear nuevas empresas en la zona 
J . M. MIRANDA 

Guadalajara 

Los proyectos para la 
ubicación de nuevas 
empresas en el Corredor 
del Henares no cesas de 
momento. El Corredor y 
otros municipios cerca
nos a éste y ubicados en 
la provincia de Guadala
jara siguen atrayendo a 
numerosas empresas a 
ubicarse en la zona, ello 
ha llevado también a la 
Junta y a los ayunta
mientos implicados a 
poner todos los medios a 
su alcance para generar 
suelo industrial allá 
donde las empresas 
deciden situarse por 
razones estratégicas. 

La delegación de 
Industria y Trabajo ha 
recibido a lo largo del 

«íKio numerosos expe
dientes de, tramitación 
tanto para la ubicación 
de nuevas compañías 
como para la ampliación 
de las ya existentes. 
Recientemente se anun
ciaba la ubicación de uiia 
empresa farmacéutica en 
el Corredor, concreta
mente en el municipio de 
Marchámalo y hay pro
yectos importantes para 
Guadalajara con los que 
el propio delegado de 
Industria y Trabajo por 
esta provincia, Luis San-

La empresa Hydro Aluminio se dedica a reciclar y fundir aluminio. 

tiago Tierraseca, recono
ce que es importante la 
prudencia hasta que 
éstos no están cerrados, 
concretados y decididos. 

El próximo dí^ 17, el 
presidente del Gobierno 
regional. José. -Roño, se 
acercará hasta el polígo
no de Miralcampo, en 
Azuqueca de Henares, 
para acudir a la inaugu
ración de esta planta de 
fundidón y reciclado. Se 
trata de una empresa 
noruega que centra su 
actividad en el recicla
do. Es líder del sector y 
ha realizado una impor
tante inversión de gran
des dimensiones según 
Tierraseca, y que ha 
generado cerca de medio 

centenar de puestos de 
trabajo directos más los 
puestos indirectos que 
su actividad conlleva. 

Hydro Aluminio Azu
queca forma parte de 
Norak Hydro, uno de los 
m ^ o r ^ grupos indusr 
tríales europeos con pre
sencia en todo el mundo. 
Sus principales líneas de 
negocio son energía, 
industria agrícola y 
metales ligeros, funda
mentalmente aluminio. 

Hidro Aluminium 
Metal Products, una de 
las líneas de negocio de 
Hydro Aluminio ha esta
do presente en la Penín
sula Ibérica desde 1996, 
mediante la venta y 
comercialización de lirir 

gotes para la industria 
extruidora de aluminio. 

Por otro lado, lá Con
sejería de Industria y 
Trabajo ha aprobado en 
el primer trimestre del 
presente año 55 expe
dientes enmarcados en el 
Decreto de Competitivi-
dad e Incentivos a la 
inversión empresarial de 
Castilla- La Mancha. 

La aprobación de 
estos expedientes supon
drá la creación de 144 
puestos directos de tra
bajo y generará una 
inversión en la provincia 
de 10.735.217 euros, con
cediendo la Junta de 
Comunidades ayudas 
por importe de 2.164.591 
euros. 

OPINIÓN 

ANALMOKEIRA 

Saher cuanto 
cuesta en 

euros 

Después de 
más de tres 
meses utili
zando los 
euros como 
m o n e d a 
física, el 
eurobarómetro de marzo de 
la Comisión Europea ase
gura que casi la mitad de 
los europeos no calcula en 
euros. Parece extraño, pero 
lo cierta es que nos está cos
tando, y bastante, peinar en 
la nueva moneda. Salvo las 
entidades financieras y las 
estadísticas que tienen que 
ver con ellas, todavía es 
habitual que al hablar con 
un empresario sobre sus 
inversiones o facturación o 
al pedir un presupuesto se 
siga hadendo en pesetas. Y 
si nos lo dicen en euros, nos 
falta tiempo para coger !a 
calculadora de doble venta
na y entender lo que nos 
están diciendo. Salvo las 
candidades fadlonas como 
10,100, 1.000 etc etxcos, en 
el.resto no se sabe muy bien 
de primeras sí la cantidad 
que nos dicen es alta o no. 
Supongo que todo será 
cuestión de tiempo, pero 
hoy por hoy la moneda 
única no acaba de calar en 
nuestra vida cotidiana. En 
este semanario, concreta" 
mente, adoptamos la fór
mula desde enero de pasar 
todas las cantidades a 
euros, peto que conste que 
no todas nuestras fuentes lo 
hacea 

J . M. MIRANDA 

Gualdalajara 

La Asociación de Agri
cultores y Ganaderos de 
Guadalajara cumple su 
vigésimo aniversario, 
celebración que desde la 
APAG se quiere conme
morar con la realización 
de numerosas activida
des a lo largo de todo el 
año en las que se dará a 
conocer la trayectoria.de 
esta asociación que cuen
ta en la actualidad con 
más de 3100 socios,. 

Precisamente entre los 
objetivos de la aso
ciación figura de cara a 
un futuro próximo la 

APAG abrirá una fabrica de 
piensos en Yunquera de Henares 

También está previsto la creación de un centro de 
selección de leguminosas y una Almazara en la capital 

puesta en marcha de 
varios proyectos empre
sariales como la inaugu
ración de una fábrica de 
piensos con la que se 
pretende dar servicio a 
todos los ganaderos de la 
APAG que lo precisen, 
garantizando la fabrica
ción de un pienso equili
brado y de calidad para 

el ganado, que precisa 
mente en esta provincia 
prevalece el ovino. La 
fábrica de piensos se ubi
cará en el municipio de 
guadalajereño de Yun
quera de Henares. 

Junto con este proyec
to, el presidente de 
APAG; Antonio Zahone-
ro, ha anunciado la pues

ta en marcha de un cen
tro de selección e legu
minosas. Este centro se 
instalará en la sede de la 
asociación en Guadalaja
ra y dará servicio a un 
grupo de apicultores que 
precisamente han opta
do por estos cultivos, 
(garbanzos, lentejas, 
vezas y yeros). La APAG 

contempla la organiza
ción de una demostra
ción para todos los 
socios interesados. 

Igualmente, y contem
plando también el presu
puesto de los 50 millones 
de pesetas previstos, se 
ha iniciado ya los traba
jos para poner en mar
cha una almazara en la 

sede de APAG que dará 
servicio a sus socios oli
vareros y que en princi
pio estará lista para 
comenzar a funcionar en 
la próxima campaña. El 
objetivo fundamental es 
evitar que los agriculto
res dedicados a estos cul
tivos tengan que recurrir 
a utilizar este servicio 
fuera. 

La APAG cuenta ya 
con una página web pro
pia en la que la organi
zación pretende dar a 
conocer los servicios que 
presta y abrir un canal 
de información más para 
sus socios. 
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La firma albaceteña se dê^̂  

Subvenciones S.L. tiene 
más de 300 clientes 

El tiempo medio que tarda en cobrarse una 
subvención es de un año, aproximadamente 
f ^ — K f " i \ •— I ii^BiI 

A N A I . MOREIRA 
Albacete 

Subvenciones S.L. es una 
empresa de servicios de 
Albacete que constituyeron 
en el año 1996 dos aboga
dos y que se dedica, entre 
otras cuestiones, a la ges
tión y tramitación de las 
subvenciones a las que 
pueden optar las empresas. 
Desde sus inicios hasta 
ahora su cartera de dientes 
se ha ido ampliando y 
actualmente tienen más de 
300. 

Inmaculada Fortes, socia 
de esta firma, explica que se 
trata de la única empresa 
que se dedica a la gestión 
de subvenciones y que 
incluye todos los trámites 
desde la solicitud del expe
diente hasta que le Uega la 
justificación a la empresa 
que ha solicitado la a)njda. 

Una vez realizada toda 
la tramitación de la a)aida. 
en cuestión y de que la 
empresa solicitante la tiene 
ingresada. Subvenciones 
S.L. cobra un porcentaje de 
la misma que es común a 
todas las empresas mien
tras que los gastos de trami
tación varía de unas a otras. 

Si un expediente no lo 
ven con posibilidades de 
obtener la ayuda a la que 
quiere optar no suelen 
aceptarlo, ya que en pala
bras de Fortes "nos gusta 
ser serios" en alusión a que 
no quieren hacer perder el 
tiempo a su clientes. 

Sus clientes son ftmda-
mentalmente del sector 

Subvenciones S.L se encuentra ubicada en Albacete, aunque tiene clientes en otros puntos. 

industrial y servicios y las 
subvenciones que tramitan 
son tanto de ámbitq regio
nal como estatal o europeo. 

Sus clientes no sólo son 
de Albacete, sino también 
de provincias como Ciudad 
Real, Toledo y Cuenca, e 
incluso de fuera de la 
región como la zona de 
Levante y Andalucía. 

El tiempo medio que 
tarda en cobrarse una sub-
verudón puede ser de una 
media de un año ó año y 
pico, aunque depende fun
damentalmente de la celeri
dad de la Administración a 
la que se solicita la ayuda. 

Dado que los socios fun
dadores de Subvenciones 
S.L. son abogados también 

ofrecen servicios de aseso-
ramiento en temas jurídi
cos, como sucesión de la 
empresa familiar o cuestio
nes fiscales. 

Fortes señala que la 
valoración que realizan del 
tiempo que lleva funcio
nando la empresa es "muy 
buena", puesto que consi
deran que han ido crecien
do mucho en estos seis 
años y además "somos 
pimto de referencia en sub
venciones ", apunta. Ade
más, trabajan con las orga
nizaciones empresariales 
más representativas de 
Albacete como la Confede
ración de Empresarios de la 
provincia, (Feda), o la Aso
ciación de Empresarios del 

Polígono de Campollano 
(Adeca). 

Este crecimiento en la 
actividad de lâ  empresa se, 
ha ido produciendo, expli
caba Inmaculada' Fortes-; a 
través de sus propios clien
tes que han ido hablando 
de sus servicios a otros y, 
talnbién, porque al trabajar 
con organizaciones empre
sariales también tienen 
contacto con las empresas. 

Anualmente pueden 
llegar a tramitar una 
media de 150 ó 200 expe
dientes, y dada la canti
dad de subvenciones a 
las que se puede optar es 
difícil establecer el volu^ 
men de ayuda media tra
mitada. 

^irecu nombira 
socio de honor a 
Gregorio Arcos 

En su última asamblea aprobaron 
sus presupuestos para 2002 

REDACCIÓN/A.I.IW. 
Albacete 

La Asociación de Cuchillería 
y Afines (Aprecu) celebró el 
pasado lunes, 8 de abril, su 
asamblea General Ordinaria 
Anual, en la que se aprobó 
por unanimidad el nombra
miento de Sodo de Honor 
de esta asodadón de Grego
rio Arcos Villanueva. 

Además se deddió que, 
en los sucesivo, en el Con
curso de Cuchillería que 
cada año convoca Aprecu, el 
p r e m i o 
"Mejor Con
junto de 
Cuchillos de 
O f i c i o " , 
lleve el 
nombre de 
G r e g o r i o 
Arcos Villa-
nueva y 
sirva. cpnjo 
homenaje a su obra y testi
monio desagradecimiento y 
recuerdo. 

El presidente de Aprecu, 
Luis Belda, en declaradones 
a este semanario hada espe-
dal hincapié en la personali
dad de este cuchillero 
redentemente fcilleddo. 

En reladón con la figura 
de Gregorio Arcos se acordó 
apoyar la petídón de Amos 
Nuñez para su nombra
miento como Hijo Predilec
to de la dudad de Albacete, 
a título postumo. Una peti
ción que la propia aso
dadón realizará por escrito 

La asociación 
quiere potenciar 

la Escuela de 
Cuchillería 

abriéndola a toda 
la provincia 

al alcalde de Albacete, 
según una nota de prensa 
de la asodación. 

Otro punto del orden del 
día era la aprobadón de los 
presupuestos de Aprecu 
para el presente año. En este 
apartado, según explicó 
Luis Bleda, se dio el visto al 
presupuesto ordinario y ai 
extraordinario. El primero 
tiene un montante de 7.305 
euros y el segundo de 
180.000 euros. 

El presupuesto extraor-
d i ñ a r l o 
incluye par
tidas como 
los planes 
de desarro
llo comer
cial d la 
entidad,o la 
celebración 
de su veinti
cinco ani

versario, que al iguSTl-que-^-
otras m u c h ^ organizado-' 
nes empresariales se cumple 
este año. 

Bleda adelantó, por otra 
parte, que también se están 
planteando abrir la Escuela 
de Cuchillería a toda la pro- J '. 
vinda. De esta forma:, qirie^»''-
ren potenciar este instru
mento de f ormadón de todo 
tipo de ofidos reladonados 
con la cuchillería. En este 
sentido, se piensa en las 
localidades más grandes y 
que se encuentran más 
industrializadas como Villa-
rrobledo. La Roda, etc.. 

C. S. /REDACCIÓN 
Talayera de la Reina (Toledo) 

El próximo día 26, Fepemta 
(Federación Empresarial 
de Talavera) hará entrega 
de sus premios anuales al 
mérito empresarial, en la 
que será su XVÜ edidón. 

La gerente de la federa
ción, Araceli Martín, 
comentó a Economía y 
Empresas que este año se 
han concedido seis galar
dones y la que será la 2" 
insignia de Oro de Fepemta 
que recae en José Bono 
"por sus años en al frente 
del ejecutivo regional que 
le han convertido en un 

Fallados los premios Fepemta 
2001 al mérito profesional 

Se trata de la décimo séptima edición de estos galardones que 
se entregarán el 26 de abril en Talavera de la Reina 

profesional de la presiden-
•da". 

La III Comandancia de 
la Guardia Civil, será galar
donada por su "Labor 
sodal" en la comarca de 
Talavera. 

El premio 'Industria 
Agroalimentaria" ha recaí
do en Carlos Falcó por el 

reconocido prestigio de sus 
vinos y su labor al frente de 
Arco Bodegas Unidas. 

Antonio Sánchez Váz
quez, empresario textil 
recién jubilado, recibe el 
premio al "Mérito Indus
trial". En cuanto al "Mérito 
Comerdal", se concede en 
esta edidón a Luis Rubio 

Barrero de Automoción 
Rubio Rodrigo. 

Olegario Amor recibirá 
el reconocimiento al "Méri
to Artesanal" por su trabajo 
como bordador en Lagarte
ra (Toledo). 

Cabe destacar la distin
ción a Vicente Martín 
Gallego por 'Toda una 

vida dedicada a una 
empresa", en concreto a la 
Churrería Jovian de Talave
ra. 

Estos premios naderon 
como una manera de 
potenciar la imagen del 
empresario que, como 
señaló Araceli Martín, 
"hace 17 años estaban vis

tos como señoritos y no 
como trabajadores natos" 

Estos galardones son 
fruto de un proceso que se 
desarrolla a lo largo del 
año. En primer lugar, la 
junta ejecutiva de Fepemta 
recibe propuestas de sus 
socios. Después, y por 
votación, se elige a los pre
miados. 

Los premios varían cada 
año, manteniéndose sólo 
las categorías de Comer
dal, Industria y Artesanía. 

La entrega de premios 
tendrá lugar en los salones 
Duquesa (Talavera) a las 
21 horas. 
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La Diputación de Cuen(â ^ Y el Ayû n 

El centit) lo^ístico de lEurancón 
costairá 24 millones de e 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 
La Diputación de Cuenca 
y el Ayuntamiento de 
Tarancón ya han empeza
do a dar los primeros 
pasos para que este muiú-
cipio de la provincia con
quense disponga en el 
plazo de cinco años de un 
Centro Logístico de 
Transportes que apoye y 
de servicios' al sector de 
mercancías del corredor 
industrial de Levante, el 
único que quedaba por 
construir en España para 
completar el mapa de este 
tipo de infraestructuras 
en la Península ibérica. 

En sendos plenos cele
brados esta semana que 
está a punto de terminar 
los grupos políticos con 
representación en ambas 
corporaciones locales han 
refrendado con su apoyo 
el inicio de los trámites 
necesarios para la puesta 
en^nrartlur dé este ambi-
ciostr^^'pffoyeíRí*" "paía" 
Tarancón y toda la comar
ca. "Por Tarancón van a 
pasar tres importantes 
vías de comunicación, la 
autovía Maqueda-Toledo-
Tarancón-Cuenca, la de 
Guadalajara a Tarancón y 
el Tren de Alta Velocidad 
Madrid-Lavante y ello va 
a comportar un tráfico 
muy grande de mercan
cías que va a precisar de 
servicios y apoyos impor
tantes que no podemos 
dejar pasar " ha manifes
tado el alcalde de Taran
cón, Raúl Amores, quien 

Una comisión política y técnica decidirá 
donde se construirá esta plataforma 

El Pleno de la Diputación de Cuenca abordó este tema tan Importante para la provincia. 

se ha mostrado muy ilu
sionado con esta iniciati*--
va que han promovido 

' conjuntaiíféh'fe lá DiJ)ufS-" 
ción de Cuenca y el pro
pio ayuntamiento. 

El futuro Centro Logís
tico de Transportes de 
Tarancón será diseñado 
por una de las empresas 
más cualifícadas en este 
tipo de infraestructuras y 
que ya ha realizado una 
obra similar en la Comu
nidades de Madrid. La 
construcción de todos los 
servicios que precisa uita 
instalación de estas carac
terísticas supondrá una 
inversión que no bajará 
de los 24 millones de 

euros y la creación de una 
dfia de-p«éet(a dé ttabajfii-̂ ' 
que oscilaría entre los 500' 

Tanto en el pleno del 
ayuntamiento de Tarancón 
como en el de la Diputa
ción todos los grupos polí
ticos sin excepción dieron 
su apoyo a la iniciativa 
defendida por Raúl Amo
res y por Luís Muelas. En 
este proyecto ya están inte
resadas tres empresas del 
sector del transporte de 
ámbito nacional . En los 
próximos días se constitui
rá Comisión Promotora 
del Centro Logístico de 
Transportes que tendrá 
como tarea prioritaria 

valorar que fórmula es la 
más "adecuada para poner 
en marcha este proyecto 
eligiendo eñfré'sociedad 
anónima o limitada. 

El Centro Logístico de 
Transportes de Tarancón 
comportaría la construc
ción de nuevos estableci
mientos hoteleros, restau
rantes, cafeterías, talleres 
mecánicos de reparación, 
lavaderos de camiones y 
coches, más estaciones de 
servicio,etc. Por ahora no 
se ha decidido en que 
lugar va a estar esa infraes
tructura, pero si se dispone 
de un millón de metros 
cuadrados de terreno para 
realizar la obra. 

Electrofil se 
traslada al Polífono 

El Cantorral 
La empresa ha invertido 
más de 421*000 euros 
RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

Otra de las empresas de la 
provincia de Cuenca que se 
ha propuesto modernizar 
sus instalaciones ha sido 
Electrofil S.A. , entidad 
mercantil creada en la capi
tal conquense 
en 1970 y dedi
cada a la distri
bución y venta 
de material 
eléctrico para el 
sector indus
trial y la vivien
da. Tras perma
necer más de 
treinta años en 

^2) 
Este año la 
firma prevé 

facturar más 
de 2,350 

millones de 
euros 

un pequeño 
inmueble situado en la 
calle RSm% y Cajal de esta 
ciudad castellanomanche-
ga acaba de abrir al público 
sus nuevas dependencias 
situadas en el polígono 
industrial El Cantorral, en 
donde ha construido unos 
nu?vbs~'almacenes y ofici
nas de atención al público 
que han supuesto una 
inversión que ha superados 
los 421.000 euros, poco más 
de 70 millones de pesetas. 

Las nuevas instalaciones 
de Electrofil ocupan una 
superficie de 1.800 metros 
cuadrados, de los cuales se 
han edificado 650 para 
almacenes y oficinas de 
atención al cliente. La plan
tilla actual de esta empresa 
la forman siete trabajado
res, 2 almacenistas, 2 admi
nistrativas, un conductor, 
un comercial y el gerente 

Nuevo directoiio de empresas 
de la provincia de Cuenca 

Ha sido editado por el Patronato de Promoción Económica y 
Turismo y ya se han iniciado los trabajos para la segunda edición 

de la sede en Cuenca. 
Electrofil S.A. facturó en 
ventas durante el pasado 
ejercicio de 2001 la canti
dad de 1'8 millones de 
euros y se ha marcado 
como objetivo para 2002 la 
cifra de 2' 5 millones de 

euros, según 
ha informado 
a la redacción 
de este sema
nario el 
gerente de la 
e m p r e s a , 
Juan Pedro 
M a r t í n e z 
Hernández. 
Esta empresa 
se dedica 

principalmente a la venta 
de material eléctrico para 
el sector de la industria y 
la vivienda, tales como 
automatismos, transfor
madores de "' póterTciá," 
torretas metálicas, cables 
de baja y media tensión, 
interruptores, lámparas, 
enchufes,etc. 

Según el gerente de 
Electrofil, en Cuenca, Juan 
Pedro Martínez, las pers
pectivas del sector son 
buenas y se prevé un 
aumento en la facturación 
de un 8 por ciento más 
que en 2001. "Mientras el 
sector agrario y la cons
trucción mantengan un 
buen ritmo la actividad de 
empresas como la nuestra 
se mantendrá en. unos 
niveles muy ácépéábíés" 
aíiadió el señor Martínez " 
Hernández. 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

El Patronato de Promo
ción Económica y Turis
mo de la Diputación de 
Cuenca ha iniciado ya 
los trabajos necesarios 
para la elaboración de la 
segunda edición del 
Directorio de Empresas 
de la provincia de Cuen
ca, un libreto bien dise
ñado y con buen papel 
én el que aparecen refle
jadas por sectores la 
practica totalidad de las 
empresas y entidades 
mercantiles que están 

dadas de alta y prestan 
servicios en los distintos 
municipios conquenses 
de la provincia. 

En opinión de Alfon
so Zamora Talaya, dipu
tado provincial y presi
dente del Patronato de 
Promoción Económica y 

Turismo, el citado Direc
torio de Empresas pre
tende dotar al empresa
rio de un instrumento de 
información actualizada 
sobre todo el tejido eco
nómico de la provincia, 
así como concentrar una 
información que aparece 

habitualmente dispersa, 
aportando datos actuali
zados sobre los produc
tos y servicios que ofre
cen , marcas,potencial 
humano y económico de. 
cada empresa,etc. 

La segunda edición 
del Directorio de Empre

sas de la provincia de 
Cuenca recogerá más de 
600 fichas con datos 
relativos a la actividad, 
dimensión y locaíización 
de cada una de empresas 
que aparezcan en el 
libreto. 

El Directorio de 

Empresas de la provin
cia de Cuenca viene cla
sificado mediante nueve 
secciones que correspon
den a ganadería inde
pendiente, energía y 
agua, extracción y trans
ferencia de minerales, 
industrias transforma
doras de los metales, 
otras industrias manu
factureras, construcción, 
comercio y reparaciones, 
transportes y comunica
ciones, instituciones 
financieras, seguros y 
otros servicios de esta 
provincia. 
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La maqueta del Palacio de Congresos de Albacete fue expuesta en FItur este año. 

Se calcula que en la pnmâ ^ 

Arrancan en septiembre las 
obras del Palacio de Congresos 

Los empresarios de CampoUano defienden a toda 
costa su construcciónf tras la demanda del PP 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El Palado de Exposiciones y 
Congresos de Albacete está 
en medio de una polémica 
política y empresarial. Los 
empresarios del Polígono 
de Campollano, defienden 
a toda costa su 
constracdón y el Partido 
Popular de Albacete inter
pone una demanda contra 
el concurso de adjudicación 
del proyecto al entender 
que existen ilegalidades. 

Mientras 
tanto, la em
presa redac-
tora del pro
yecto lo pre
sentó esta 

^enrtartó al 
Instituto Fe
rial de Alba
cete aFAB), 
lo que signi
fica iniciar el calendario de 
actuaciones de cara a su 
construcción. 

Según especificó el alcal
de de la ciudad, Manuel Pé
rez Castell, y el presidente 
del comité ejecutivo del 
IFAB, Marcos Montero, el 
siguiente paso es la elabora
ción del proyecto de ejecu
ción que estará listo el pró
ximo 15 de mayo. Posterior
mente, con fecha 1 de junio 
se remitirá a la consejería de 
Industria y pasados dos 
meses, se adjudicarán las 
obras para iniciarse éstas a 
mediados de septiembre. 

El presupuesto 
firud de la obra 
cfue financiará 

la Junta akartzará 
la cifra de 12 

miüones de euros 

El edificio del Palacio Fe
rial se aseñora sobre una 
superficie edificable de 
13.000 metros cuadrados 
sobre la qué se construirán 
salas de conferencia de dis
tinta capacidad para aten
der a las diferentes activida
des programadas. Se ha di
señado una sala con un afo
ro de 1300-1500 personas, 
otra sala con capacidad pa

ra 500-700 y 
una tercera 
más pequefia 
para un cen
tenar de per
sonas. 

El edificio, 
explicó el al
calde, se ha 
d i s e ñ a d o 
pensando en 

las necesidades mercantiles 
y en las necesidades socia
les y culturales de la du
dad, para que forme parte 
del equipamiento deAlba
cete. 

El Palado será multiusos 
para facilitar su explotadón 
y contará con ima gran te
rraza jardín en los niveles 
superiores. El resto del edi-
fido se construirá combi
nando elementos de hormi
gón y cristal, logrando en 
su conjunto im edifido diá-
farK) y claro. 

El presupuesto de esta 
obra que financiará la Jimta 

de Comunidades, alcanza la 
dfra de los 12 millones de 
euros (2000 millones de pe
setas) que según explicó el 
director general de Turis
mo, Comerdo y Artesanía 
están comprometidos desde 
septiembre del año pasado 
cuando se firmó 

un convenio con el 
Ayuntamiento para cubrir 
los gastos del Palado. 

El resto, hasta los 2.250 
los aporta 
la Diputa-
dón pro
vincial a 
través de 
sus presu-
p u e s t o s 
anuales. 

Los em-

Adeca se ha 
dirigido 

directamente cd 
Arenas para q¡ue 
interveng,a en el 

asunto p r é s a n o s 
def ienden 
la constracdón rápida de 
este edifido y urgen al Par
tido Popular a que retiren el 
recurso para evitar demoras 
que podrían prolongar en el 
tiempo la constracdón del 
Palado de Exposidones. 

El presidente de ADE
CA, Miguel Sánchez-Flor 
fue el mediador en esta ne-
godadones, pero ante la 
imposibilidad de llegar a un 
acuerdo, ha sido la Aso-
dadón de Empresarios de 
Campollano, quien se ha di
rigido personalmente al se
cretario general del PP, Ja

vier Ajanas, para que inter-
venga en este asunto y con-
dlie a las partes. 

Sánchez-Flor habló de la 
necesidad de tener un edifi
do de estas características 
en breve tiempo y de las 
ventajas que reportará a la 
dudad. Los representantes 
del PP, que coindden en es
tos argumentos, se apoyan 
para mantener el recurso en 
las presuntas irregularida

des que se 
han cometido 
en la adjudi-
cadón del 
proyecto. 
Por otra parte, 
instan a tra
vés de ima 
Propos ic ión 
No de Ley al 
Gobierno de 

CastíUa-La Mancha a dotar 
económicamente a la parti
da que debe financiar las 
obras, porque a su juido no 
tiene presupuesto contem
plado. 

El dirertor general ase
guró que Albacete tendrá 
en breve el Palado de Con
gresos y que la partida de 
12 millones de euros estará 
definida en sus estipulado-
nes cuando la Consejería de 
industria y la empresa de 
Gestión de Infraestracturas 
(GICAMAN) firmen el con
venio. 

Ajusa fue visitada por el consejero de Ciencia y Tecnología. 

Ajusa invierte el 
2,5% de su 

enl+D • * 

Firmarán en breve con la Junta un 
convenio de colaboración 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

Autojuntas SA. (AJUSA) y 
la Junta de Comunidades 
podrían firmar en breve un 
convenio de coláboradón 
que se plasmará tras el 
estudio que ambas partes 
están realizando para el 
desarrollo''de nuevos pro
ductos y nuevas tecnologí
as. 

Según informó el presi
dente de la 
empresa dedi
cada a la fabri-
cadón de pie
zas de automó
viles, José 
Manuel Martí
nez, durante la 
visita que cursó 
el consejero de 
Cienda y Tec
nología, Isidro 
H e r n á n d e z 
Perlines a sus instaladones, 
el acuerdo permitirá avan
zar en investigadón en el 
sector del automóvil, uno 
de los emergentes a nivel 
nadonal después del de las 
telecomunicadones. 

José Manuel Martínez 
que redentemente ha obte-
rüdo el visto bueno del 
A)aintamiento para cons
truir xm parque tecnológico 
del automóvil en unos 
terrenos próximos a la du
dad, avanzó que convenios 
sobre investigadón y desa
rrollo ha firmado en otras 
ocasiones con la Universi
dad de Castilla-La Mancha 
y con el Instituto Superior 
de Investigadones Qentífi-
cas. 

El trabajo que se ha 

El volumen de 
negocio del 

conjunto de las 
empresas 

alcanzará los 
100 miüones de ^ 

desarrollo en esta línea, 
permite a su juido, aplicar 
técnicas iimovadoras a la 
industria y generar empleo 
y riqueza en una región que 
está a la cola en el número 
de parados. 

La inversión de la 
empresa albaceteña en 
éstas técnicas es del 2,5% de 
su facturadón, lo que ha 
permitido situarla entre las 
primeras del mundo en su 

s e c t o r , 
detrás de 
dos multi
nacionales 
amer iCá-
ñas y por 
delante de 
las japone
sas. 
Auto jun-

^ tas S.A. 
e x p o r t a 
sus pro

ductos a todos los países 
del mundo. En los últimos 
años su nueva política de 
distribudón ha permitido 
la apertura de almacenes 
propios en Estados Unidos, 
México, Brasil y Rusia, ' lo 
que ha concedido mayor 
agilidad para estar presen
tes en todos los mercados". 

El volumen de negodo 
enel conjimto de todas sus 
empresas alcanzará este año 
los den millones de euros, 
una dfra que satisface no 
sólo a su presidente, sino al 
consejero de Cienda que 
felidtó a sus promotores por 
el trabajo que realizan y por 
el hecho de ser una de las 
empresas pioiieras en Casti
lla-La Mancha en Investiga
dón y Desarrollo (I-i-D). 
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I4 compañía andaluza ha ir̂ ^ 

Osbome apuesta desde su bodega 
de Maloica Dor el vino de mairca 

A N A I . MOREIRA 

Madrid 

El Grupo Osbome ha pre
sentado en Madrid los dos 
vinos de la Indicación Geo
gráfica "Tierra de Castilla" 
que elabora en Osbome 
Malpica, la bodega que 
empezaron a constmir en 
Malpica de 
Tajo (Toledo) 
hace poco 
más de un 
año y que se 
i n a u g u r a r á 
oficialmente 
el próximo 17 
de junio, pero 
que ya está en 
f u n c i o n a 
miento. 

Estos dos 

Las instalacumes de la hcdUdad toledana se inauguran el 17 de fumo 
pero ya se han presentado en sociedad Solaz y Dominio de Malpica 

Sobre un total 
de 1,048 

hectáreas tienen 
viñedos 

cultivados en 
374hac, 

vmos son: 
Solaz, que ya se introdujo 
en Estados Urtídos el año 
pasado, y Dominio de Malpi
ca. La presentación no se 

bien del proyecto Osbome 
Malpica, ( la estrella del 
Grupo en este inicio de 
siglo XXI) incluido dentro 
de Osbome Selección. El 
consejero delegado, Ignacio 
Osbome, explicó a los pre-
.sentes que 
tras un estu
dio de merca
do realizado 
dentro y 
fuera de 

España se 
llegó a la con
clusión de 
que mientras 
que en deter-
m i n a d a s 
zonas se da importancia al 
vino de Denominación de 
Origen, independiente
mente de la marca, existe 
otro foco de desarrollo, en 
zonas como Australia o 
Estados Unidos, donde 

del vino de marca. 
En Osbome Selección se 

engloban ambas concepcio
nes y así, en el mismo se 
encuentran sus vinos de las 
Denominaciones de Origen 

( J e r e z , 
O p o r t o , 
Rioja y 
Ribera del 
Duero) y la 
n u e v a 
apuesta de 
O s b o m e 
Malpica. El 
conse j e ro 
d e l e g a d o 

señaló sobre este particular 
que teniendo el viñedo más 
gremde de Europa en Casti
lla-La Mancha, con 600.000 
hectáreas, no podían dejar 
escapar la oportunidad de 
jl^^sarrollar este, nuevo 

f S p q ^ ^ A y f f i í s jle mafga 
en este lugar. 

Una iniciativa en la que, 
por el momento, existe una 
clara apuesta por " \ ^ o s de 
la Tierra" y no tienen pre
visto introducirse en Deno
minaciones de Origen de 

^ ^ ^ ^ Castilla-La 

La nueva bodega 
utüizalos 

t 

1 ^ '^Kát^BI^ 

i 11 J . 
1 i ..JBat̂ B^B ^ 1 
1 ^ ^H^^I^P ^H 

i 
p 

El Grupo Osborne muestra su total apuesta por la nueva andadura iniciada en Malpica. 

de las que en la actualidad 
están cultivadas 374 hectá
reas con uva^tinta de áííe-
rentes varj^c^^^e.^, cgpnp _p,u (̂̂ ^ ,̂ ..SRíM^R^fw ?r 

50.000 kilogramos hora que 
reciben la uva. , , . 

El área de almacén 

Mancha. 

sistemas de 

Foto fija 
del proyec
to 

<\ñticuitura de 
última 

generación 

El director-
general de 
la compa
ñía, Rafael 
Ortiz, expli

caba que Obsorbe Malpica 
es un proyecto integral que 
incluye desde el cultivo de 
la uva hasta la comerdali-
zadón del vino. Se encuen
tra ubicada en la finca de 
Los Jarales y disponen de 
vm total de 1.048 hectáreas. existe un nuevo enfoque: el 

Unas 285.000 cajos de botellas de Solaz 

tempranillo, cencibel, 
cabemet sauvignon, merlot 
etc.. con una densidad de 
3.000 plantas por hectárea. 
En un plazo de cuatro años 
se prevé llegar a las 1.000 
hectáreas cultivadas y se 
está utilizando todas los 
sistemas de viticultura de 
última generación. 

En lo que se considera 
una primera fase del pro
yecto se han invertido entre 
los terrenos y la bodega de 
Malpica 30 millones de 
euros, a los que habrá que 
sumar una cantidad similar 
para concretar las tres fases 
siguientes. 

La bodega ocupa ahora 
25.000 metros cuadrados y 
se prevé que llegue a dupli
car esta extensión al final 
del proyecto. 

Actualmente dispone de 
dos líneas de lagares con 
capacidad unitaria de 

6.400.000 litros de vino en 
depósitos de diferentes 
capacidades y la zona de 
crianza y envejecimiento 
da cabida a 5.500 barricas 
de roble americano de 225 
l.c/u elaboradas artesanal-
mente por Osbome. 

El tren de embotellado 
tiene un rendimiento de 
12.000 botellas/hora y en 
el almacén se pueden 
guardar 500.000 cajas de 
producto terminado. 

Cuenta con dos labora
torios completamente 
equipados: uno en vendi
mia y otro en embotella
do. La captación de aguas 
se hace del río Tajo y la 
finca dispone de dos 
embalses de 450.000 
metros cúbicos y de 
550.000 metros cúbicos y 
un sistema integral de 
depuración y reciclaje del 
100% del agua cor\sumida 

que es reutilizada para 
ripgo., .- . . 

Eri la primera fase de la 
,l^odeg^, ej. objetiyo..<l.c la 
compañía es llegar a pro
ducir 500.000 cajas de 
botellas; en la segunda 
fase, un millón; en la ter
cera, dos millones y en la 
última, tres millones. Esta 
evolución irá pareja al 
aumento del cutivo de 
viñedo, que será una 
media de 150 hectáreas 
más por año hasta llegar a 
las 1.000 hectáreas finales. 

Annja Mostrup, direc
tora de marketing, por su 
parte incidió en la buena 
acogida que ha tenido en 
Estados Unidos el vino 
Solaz que lanzó el año 
pasado y añadió la apues
ta decidida de Osborne 
por apoyar los nuevos 
productos que se presen
taban. En la estrategia de 
marketing que seguirán 
están muy interesados en 
llegar al consumidor 
final. 

Este año está previsto distribuir 
285.000 cajas de botellas de la marca 
Solaz, de las que unas 150.000 cajas 
serán para el mercado nacional y el 
resto para el internacional. En este 
último caso se distribuirá a Estados 
Unidos, la mayoría de países Escandi
navos (lugares donde ya el año pasado 
se abrió mercado) y también tienen 

previsto introducirse en el mercado 
alemán, explicaba Rafael Ortiz. El año 
pasado se vendieron 40.000 cajas en 
Estados Unidos. Solaz esta realizado a 
partir de uvas seleccionadas temprani
llo y cabernet sauvignon y Dominio de 
Malpica es un monovarietal elaborado 
con la uva cabemet sauvignon, madu
rado en barrica de roble americano. De izd a derecha. Rafael Ortiz. Ignacio Osbome y Annja Mostrup. 

"Nuestro 
piroyecto 
no es ser 

mayoritarios 
en Solán" 

A.I .M. 
Madrid 

El Grupo Osbome cuenta 
con el 40% de las acciones 
de Solán de Cabras y no tie
nen previsto hacerse con la 
mayoría del accionariado, 
según señalaba a preguntas 
de los periodistas el propio 
consejero delegado, Igna
cio Osbome. Así, afirmaba 
tajantemente que "nuestro 
proyecto no es ser nuyori-
tarios en Solán de Cabras". 
Son socios minoritarios y el 
acuerdo que tienen entre 
ambas partes, es el de "tra
bajar juntos y ver como 
podemos integrar la 
comercialización, el marke
ting y todo el tema finan
ciero para sacar el mayor 
valor posible para los dos 
socios, pero no tenemos 
premeditado ser la mayo
ría", apuntaba. 

No obstante, para termi-
Tiar añadía que "estamos 
trabajando con nuestros 
socios,.. _ .. aprendiendo 
mutuamente, ellos de nues
tro negocio y nosotros del 
suyo y el tiempo dirá cual 
será el acuerdo firwl". 

El Grupo Osbome tiene 
sus orígenes en el año 1772 
en la persona de Thomas 
Osbome, un comerciante 
inglés, que quiso comercia
lizar a Inglaterra \ ^ o de 
Jerez. En los siglos XIX y 

XX la compañía se va con
solidando tanto a nivel 
nacional como interna
cional y se diversifica hacia 
el negocio del brandjyigien 
el siglo pasado. 

Recién iniciado el siglo 
XXI Osbome Malpica es su 
última apuesta, aunque al 
negocio del vino y del 
brandy hay que sumar su 
incursión en el negocio de 
la producción de jamón de 
cerdo ibérico, con la firma 
Sánchez Romero Carvajal 
Jabugo, el 40% de Solán de 
Cabras, realizado en sep
tiembre del año pasado o 
de la asociación para la dis
tribución de Red BuU o el 
25% de Tequila Herradura. 

Osborne sigue siendo 
familiar, dirigida por la 
quinta, sexta e incluso sép
tima generación del funda
dor y el año pasado facturó 
1.001,350 millones de 
euros. 
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Se cdcula que en un plazo dê d̂̂^̂^ 

promotoires 
idad Real ve 

VICENTE PEÑA 

C-LM 
El secretario de Estado de 
Infraestructuras, Benigno 
Blanco, un representante de 
la Dirección General de 
Aviación Civil, los máximos 
responsa
bles de la 

El Mirústerío de Fomento ha remitido una carta a la comisaria 
de Medio Ambiente de la UE para solicitar una reunión 

s o c i e d a d 
promotora 

aeropuerlp 
de Ciudad 
Real, Juan 

. A n t o n i o 
León Trivi-
ño y José 
Cano, así 
como el alcalde de Ciudad 
Real, Francisco GU-Ortega, 
mantuvieron una reunión 
esta semana en Madrid para 
discutir asuntos relaciona
dos con el proyecto aerofxjr-
tuario. 
Para muchos, este encuentro 
ha sido el pimto de arran
que para poner en marcha el 
proyecto. 

Según 
el alcalde 
de Ciu
dad Real, 
que com-
p a r e c i ó 
ante los 
medios de 
comuni-
c a c i ó n 
p a r a 
explicar 
los pormenores de la reu
nión, "existe un compromiso 
y el' miáximo apoyo por 
parlé del 'Ministerio de 
Fomento y de su titular. 

Estasemanaha 
tenido lugar una 

reunión para 
discutir asuntos 
relacionados con 

Francisco Álvarez Cascos, 
para la creación del aero
puerto en Ciudad Real". Es 

más, el Minis
terio de 
Fomento ha 
remitido una 
carta a la 
comisaria de 
M e d i o 
Ambiente de 
la Unión 
E u r o p e a , 

esta infraestmctura Margot Wals-
trom, para 

solicitar una reunión urgen
te en la que se traten en pro
fundidad las cuestiones 
relacionadas con el proyec
to. Una entrevista en la que 
tomaría parte el propio 
ministro Álvarez Cascos, 
que encabezaría la delega
ción española, junto córi^ 
representantes de la Jimta 
de Comunidades de Castilla 

^ ^ ^ ^ La Mancha, los 
^ ^ ^ ^ n promotores de 

^ ....-̂  ^ la Sociedad 
La Dirección Q. de Aeropuerto de 

El proyecto del aeropuerto de Cudad Real Involucra a todas las administraciones. 

Al parecer y según apun- los permisos estarían listos 
tó Gil-Ortega, Bruselas no en varios meses porque, en 
tenía todavía en sus manos palabras de la Dirección 
todos IóS'1d0&aMa>to9̂ «pie-̂ '̂>-6Mwia¿..jdejî l̂ú̂ ^ 
hacen falta para tomar ima "el proyecto tiene viabilidad 

Aviación Civil 
dice (fue el 

proyecto tiene 
viabilidad 

aeronáutica 

Qudad Real y 
el alcalde de la 
capital manche-
ga. Una carta 
que fue acom
pañada por 
toda la docu
mentación rela

tiva al Aeropuerto para que, 
en im plazo lo más breve 
posible, se puedan dar 
desde Bruselas los permisos 
correspondientes. 

decisión sobre la queja 
mediocunbiental que pesa 
sobre el proyecto, debido 
probablemente "a las comu
nicaciones entre la sociedad 
promotora, la Junta de 
Comimidades y los Ministe
rios de Medio Ambiente, 
Fomento y Asuntos Exterio
res, éste último responsable 
del envío de información a 
la Unión Europea. 

Francisco Gil-Ortega cree 
que en un plazo máximo de 
dos semanas la documenta
ción podría ser evaluada 
por los técrtícos de la Comi
sión de Medio Ambiente y 

presidente de la Cámara de 
Comercio, Juan Antonio 
León Triviño, calificó de 
"optimista" la reunión man
tenida en la capital d'e Espá-

aeroiwutica y los permisóí^ ñaye^tópoitetfiliátodaJs 
se darían al día siguiente de las "tergiversaciones" que se 
que Bruselas diera el visto 
bueno definitivo". 

"Hay que aprovechar -
apostilló el alccdde- la presi
dencia de España en la 
Unión Europea para agilizar 
los trámites y la licencia para 
comenzar la construcción de 
la infraestructura podría ser 
una realidad si entre todos 
(partidos políticos, institu
ciones y Admirtístración) 
ponemos voluntad". 

Por su parte, el máximo 
responsable de la sociedad 
Aeropuerto Qudad Real y 

han dado sobre el proyecto 
en el próximo viaje a Bruse
las. 

Por su parte, el vicepresi
dente del Gobierno regional, 
José María Barreda, ha seña
lado que todas las adminis
traciones implicadas han de 
aunar esfuerzos para que el 
aeropuerto de Qudad Real 
sea una realidad má pronto 
que tarde y "han de dejar de 
tirarse los trastos a la cabe
za" en alusión a las críticas 
que se han producido en las 
últimas semanas. 

DAVID GARCÍA 

C-LM 

La consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente sub
vencionó durante el pasa
do año a cooperativas e 
industrias agroalimenta-
rias de la provincia de 
Albacete con urw cantidad 
superior a los 1.200 Huilo
nes de pesetas (7,21 millo
nes de euros) a través del 
programa de Fomento de 
Calidad Agroalimentaria 
(FOCAL) y tras realizar 
estas una inversión de 
unos 6.500 millones de 
pesetas (39.08 millones de 
euros). 

Las bodegas albaceteñas recibieron 
7,21 millones de e en subvenciones 

Estas ayudas fueron concedidas por la Consejería de Agricultura 
e hicieron posible una inversión de 39,07 millones de euros 

El delegado provincial 
de Agricultura en Albace
te, Manuel González 
Ramos, destacó el hecho 
de que el 70 por ciento de 
esas inversiones, y por 
tanto de las ayudas, se 
hayan destinado a mejoras 
en el proceso de elabora

ción de vinos y dtó como 
ejemplos a las tres coope
rativas que resultaron pre
miadas en el VII Certamen 
de Calidad Denominación 
de Origen Jumilla, una de 
ellas de carácter familiar. 

Las mejoras introduci
das en las respectivas 

bodegas fueron la adquisi
ción de material, construc
ción de depósitos, nuevas 
embotelladoras y laborato
rios o para la contratación 
de personal técnico espe
cializado. En total dedica
ron 4500 millones de pese
tas. 

El Gobierno regional, 
explicó el delegado, ha 
hecho un esfuerzo en las 
cooperativas y en general 
en la industria agroalimen
taria de la provincia donde 
el apoyoeconómico del 
Gobierno regional ha sido 
muy extenso. 

Jomada sobre 
urbanismo y 

vivienda 
en 

Guadalî sura 
JUAN M . MIRANDA 

Guadalalajara 

La Asociación Provincial 
de Empresarios de la 
Construcción de Guada-
lajara (APEO celebra el 
12 de abril una jornada 
sobre urbanismo y vivien
da en el hotel Meliá de la 
capital alcarreña. La orga
nización de esta jornada, 
en la que colabora Caja de 
Guadalajara, responde a 
la intención de la Aso
ciación por analizar y dis
cutir asuntos de candente 
actualidad relacionados 
con el sector como la rela
ción entre urbanismo y 
vivienda, o la normativa 
nacional y regional, que 
regula la construcción de 
viviendas y la ordenadi'áh'"'̂  
del territorio. "''• 

Expertos en la materia 
participan en esta jornada 
informativa, en la que se 
pretende analizar la legis
lación estatal sobre Régi-

'' merí' de Suelo, la legisla- -
don' ^^trtdh'óttiíCá'-'ábbtg"'^ 
Urbanismo, el Plan Regio
nal de \^vienda y el Plan 
Nacional para el periodo 
2002-05. Esta dirigida, 
fundamentalmente a aso
ciados, pero también a ; 
promotores y utharúza-'^' 
dores de la provincia.' •' '" "^ 

La Cámara 
toledana 

desarrolla un 
proyecto de 

diseño 
REDACCIÓN 

Toledo 

La Cámara de Comercio de 
Toledo va a porwr en práctica, 
por segundo año consecutivo, 
d proyecto "H diseño como ins
trumento de oompetitividad", 
dirigido a empresas de la pro
vincia interesadas en incremen
tar el valor añadido de sus pro
ductos a través dd amplio aba
nico de posibilidades que ofrece 
d diseño gráfico. Esta inidati-
va,está financiada por la Conse
jería de Industria que subverv 
donará un 55% dd total de cada 
uno de los proyectos selecdona-
dos, debiendo ser d 45% restan
te aportado por la empresa 
benefidaiia. 
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El balneario duplicara 

Baños de la Concepción amplia su 
capacidad con un hotel de 3 estrellas 

cincuenta habitaciones dobles y permitirá 
la demanda de clientes particulares 

En estos momentos 
la cierta se cubre 

casi en su toUÚidad 
con hs programas 
del Imserso y de 
Bienestar Socicd 

F. J . LLAWA WIETO 

Villatoya (Albacete) 

El balneario Baños de la 
Concepción, en la locali
dad albaceteña de Villa-
tobas, prácticamente va 
a duplicar su actual ca
pacidad de 
alojamien
to en el 
p r ó x i m o 
mes de oc-
t u b r e , 
cuando se 
prevé que 
estén fina
lizadas las 
obras de 
a m p l i a -
ción de sus instalaciones, 

sa4(̂ P(Ves d,e4i,WWÍ5re,.^;. 
Según explica el direc

tor del balneario, Anto
nio Calomarde, el nuevo 
hotel de tres estrellas 
que se está construyendo 
estará comunicado con 
los dos que en estos mo
mentos están abiertos y 
que conforman este com
plejo termal con aguas 
clorudadas sódicas, en el 
que se pueden recibir 
técrücas de tratamiento 
como la presoterapia, los 
parafangos o el hidroma-
saje. 

El nuevo edificio se 

Contará con 
cubrir 

levantará sobre tres 
plantas y tendrá capaci
dad para alojar a 120 
personas. Los dos pisos 

super io res 
se destirw-
rán a las 
c i n c u e n t a 
h a b i t a c i o 
nes, todas 
ellas dobles, 
m i e n t r a s 
que la plan
ta inferior 
albergará el 
servicio de 

restaurante, la cocina, re
cepción y oficinas. 

í:uarvd£í).esté„fina}i?a- ,-
do, la capacidad de alo
jamiento del balneario 
será de 220 personas, y 
la actual plantilla de 
treinta y un trabajadores 
se espera incrementar en 
otros seis. 

Calomarde seríala que 
con este tercer hotel se 
cubrirá la demanda de 
clientes particulares que 
en estos momentos no se 
puede satisfacer, ya que 
en la actualidad los via
jes programados con el 
Imserso y la Consejería 
de Bienestar Social cu-

El balneario está situado en la localidad albaceteña de Villatobas. 

bren casi toda la oferta 
disponible del balneario, 
a excepción de Semana 
Santa y los meses de ve
rano, que son contrata
das por personas de 
cualquier edad. 

Balneario Baños de la 
Concepción aloja cada 
año a casi cuatro mil per
sonas, la mayoría de las 
cuales proceden de las 
comunidades de Casti

lla-La Mancha, Madrid y 
Valencia. 

El propietario del es
tablecimiento es Antoiúo 
Granero, quien hace po
co menos de un año 
abrió un "parabalneario" 
en Albacete capital, que 
supuso una inversión 
aproximada de 2,10 mi
llones de euros. 

Sin embargo, este pro
yecto está iiunerso en la 

polémica, ya que en el 
pasado mes de enero la 
comisión de Medio Am
biente del Ayuntamiento 
albacetense decidió el ce
se de actividad de este 
local, por las denuncias 
de ruidos presentadas 
por algunos vecinos, y al 
no haberse cumplido al
gunas de las medidas,cpr 
rrectoras propuestas en 
su momento. 

El proî raiiia 
''Recorretu 
provincia" 

indiiye once 
rutas 

REDACCI6W 

Ciudad Real 

La Diputación de Ciudad 
Real, a través del Área de 
la Mujer, ha puesto en 
marcha, por segundo con
secutivo, el programa "Re
corre tu provincia", dirigi
do, principalmente, a co
lectivos que participan en 
los cursos de las Universi
dades Populares, de muje
res, asociadorws de jóve
nes, de jubilados, pensio
nistas y culturales. 

El objetivo de este pro
grama es favorecer y facili
tar el conocimiento de lu
gares, centros e institucio
nes de indudable interés 
patrimonial, culfcral y na
tural de la provincia duda-
drealeña. 

"Recorre tu provincia" 
presenta este año como 
prindpal novedad el incre
mento de rutas, ya que se 
han trazado un total de on
ce, número que práctica
mente duplica las que se 
establederon en el pasado 
ejerddo. 

La gran demanda iiü-
dal ha motivado incluso el 
desdoblamiento de algu
nas de las rutas origina
rias, como es el caso de la 
del yálle, (̂ e AJt^cUa,, qne 
ha sido dividida er^.^s ^-. 
sitas. 

'i 

A.Í.M/REPACCIOW 

C-LM 

La Organización de 
Eventos Deportivos y de 
Ocio (OEDO) ha organi
zado la Primera Liga Na-
cioi>al de Futbolín que 
desarrollará a partir del 
mes de mayo en bares y 
cafeterías de toda la geo
grafía española. 

En Castilla-La Man
cha, concretamente, se 
llevará a cabo en tres 
provincias: Toledo, 
Cuenca y Ciudad Real. 
En el caso de Toledo se
rán alrededor de 30 los 
locales en los que se dis-

Una treintena de bares toledanos 
partidiian en la Liga de Fufbolm 
Tendrá lugar en mayo y también se ¿íesarrollará en las 

provincias castellano^manchegas de Ciudad Real y Cuenca 
putarán partidas de esta 
Liga y de las otras dos 
provindas todavía no se 
ha cerrado el número de 
bares que participarán. 

Según la OEDO, esta 
Liga los locales que sean 
seleccionados como esta-
bledmientos asociados a 
esta organización ten

drán en la competición 
un enorme valor añadi
do. Así, el hostelero no 
tendrá que realizar rtín-
guna inversión mientras 
que la competención se 
promocionará entre el 
público por parte de la 
Orgarüzación de Eventos 
Deportivos y de Ocio. 

Los premios se finan
cian a través de las cuo
tas de inscripción de los 
participantes, y no se 
convierte en un lastre pa
ra el hostelero. Por cada 3 
euros que paga un parti
cipante, el 25% se destina 
al Fondo de Premios Na
cional mientras que el 

75% restante va al Fondo 
de Premios Regional. 

Únicamente puede ha
ber un local asociado por 
cada 2.500 habitantes y el 
horario de apertura al 
día ha de ser lo más am
plio posible. El perfil del 
público adecuado para la 
competición se estima 

enre los 18 y los 48 años 
de edad. 

La Liga comienza en 
mayo, con la Fase de cla
sificación, para pasar 
después a la fase provin
cial, donde se decidirá 
qué equipos representa
rán a cada provincia en la 
fase naciorul. 

En la actualidad, ya 
están inscritas en la com
petición quince provin
cias y se están cerrando 
acuerdos con locales en 
toda la geografía españo
la para la celebradón de 
la Liga Nacional de Fut
bolín. 
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Se pretende aumentar los ingresos del sector turístico de Albacete 

El Salón de Turismo, Caza y 
Pesca pasa a feria iregional 

la caza tendrá una significativa presencia en la 
muestra debido a su importancia económica 

DAVID GARCIA 

Albacete 

El Salón de Turismo, 
Caza y Pesca de Albacete 
pasa a denominarse este 
año Feria y se engloba 
dentro del calendario 
regional que la Junta ha 
organizado para tales 
eventos. Así lo anunció 
e^ta semana el presidente 
d^l, Ijisíituto Ferial de 
Albacete y alcalde de la 
ciudad, Manuel Pérez 
Castell, que presentó la 
III edición de este certa
men con el ánimo de aco
ger a un número impor
tante de expositores que 
respondan a la variada 
oferta turística de pro
ductos y servicios. 

La Feria pretende en 
todo caso, servir de esca
parate a los sectores cita
dos y contribuir a fomen
tar el desarrollo económi
co de los mismos, pues en 
todo el país se ha conver
tido en una fuente impor
tante de ingresos que 
ocupa a un alto porcenta
je de la población. 

En el caso de Castilla-
La Mancha, el 10 por 
ciento del Producto Inte
rior Bruto (PIB) lo genera 
el turismo. Esa misma 
cifra sirve para Albacete, 
dijo el alcalde. 

Si la afluencia de 
público en la pasada feria 
alcanzó los 10.000-11.000 
visitantes, de los que al 
menbs' el 30 por ciento 
fueron profesionales del 
sector, este año,se confía 
incrementar las cifras. 

El IFAB acogerá el Salón de Turismo, Caza y Pesca de Albacete 

"Nos atrevemos, por 
ello, a presentar esta feria 
como un producto joven 
pero con muchas posibili
dades de futuro, a medi
da que las sucesivas edi
ciones vayan consolidan
do el contenido y la pre
sencia de expositores". 

Promoción turística 

Al mismo tiempo se 
pretende dar la posibili
dad de promocionar la 
oferta turística de la pro
vincia, la cual tiene 
mucho que ofrecer aun
que todavía sea descono
cida en el marco del turis
mo nacional. 

En los últimos tiempos 
se han desarrollado, 
importantes infraestruc
turas que dan comodidad 
y variedad a los que se 
acercan a visitarla. 

Del mismo modo, 
aprovechando la repercu
sión económica que la 
actividad cinegética 
genera en la comurüdad, 
y que la caza y la pesca se 
han convertido en una 
importante actividad 
lúdica que desplaza a 
miles de personas en 
temporada, "completa
mos el certamen con la 
inclusión de los produc
tos y servicios que le son 
propios a esta actividad. 

"así como irpréggWí&'d© 
_ ̂ orgajiizaíripijes^y ..enti^?-

des del sector". 
El presidente organi

zador del IFAB, Ramón 
Sotos, ofreció como datos 
que se instalarán más de 
90 expositores proceden
tes de 8 comunidades 
autónomas sobre un total 
de 123 stands distribui
dos sobre 2200 metros 
cuadrados de superficie. 

La Feria que se inau
gura el hoy por la conse
jera de Industria y Traba
jo y acogerá también el II 
Encuentro del Turismo 
de Albacete bajo el título 
"Los límites de la oferta 
del turismo sostenible". 

INAUQURACÍON 
DEL'TSÍUEVO" 

HOTEL El 
SOL 

En la foto de la izquierda, un 
momento de la inauguración 
de las nuevas instalaciones 
del Hotel Sol en Moülla del 
Palancar (Cuenca) que inicia 
una nueva etapa tras el acuer
do al que ha llegado con la 
cadena Husa. El hotel dispo
ne de 38 habitaciones con ba
ño completo, calefacción cen
tral y conectores para inteî  
net, entre otros servidos. 

Sólo un tercio de las casas rurales se anundan fuera de España 

Casas y hostales 
rurales, a examen 

en Guadakjara 
El Corredor del Henares y la 
capitcd están fuera del estudio 

J . M. MIRANDA 

Guadalajara 
El Centro Local de Innova
ción y Promoción Empresa
rial (CUPE) de la Diputa
ción de Guadalajara, en 
colaboración con el Grupo 
de Desarrolloide.la-insti,ti^^ 
ción, ^ ha ^eippr^ndido urv 
proyecto dirigido a las 
empresas de turismo rural 
de la provincia que consiste 
en la realización de una 
encuesta a establecimientos 
hoteleros de la provincia de 
Guadalajara, a excepción 
de la capital y el Corredor 
del Henares con el fin de 
efectuar un diagnostico 
sobre los parámetros rela
cionados con la calidad y el 
uso de las nuevas tecnolo
gías. 

Encuesta piloto 

De momento se ha reali
zado una encuesta pUoto 
en nueve establecimientos 
de distintos puntos de la 
geografía provincial: hostal 
el Molino de Alcuneza, La 
Fuensanta de Horche, Hos
tal del Tajo, en Beralejos de 
las Truchas; casa rural Pala
cio \^ejo y hostal Ma)mo de 
Pastrar, casa rural Molino, 
de las Inviernas; hostal 
Condes de Tendilla y hostal 
San Roque y casa rural El 
Granero, en Cifuentes; este 
diagnóstico se completará 
hasta diciembre de este 
mediante otra encuestas 
más extensiva, tratando de 
englobar todos los estable
cimientos de la provincia. 

De momento, a través 

de esta encuesta se hari^ 
extraído una serie de con
clusiones parcial es que un 
tercio de los establecimien
tos ofertan sus servicios al 
extranjero o posee una base 
d^^m PM3j:ü^teg sólo 
uno de, cada diez realiza 
encuestas de satisfacción; 
menos de la mitad comple
menta los servicios de hos
telería con servicios de odo 
y tiempo libre y también, 
más o menos la mitad utili
za Internet como yÍ4.;CJ.(f; 
promoción. 

Además, otros análisis 
parciales permiten conocer 
las expectativas e inquietu
des de los empresarios de 
hostelería rural con su dis
posición mayoritaria a for
mar parte de una red de 
calidad o el tipo de cursos 
que estarían dispuestos a 
efectuar para mejorar su 
formación de cara al clien
te, pero aún lo reducido de 
la muestra impide elevar el 
resultado a la categoría de 
diagnóstico. 

El objetivo de esta expe
riencia piloto y la posterior 
encuesta dirigida a los 
empresarios de hostelería 
situados fuera del Corredor 
es el de definir estrategias 
que permitan asegurar y 
consolidar el futuro. 

Desde el Grupo de 
Desarrollo se parte de la 
hipótesis de que la implan
tación de nuevas tecnologí
as, trabajo en red y promo
ción, marcas de calidad, 
etc., consolidará el sector 
de cara al futuro. 
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Cî a Ruiral de Ciudad Real consigue 
un BAI de 2,5 milllones de euros 

VICENTE PEÑA. 

Ciudad Real 
El primer trimestre del año 
arroja un balance positivo 
para la entidad financiera 
Caja Rural de Gudad Real. 
2.5 millones de euros de be
neficio antes de impuestos, 
es dedr, un 135 % de bene
ficio más que el 
mismo periodo 
en el año ante
rior. 

El presiden
te de Caja Ru
ral, Luis Díaz 
Zarco, se mos
traba muy sa
tisfecho con es
tos resultados, 
muy positivos 
si se tiene en cuenta la si
tuación económica existen
te y los márgenes econó^ 
micos conTós qüélié trabaja 
en este momento. 

Los objetivos que la enti
dad tenía se han cumplido. 
Así lo indicaba Miguel 
Ángel Calama, director ge
neral de Caja Rural, quien 
aíkdió que se están cum
pliendo mínimos históricos 
con respecto a la morosi
dad, situándose en un ratio 
de 0,99 por dentó sobre la 
inversión. La mejora conti
nuada de la situación se de
be al Uderazgo de dotacio
nes que se emprendió en 
1997 gracias a los actuales 

El heneficio ha crecido un 13,5% hasta marzo, en comparación con 
el mismo período del año anterior y el ratio de morosidad es del 0,99% 

Están 
estudiándola 
posibilidad de 

crear un 
"Código 

OUvenza" 

gestores y que sitúan la co
bertura del fondo de insol
vencias en 374 por ciento, 
uno de 

los mejores ratios de las 
entidades financieras de es

te país. 
Otro de los te
mas tratados 
en este balan
ce hace re
ferencia al au
mento de la 
inversión, en 
un 12 por 
ciento, unos 
474 millones 
de euros, así 

como a la subida 

de los recursos en un 9 
poí''dent(j;'d^fBlTÍiií que se 
alcanza la"afrá'cíe'l.Í49' 

millones de euros. 
Respecto a los expedien

tes de la PAC (Política 
Agraria Comunitaria), Ca
lama indicó que Caja Rural 
ha tramitado el 45 por den
tó del total de los expedien
tes de la Provinda de Ciu
dad Real, 10.500, lo que su
pone un incremento de tres 
puntos con respecto al mis
mo periodo en el año pasa
do. Los agroseguros están 
siguiendo comportamien
tos similares, por lo que los 
responsables finanderos se 

'Lamiíál'cie'crudacllteal'há'srdo lá'príiTÍ'erá~'de fa región en presentar resultados 

encontraban satisfechos del gadas del órgano rector, la diando la posibilidad de 
crecimiento del 40 por den
tó que tiene en previsión, 
alrededor de 3873 expe
dientes. El Director Gene-. 
ral, también hizo alusión al 
crecimiento de los seguros 
de vida en un 30 por dentó 
y a los 19 puntos de incre
mento de los planes de ¡Ten
siones y 51 de los consoli
dados. 

Por su parte, Luis Díaz 
Zarco se refirió a la decisión 
tomada por la entidad de 
crear dos comisiones dele-

de la Auditoria y la de la 
Obra Sodal, para gozar de 
"absoluta transparencia" y 
poder conocer las activida
des que se desarrollen tanto 
de control interno como de 
actividades sociales lleva
das a cabo por la entidad. 
Estas comisiones están 
compuestas por miembros 
del Consejo y del Comité de 
Direcdón de Caja Rural 

Además como hecho im
portante y pionero para las 
Cajas, Caja Rural está estu-

crear un "Código Olivenza" 
de buenas practicas, que 
opere en las empresas prin-
dpales que coticen en bol
sa. 

También se ha firmado 
un convenio de colabora-
dón con la Asodadón Î ro-
vindal de Lucha contra el 
Cáncer, que supondrá la fi-
naruáadón gratuita de pró
tesis mamarias durante que 
la administradón sanitaria 
tarda en efectuar el pago a 
las farmadas. 
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Entren de 
d^lomasde 

Faec sobre cursos 
de direcdón 
financiera 

REDACCIÓN 

C-LM 

La Federación de Aso
ciaciones de Empresarios 
Conquenses (FAEC) ha 
celebrado él juévés; l l de*̂ ' 
abril, en Tarancón un acto 
de clausura y entrega de 
diplomas de los cursos 
que se han desarrollado 
dentro de su programa 
formativo, entre los que se 
encuentra uno sobre Di
rección Financiera que ha 
tenido una duradón de 60 
horas lectivas y ha sido 
impartido por profesora
do de ICADE. 

Además se ha imparti
do otro curso sobre siste
ma de Aseguramiento de 
la Calidad, curso que ha 
tenido una duradón de 45 
horas lectivas y ha sido 
impartido por profesora
do también del citado ins-
tíhjto. 

Se entregaron, asimis
mo, los diplomas acredi
tativos de haber realizado 
un curso de comercio elec
trónico y que ha tenido un 
a duración de 45 horas 
lectivas. 

El acto fue clausurado 
por el presidente de FA
EC, Abraham Sarrión, y 
otros miembros de.la-iFe- -r 
deración 

REDACCIÓN 

Toledo 

Caja Castilla La Mancha y 
la Federadón Empresarial 
de Castilla La Mancha de 
Economía Social han sus
crito esta semana un con
venio de colaboradón que 
posibilitará a miles de em
presas de nuestra comuni
dad autónoma la obtendón 
de importantes apoyos en 
sus distintas actividades in
dustriales, agroaUmenta-
rias y de servidos. 

Este convenio, suscrito 
en Toledo entre el Director 
General de CCM, Ildefonso 
Ortega Rodríguez Arias, y 
el Presidente y el Director 

CCM y Fecmes firman un convenio 
de colaboración para dos años 

Se pone en marcha para las empresas de 
un departamento específico que atenderá 

Gerente de FECMES, Jesús 
Palenda Sánchez y Juan 
Antonio Gualda Navas, se 
complementa con un im
portante número de acdo-
nes y programas de las áre
as de informadón-asesora-
miento, formadón empre-
sariatl, cooperadón transna-
donal y finandera. 

Merced a este convenio 

que tendrá un periodo de 
vigencia de dos años. Caja 
Castilla La Mancha pwne a 
disposidón de las empre
sas asociadas a FECMES en 
nuestra región un departa
mento específico que, en 
coordinadón con los de
partamentos técnicos de la 
Federadón Empresarial de 
Castilla La Mancha de Eco

nomía Social, atenderán las 
consultas de las PYMES re-
ladonadas con Ayudas y 
Programas de incentíva-
dón a las empresas estable-
ddas por las Administra-
dones Públicas o la Unión 
Europea. Además se esta
blecerán programas y ac
ciones que posibiliten el 
acercamiento de las empre-

la asociación 
sus consultas 

sas de esta región con em
presas de otras regiones de 
los países de la Unión Eu
ropea. 

En lo relativo al área fi
nandera CCM establecerá 
líneas de finandadón espe
cíficas para las empresas 
asociadas FECMES y se po
ne a su disp>osidón las ope-
radones derivadas del lU 

Pacto Industrial para Casti
lla La Mancha, el convenio 
de colaboradón con el ICO 
que desarrolla medidas ur
gentes de reactivadón eco
nómica y otras modalida
des de apoyo finandero, le-
asing y descuento. 

Gradas a este importan
te convenio CCM jxjne en 
manos de las empresas de 
Castilla La Mancha la más 
amplia gama de servidos 
en condidones preferentes 
(Cuentas de crédito, des
cuento comercial, leasing, 
renting, avales, prestamos 
personales, prestamos hi
potecarios y comerdo exte
rior). 
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INANZAS — F 
Los beneficios de la Cdjsí de Casas 

Dmñez fueron de 285.000 e 

VIERNES,12 DE ABRIL DE 2002 

REDACCIÓN 

Casas Ibáñez (Albacete) 

La Caja Rural de Casas 
Ibáñez obtuvo un benefi
cio después de impuestos 
a mes de diciembre de 
2001 de 285 mil euros. 

En lo 

La Rural registró durante el año 2001 un 
margen de explotación de 462*000 euros 

Gil Vera, ganador del 
n Premio de Novela 
Histórica de CCN 

A esta edición se presentaron un total de 
216 drras, de las que 6 quedaron fimúistas 

El activo total 
de la Caja Rural 

de Casas 
Ibáñezfuede 
22,7 nuüones 

de euros 

que se refie
re al mar
gen de ex
p l o t a c i ó n 
gue alcanzó 
«sta enti
dad banca-
ria ascendió 
a 462 mil 
euros, sien
do el principal gasto los 
generales de admirüstra-
ción (personal, sueldos y 
salarios, cargas sociales...) 
con un total de 359 mil 
euros. El margen de inter
mediación de la Caja Ru
ral de Casas Ibáñez ftie de 
781 mil euros, de los que 

404 mil euros haeron gas
tos en intereses y cargas 
asimiladas. 

Por otro la
do, el total 
activo de la 
entidad al
canzó a di
ciembre de 
2001 los 22,7 
millones de 
euros. 

Los créditos 
sobre clientes 

registraron una cifra de 9, 
7 millones de euros y las 
obligaciones y otros valo
res de renta fija tuvieron 
un valor, según el balance 
facilitado por la la Unión 
Nacional de Cooperativas 
de Crédito (Unacc) de 200 
mil euros. En cuanto a los 

Las Cajas Rurales están arraigadas al territorio regional. 

REDACCIÓN 

activos materiales estos 
fueron de 495.000 euros, 
de los que 201.000 euros 
correspondieron a terre
nos y edificios de uso pro
pio. 

Por otro lado, las Deu
das del Estado ascendie

ron a 1,1 millones de eu
ros. 

Los débitos a clientes a 
diciembre de 2001 estaban 
en 18,8 millones de euros 
de los que Los depósitos 
de ahorro fueron de 18,7 
millones de euros. 

C-LM 
Eduardo Gil Vera se convir
tió, la pasada noche del jue
ves 4 de abril, ganador del U 
Premio Nacional de Novela 
Histórica "Alfonso X El Sa
bio", patrocinado por Caja 
Castilla-La Mancha y por el 
Grupo Planeta, a través de 
Ediciones Martínez Roca. La 
entrega del galardón tuvo lu
gar en una cerw celebrada en 
el centro Cultural San Mar
cos, a la que asistieron más 
de 300 invitados. 

Gil Vera participó con la 
obra titulada "La Vida Secre
ta de Catalina la Grande", 
que firmó con el pseudónimo 
"Sonia Petrakaya". Este pre
mio estuvo dotado de 42.071 
euros. 

AMf ICIIPANDO LAS CM¥ES DEL MEICAB© 
Durante la semana hemos visto un detalle muy 
significativo, el parón en la subida del precio del 
petróleo. Esperábamos que el futuro de mayo del 
Crude Oil Uegara a 30, pero el jueves se dio la 
vuelta tras llegar a 28,25 formando una figura 
muy conocida, la "regla de las tres barras" que 
funciona muy bien en los mercados de futuros. 
Esto nos anticipa la formación de un techo a cor
to plazo en la cotización del petróleo. Así que la 
preocupación por la subida de la inflación debi
do al incremento del precio del petróleo ha desa
parecido. 

El dato de empleo pone de manifiesto que el 
mercado laboral sigue débil. Prescindiendo de la 
preocupación por temas personales, el dato no es 
malo porque viene acompañado de un aumento 
de la contratación temporal. Además, nos pone 
de manifiesto que si la economía está creciendo 
al 5% como pensamos este crecimiento se debe a 
un alto incremento de la productividad, lo que 
muy probablemente vaya seguido de im incre
mento significativo de los beneficios empresaria
les. El aumento de la productividad y el freno a 
la subida del petróleo nos dice que la inflación 

puede contenerse a corto plazo, haciendo la Fed 
retrase la subida de tipos. El presidente de la Re
serva Federal de Dallas dijo el jueves que le gus
taría una tasa de desempleo por debajo del 5% y 
un claro aumento de la utilización de la capaci
dad industrial 

Lo más probable en este escenario es un retra
so en la subida de tipos y una recuperación del 
bono que ya ha subido la semana pasada. Un 
buen escenario desde el punto de vista macro-
económico. (José Luis Cava) 

Factores de incertídumbre y desconfianza. 
Por un lado, desde el punto de vista empresarial 

iBx • iGr.x35 fijou. a.iza. issc tmci 
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están el profit waming de IBM y el "culebrón" de 
las cuentas secretas del BBVA. Por otro, la deci
sión de Irak de detener las exportaciones puede 
complicar la situación del mercado de crudo y 
tensionar los precios a corto y medio plazo. 

El castigo del BBVA no debe achacarse 
únicamente a la noticia de las cuentas secretas. 
Estamos en un mercado con una debilidad ma
nifiesta que venimos reflejando desde meses 
atrás. No hace falta que haya grandes desastres 
para ver como se cierran posiciones largas y co
mienza a acudir papel al mercado. En el caso de 
hoy podemos hablar de que la situación del BB

VA crea desconfianza entre los inversores res
pecto a los gestores de la entidad. Una vez que 
se entre en aspectos concretos va a haber mu
chísimas historias que aclarar para restablecer 
la confianza de los inversores y de las audito
rías. 

Venimos observando como el conjunto de 
valores tecnológicos es el sector más sensible a 
la desconfianza y a la incertídumbre, y siguen 
sin verse beneficiado por una mejora de las ex
pectativas. (Miguel Pareja) 

Desde el pimto de vista de análisis técnico, todas 
las bolsas ha rebotado significativamente desde me
diados de febrero, alcanzando los máximos a mitad de 
marzo. Ahora están corrigiendo la subida, el Dow Jo
nes, por ejemplo, no ha corregido todavía el 50%. Esto 
no es grave. El jueves llegó al 10350 y desde ahí hubo 

una realización de beneficios. La línea de soporte pasa 
por 10250, si lo pierde caería hasta el 10.100, sin que es
to sea grave porque en la zona 10.05-10.100 está el 50% 
de la subida desde finales de febrero hasta mediados 
de marzo. Este movimiento lo podemos ver en los ín
dices europeos. Es derto que no hemos visto el final de 
la fase correctiva pero no está pasando nada más. Los 

datos macro no son malos, la Fed no va recortar los ti
pos de momento, así que de momento podemos estar 
banquilos. El Nasdaq sí está más débil. Ha retrocedido 
casi toda la subida previa. Ahora está en zona de so
porte. IBM, por ejemplo, está cerca de soporte dibujan
do la onda b de una pauta plana. 

Análisis de José Luis Cava. 

A este certamen se presen
taron 216 obras, de los que 
quedaron seis finalistas. 

El jurado estuvo integra
do por Ana María Matute, 
Angeles Caso, Laura Falcó 
Lara, Fernando Delgado, 
Juan Sisinio Pérez Garzón, 
Felipe Pedraza y Martín Mo
lina. 

El responsable de la Obra 
Social y Culhiral de CCM, 
Martín Molina, destacó la 
gran calidad de las obras y 
las buenas expectatívas de 
comercialización de cual
quiera de las seis firmlistas, al 
mismo tiempo que explicó 
que las novelas finalistas to
can varios jjeriodos históri
cos en los que dudad de Cas
tilla-La Mancha no son aje
nas. 

Mirador de la Bolsa 

José Manuel Plaza 
Analista independiente 

Después de que Altadis no ad
quiriese la alemana Reemtsma, 
el mercado ha especulado in
sistentemente con la posibili
dad de que la tabaquera hispa-
no-francesa fuera objeto de al
guna OPA en im sector dema
siado estrecho en Europa. 

- Ojo a la posible OPA sobre 
Inm.Bami por Metrovacesa o 
por Urbis,Bami es el "tapado" y 
lleva una progresión importan
te tanto en fundamental como 
en técnico que la ha llevado a 
los máximo históricos. 

- Puleva Biotech podría ser, por 
volumen de negocio, im candi
dato a entrar en el índice selec
tivo español, si cumpliera los 
criterios de free float, cosa que 
no hace. 
-Se rumorea que Six Continents 
tiene ya preparada una OPA 
sobre NH Hoteles, que no tar
dará mucho en lanzar. 
- Hay mas de una constmctora 
interesada en tomar un 20 de 
OHL y tener conversaciones 
para una posible adquisición 
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www.ccm.es 

La hipoteca sin más 
Descubre la Hipoteca Sin de Caja Castilla La Mancha. 

Sin gastos de tasación. Sin gastos de notaría. Sin gastos de 
nota simple. Sin gastos de registro. 
Y lo mejor es que cada 6 meses, tú decides cuánto quieres 
pagar. Así puedes ajustar la cuota mensual a tu presupuesto 
familiar. Unas veces pagas más, otras menos... 
HIPOTECA SIN de Caja Castilla La Mancha. La hipoteca sin más. 
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ALBACETE 
CONSTITUQQNES 

COMERaO 
c 

LA C A R N I C E R Í A DE 

ALBACETE S.L.L. 
, Domicilio: Hermanos Jiménez, 1 

(Albacete) 
Capital Social: 6.300,00 euros. 
Objeto Sedal: El comercio menor y 
mayor de productos de carnicería y 
charcutería y la adquisición, explo
tación y enajenación de bienes in
muebles. 

INDUSTRIA 

DISTRIBUaONES CALERO 
^ :VILLARROBLEDOS.L.L. 

Domicilio: Pol%ono Industrial, ca
lle F, parcelas 8 y 9 

(Villarrobledo) 
Capital sodal: 3.200,00 euros 

Objeto social: Comercio al por ma
yor de productos lubricantes y pe
trolíferos. 

MECANIZADOS Y 
REPARAaONES HELLIN 

S.L.L. 
Domicilio:Libertad, 76 

(Hellín) 
Capital sodaL 13500 euros 

Objeto sodat La fabricadón, meca-
nizadón, reparadón, puesta a pim-
to, compra y venta de todo tipo de 
maquinaria en general 

ACERALBA,S.L. 
Domicilio: C / Cárdenas, 5 

Bajo (Mimera) 
Capital social: 3.100,00 euros 

Objeto social: La compra venta, 
manipuladón y distribudón de 
hierros y de sus derivados.. 

PLATAFORMAS CHIMO, S.A. 
Domicilio: Camino de los Wíales, 

s /n (Caudete) 
^ Capital social: 60.101,22 euros. 

Objeto social: Fabricadón, repara
dón y comerdalizadón de platafor
mas aéreas. 

FRIÓ CLIMA DISEÑO 
Y DESARROLLO, S.L. 

Domicilio: Ctra. de Albacete, 26 
(Fuentealbilla) 

Capital sodaL 3.100,00 euros 
Objeto social: Los montajes e insta-
ladones industriales, prindpal-
mente de frío, calor y acondidona-

-fiíiento de aire. El comerdo y repa
radón de maquinaria. La febrica-
dón de maquinaria y aparatos para 

'^ industrias agroalimentarias 

SERViaOS 

GANDALFELROND 
S.L. 

Domicilio: C / Cervantes, 1 
2°(Almansa) 

Capital social: 16.320/X) euros 

Objeto sodaL a.- 'La prestadón de 
servidos de asesoramiento y asis
tencia técnica a empresas, profesio
nales y particulares, así como a or
ganismos públicos, en materia eco
nómica, finandera y técnica; de 
gestión, organizadón y administra-
dón, así como de carácter contable, 
tributario, sodal y laboral y jurídico 

SERViaOS DE PREVENQÓN 
ALBAS.L.. 

Domidlio: C / José Zorrilla, 9 
Bajo (Albacete) 

Capital social5.100,00 euros. 
Objeto social: La prestadón de ser
vidos de prevendón de riesgos la
borales, así como la prestadón de 
cualquier servido reladonado con 
los riesgos laborales tal y como lo 
describe la Ley 31/1995. Normati
va complementaria y cualquier 
otra que la sustituya o complemen
te la anterior. 

CONSTRUCaON 

LA RIVIERA HERMANOS 
NAVARRO PROMOaONES 

S.L. 
Domidlio: C / Doctor Figueroa, 29 

bajo (Wlarrobledo) 
Capital social: 3.606,00 euros. 

Objeto social: La promodón y cons-
trucdón en general, por cuenta pro
pia o ajena de toda clase de edifi-
dos, locales y viviendas, penütida 
f)or la legisladón vigente; y aque-

. lias operadones con ellos reladona- ^ 
das, como adquisidón de terrenos, 
su urbani2adón y parceladón, uso, 
arreiulamiento, venta de viviendas. 

MATERL\LESDE 
CONSTRUCaON 

HERMANOS SAEZ DE 
MADRIGUERAS S.L. 

Domidlio: C / María Guerrero, 1 
(Madrigueras) 

Capital social: 12.000^)0 euros. 
Objeto social: El comerdo y com
praventa de materiales, elementos, 
objetos o productos reladonados 
con la construcdón de cualquier ti
po de obras o edificadones o de 
sus instaladones. 

INFORMÁTICA 

INFOMANSAS.L. 
Domidlio: Avda. de José 

Rodríguez Ruano, 25 Bajo 
(Almansa) 

Capital sodal: 3.100 euros 
Objeto social: La venta al por ma
yor y por menor de equipos infor
máticos y la prestadón de servidos 
de asistencia técnica de los mismos. 

ñ (3UDADREAL 
CONSTITUaONES 

INGENIERÍA 

INGENIERÍA DE PROYECTOS 

Y SERViaOS TASER S.L. 
(Alcázar de San Juan) 

Capital social: 3005,06 euros 
Objeto sodal: Estudios y proyec
tos técnicos agrícolas. Planta
ción, recolecdón y transforma
ción de todo tipo de productos 
agrícolas. 

SERVICIOS 

BEMAR TRADING S.L. 
Domicilio: C / Monaco, 13 

(Ciudad Real) 
Capital suscrito: 3.010,00 euros 

Objeto social: Intermediarios de 
comercio; importación, exporta
ción, distribución y comercio de 
maquinaria industrial, maquina
ria de informática y ofimática, 
aparatos de sonido, TV, telefonía 
y telecomunicadones. Manteni
miento y reparación de maqui
naria. Instalación de redes de te
lefónica y telecomunicaciones. 

TRANSORETANIA S.L. 
Domicilio: C / Mártires, 15 
(Pozuelo de Calatrava, Los) 

Capital social: 3.005,00 euros. 
Objeto social: La intermediación, 
gestión y prestación de servicios 
en materia de asesoramiento in
mobiliario y patrimonial en ge
neral. La actividad de agencia de 
transportes de acuerdo con lo es
tipulado en la legisladón vigen
te. La adquisición, tenencia y 
disfrute de toda clase de bienes 
muebles o inmuebles. 

GESTIÓN FINANCIERA 
MIGUELTURRAS.L. 
Domidlio: C / Real, 8 

(Miguelturra) 
Capital social: 3.100,00 euros 

Objeto social: Todas las activida
des propias de asesoría fiscal, 
contable y laboral, así como ac
tuar habitualmente en la nego-
ciadón o formalizadón de ope
radones típicas de la actividad 
de una entidad de crédito, en 
nombre y por cuenta de ésta, con 
el carácter de agente de entidad 
de crédito,.... 

SOCIEDAD DE 
COOPERACIÓN ACTTVA 

ALCÁNDARA S.L.L. 
Domicilio:Avda. de la 

Constitudón, s /n 
(Pedro Muñoz) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: A) Tareas genera
les de atención al hogar y a la fa
milia, limpieza de viviendas, la
vado y planchado de ropas, aseo 
personal, limpieza del entorno, 
realizadón de compras domésti
cas, realización de coñudas, tare
as de atención personal a anda-
nos, enfermos o discapadtados, 
aseo personal.... 

ESPECTÁCULOS 

REPRESENTACIONES 

ARTÍSTICAS ALARCON 
SÁNCHEZ S.L. 

Domicilio: C / General Prim, 4 
(Socuéllamos) 

Capital suscrito: 3.200 euros 
Objeto social: Contratadón y or
ganizadón de eventos cultura
les, presentaciones, espectácu
los, animaciones, inauguracio
nes, fiestas temáticas, congresos, 
ferias, asambleas. Apertura de 
un puente para el intercambio 
cultural y artístico entre Suda-
mérica y España. Intermediación 
y venta de obras de arte y anti
güedades. 

INMOBILIARIA 
U.P GES S.L. 

Domicilio: Polígono Industrial 
"Pozo Hondo", 

(Campo de Criptana) 
Capital social: 3.005,00 euros 

Objeto social: a) Programar, 
arrendar, subarrendar, comprar 
o vender, por cualquier periodo 
de tiempo, fincas rústica o urba
nas, dentro y / o fuera de Espa
ña, promoción de realizaciones 
urbanísticas, así como la media
ción en -toda clase de negocio 
urbanístico, b) La realización de 
todo tipo de obras de reformas.. 

DARCEG XXI S.L. 
Domicilio: General Aguilera, 5 

3° E (Ciudad Real) 
Capital social: 4.000 euros 

Obj^t9:gpq&l;Ja SfeiJM'XaíXfeQti; 
administración, arrendamiento, 
explotación y gestión de bienes 
irunuebles, explotaciones indus
triales, agrícolas y ganaderas. 
Quedan excluidas todas aque
llas actividades para cuyo ejer
cicio la ley exija requisitos espe
ciales que no queden cumplidos 
por esta sociedad. 

CONSTRUCCIÓN 

DACRISVEL S.L. 
Domicilio: C / Quevedo, 10 

(Castellar de Santiago) 
Capital social: 3.200,00 euros. 

Objeto social: La promodón y 
construcción de viviendas; 
arrendamiento de bienes in
muebles, demolición y derribos; 
venta al por mayor y menor de 
materiales de construcción. Las 
actividades integrantes del ob
jeto social podrán ser desarro
lladas, total o parcialmente, de 
modo indirecto mediante la ti
tularidad de ac 

URBANIZACIÓN 
HUERTA ALAMOS BLANCOS 

S.L. 
Domicilio:C/ Fdez. 

Mazarambroz, 14 (Herencia) 
Capital social: 72.120,00 euros 

Objeto social: La construcción 
reparación y . conservación de 
edificios y de obras públicas. 
Obras nuevas de edificación ur
bana, industrial, urbanización. 

saneamiento y abastecimiento 
de aguas y movimientos de tie
rras. Obras nuevas de carrete
ras, ferrocarriles, hidráulicos, 
riegos, puertos, aeropuertos, 
dragados. 

CONSTRUCCIONES 
GARESPOR S.L. 

Domidlio: C / María Cristina, 
22 (Carrión de Calab-ava) 

Capital social: 3.100,00 euros 
Objeto social: La construcción y 
reforma de bienes inmuebles, así 
como la realización de todo tipo 
de trabajos de albañilería. Las 
actividades mencionadas po
drán desarrollarse por la Sode-
dad total o pardalmente de mo
do indirecto mediante su partid-
pación en otras sociedades de 
idéntico o análogo objeto sodal... 

MUEBLES 

SISTEMAS LIMOBEL S.L. 
Domicilio: C / Victoria, 16 

(Pozuelo de Calatrava) 
Capital social: 3.600,00 euros. 

Objeto social: La fabricación de 
muebles de oficina y sillería, así 
como su comercialización. Ex
posición y venta de todo tipo de 
muebles. Transporte de mercan
cías por carretera. 

DEPRO DECORAaÓN S.L. 
Domicilio: C / Libertad, 37 

;;/-j(A-kaáarde'San'Jíiail)=> orntm 
Capital sodal: 3.010,00 euros 

Objeto social: La comerdali
zadón, instalación y manteni
miento de mobiliario y decora
ción del hogar y oficinas; com
praventa de electrodomésticos, 
saneamiento y materiales .^á^ 
construcción. Las actívidadejífü 
enumeradas podrán también ser 
desarrolladas por la sociedad, 
total o parcialmente, de modo 
indirecto... 

CONFECCIÓN 

LUCBOR TEX S.L. 
Domidlio: C / Peñafiel, 39 

(Campo de Criptana) 
Capital sodal: 3.006,00 euros. 

Objeto sodal: El diseño, confec-
dón, comerdalizadón y venta 
de prendas de vestir de mujer, 
caballero y bebé. Dichas activi
dades las realizará la sodedad a 
través de persoital titulado para 
ello y se excluye totalmente el 
arrendamiento. 

COMUNICAOON 

CANAL 56 TELEVISIÓN 
S.A. 

Domidlio: C / País Valendano^ 
(Qudad Real) 

Capital sodal: 60.200/)0 etiros. 
Objeto sodal: Promover, crear, 
organizar, administrar, represen
tar, partídpar, prestar servido y 
explotar errüsoras de radio y te-
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levisión en todos los sistemas 
técnicos de emisión y distribu
ción de señales, tanto analógicas 
como digitales. La edificación, 
creación, grabación, distribución 
y emisión de todo tipo de 

g i CUENCA 

CONSTITUCIONES 

ESPECTÁCULOS 

PENTAGRAMA DISCOTECA 
S.L.L. 

Domicilio: Ctra. de Madrid 
s /n (Minglanilla) 

Capital social: 3.006,00 euros. 
Objeto sociahLa explotación de 
discotecas fijas y móviles y otros 
espectáculos musicales y el 
arrendamiento de equipos de so
nido. 

INDUSTRIA 

ALUMINIOS BARAJAS S.L.L. 
Domicilio: Nueva 12 

(Barajas de Meló) 
Capital social: 9.000,00 euros. 

Objeto social: Fabricación e ins
talación de puertas y estructuras 
metálicas, y de cerrajería; monta
je e instalación de automatismos 
de todo tipo; carpintería de alu
minio e'irstálaciómiE-la-Tíiís'tna; 
y soldadura en general. 

DISEÑOS PARA MOTOR 
WIPI S.L.L. 

Domicilio: Félix Manuel 
Martínez, 14 (Tarancón) 

Capital social: 3006,00 euros 
Objeto social: Taller de chapa y 
pintura de vehículos, comercio 
al por menor de vehículos a mo
tor y diseño de motores. 

CONSTRUCCIONES 

CONSVALERO S.L. 
Domicilio: Tercera 11 

(Minglanilla) 
Capital social: 5.300,00 euros. 

Objeto social: Promoción y cons
trucción de toda clase de edifi
cios por cuenta propia o de terce
ros, incluida la construcción de 
V.P.O.; la demolición de edifica
ciones, la excavación, urbaniza
ción, parcelación y reparcelación 
de terrenos. La rehabilitación de 
edificios y cualquier otra activi
dad inmobiliaria. 

CONSTRUCCIONES 
PELOCHO S.L. 

Domicilio: Fuente del Piojo s /n 
(Carboneras de Guadazaon) 

Capital social: 27.720,00 euros. 
Objeto social: Estudio, promo
ción, construcción y reforma de 
inmuebles susceptibles de ser 
habitados, locales de negocio, 
naves industriales, la venta y 

arrendamiento de los mismos. 
Construcción de edificios, vi
viendas, locales, naves, adquisi
ción, explotación, parcelación, 
reparcelación y enajenación de 
terrenos. 

REFORMAS PANTANO 
BUENDIAS.L. 

Domicilio:Plaza Manzana, 3 
(Buendía) 

Capital social: 3.006,00 euros. 
Objeto social: Realización de 
obras y reformas de albañilería. 

INFORMÁTICA 

ASITEC INFORMÁTICA S.L. 
Domicilio: Diego Jiménez, 5 

(Cuenca) 
Capital social: 4.000 euros. 

Objeto social: Prestación de ser
vicios de estudio y análisis de 
procesos para su tratamiento 
mecánico, de programación para 
equipos electrónicos, de registro 
de datos en soporte de entrada 
para ordenadores, así como la 
venta de programas, el proceso 
de datos por cuenta de terceros y 
otros servicios independientes. 

MUEBLES 

ALUMUEBLES CARBONERAS 
S.L. 

Domicilio: Campoamor, 15 
(Carboneras de Gúádázaón> i " 

Capital social: 59.650,00 euros 
Objeto social: La realización de 
todo tipo de actividades anexas a 
la industria del mueble y otras 
operaciones complementarias de 
la fabricación de muebles de ma
dera, aserrado y preparación in
dustrial de la madera. Estudio, 
promoción y construcción de in
muebles susceptibles de ser ha
bitados. Locales de negocio. 

ALIMENTACIÓN 

TAHONA MARIANO 
BAQUERO S.L. 

Domicilio: La Solana, 12 
(Huete) 

Capital social: 3.010,00 euros 
Objeto social:La fabricación d 
pan y productos derivados y la 
comercialización al por menor 
de productos alimenticios. 

AGROALIMENTARIO 

CHAMPIÑONES EL PONCHO 
S.L. 

Domicilio: Cruces, 25 
(Quintanar del Rey) 

Capital social: 4.200 euros 
Objeto social:Producción y co-
merdalización de frutas y verdu-

SERVICIOS 

HIFNOVIDA SOCIEDAD DE 
RESPONSABILIDAD 

LIMITADA 
Domicilio: Sargal, 6 1° A 

(Cuenca) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: Prestación de ser
vicios de hipnología, como tera
pias antitabaco, ansiedad, estrés 
y otros transtornos psicosomáti-
cos. Prestación de otros servicios 
parasanitariostales como cursos 
y terapias de relajación, visuali-
zación, meditación y yoga. Edi
ción y venta de libros. 

INMOBILIARIA 

DESARROLLO URBANO 
DE ALBOREA S.L. 

Domicilio: Ctra. de Valencia 
km2 (Cuenca) 

Capital social: 96.165 euros. 
Objeto sociahUrbanización, con
tratación y promoción de todo ti
po de edificaciones para su ven
ta y arrendamiento, incluidas 
instalaciones deportivas de todo 
tipo. Adquisición y venta, admi-
nisración, promoción, explota
ción y arrendamientos de toda 
clase de bienes inmuebles. La ur-
barüzación de terrenos.... 

Q GUADMIARA 

CONSTITUCIONES 

COMERCIO 

PRODUCTOS DE 
PELUQUERÍA Y 

ESTÉTICA CHRISTIAN S.L.L. 
Domicilio: C / Vizcondesa de 

Jorbalán, 6 (Guadalajara) 
Capital social: 20.142,00 euros. 

Objeto social: El comercio al por 
menor y / o al por mayor de artí
culos de peluquería, de tocador 
y complementos del aseo perso
nal, cosméticos, perfumería, bi
sutería para el adorno personal, 
droguería, limpieza y de higiene 
y aseo personal. 

DISTRIBUCIÓN 

ECOKIT 100 S.L. 
Domicilio: C / F. Medina y 

Mendoza, naves 13-14 
(Cabanillas del Campo) 

Capital social: 6.000 euros 
Objeto social: La compraventa, 
importación y exportación así 
como todo lo concerniente a la 
distribución e intermediación de 
mobiliario en general o en kit y 
artículos de hogar y de regalo. 

INMOBILIARIO 

PROMOSAUTRAL S.L. 
Domicilio: C / Manuel de Falla, 

26 (Cabanillas del Campo) 
Capital social: 30.000 euros. 

Objeto social: Promoción de vi
viendas y otros inmuebles. 

Construcción de todo tipo de 
obras. Compra y venta de in
muebles. 

JAPANIO S.L. 
Domicilio: C / Rosal 3 Bajo 

(Guadalajara) 
Capital social: 3.100,00 euros 

Objeto social: Adquisición, cons-
tucción, ejecución, promoción, 
realización de proyectos, direc
ción de obra, trabajos de arqui
tectura y urbanismo, realización, 
gestión, instalación, compra, 
venta y arrendamiento, bien di
recta o a través de contratos de 
cesión, uso y arrendamiento, me
diante los instrumentos jurídi
cos. 

a TOLEDO 

CONSTITUCIONES 

TRANSPORTES 

UNAUTO SERVICIOS 
INTEGRALES S.L. 

Domicilio: Plaza de Zocodover, 
6 (Toledo) 

Capital social: 6.000 euros 
Objeto social: Aquiler de vehícu
los a motor. Transporte de viaje
ros en territorio nacional. Co-
metcítf-'de'Vehículos de'tfiótólr'y 
piezas. Explotación de garajes y 
talleres; de patentes y marcas, de 
artículos de librería y prensa. 
Comercio y explotación de fin
cas. Explotación de negocios de 
hostelería. 

ÁRIDOS SALITRAL S.L. 
Domicilio: Autovía de 
Andalucía km 33,700 

(Seseña) 
Capital social: 1.022.398 euros 

Objeto social: Transporte por ca
rretera de mercancías y viajeros. 
Compraventa y alquiler de vehí
culos y de maquinaria de cons
trucción. Explotación de cante
ras, graveras y comercio de sus 
productos. Promoción y cons
trucción inmobiliaria. Repara
ción de vehículos motor. Admi
nistración de empresas y gestión 
de servicios. 

AGROPECUARIO 

HIJOS DE ISIDORO DÍAZ 
S.L.L. 

Domicilio:C/ Pilar, 6 
(Talavera de la Reina) 

Capital social: 3.000.0000 pts: 
Objeto social: Ganadería, co
mercio de carne y alimentación 
en general. 

TEXTIL Y PIEL 

FIL YARN S.A. 
Domicilio: Camino Peña del 

Agua, s / n (Sonseca) 
Capital social: 60.126 euros. 

Objeto social: Comercio al por 
mayor de productos textiles; 
calzados y productos de piel; 
objetos de decoración y regalo. 
Compraventa, arrendamiento, 
excluido él financiero, explota
ción y administración de fincas. 
Intermediació y prestación de 
servicios relacionados con las 
actividades anteriores.. 

TEXTIL 

MADROÑAL MODA 
HOMBRE S.L.L. 

Domicilio: Avda. de Gregorio 
Ruiz s / n 

(Talavera de la Reina) 
Capital social: 3.066,00 euros 

Objeto social: Explotación' de 
negocios dé íabricaíióri, disti*!^-" 
bución, comercialización y ven
ta de productos de moda textil, 
trajes, vestidos y sus comple
mentos. Explotación de bares, 
restaurantes, pubs, discotecas y 
negocios de hostelería. 

HOSTELERÍA 

RESTAURACIÓN LA 
MURALLA S.L. 

Domicilio: Plaza de la 
Magdalena, 10 (Toledo) 

Capital social: 3.006 euros. 
Objeto social: Explotación de 
cafeterías, pubs, cervecería, ba
res, restaurantes, hoteles, hosta
les, aparta-hoteles, y en general 
la prestación de servicios de 
hostelería y restauración. 

ASESORÍA 

GÓMEZ Y ORTEGA 
ASESORES S.L. 

Domicilio: Barrio Nuevo 4, 5° 
(Talavera de la Reina) 

Capital social: 3.006,00 euros. 
Objeto social: Servicios profe
sionales de asesoramiento . y , 
Consulting a empresas especial
mente servicios de recursos hu
manos. Representación e inter
mediación comercial y servicios 
de publicidad en el sector edito
rial. 

ÁRIDOS 

GRAVATOL S.L. 
Domicilio: C / Alfonso de la 

Peña, 1 (Borox) 
Capital social: 6.300 euros. 

Objeto social: Extracción, trans
formación'y comercio de áridos 
materiales y productos para 
construcción y edificación. Acti
vidad minera, explotación de 
canteras y recursos mineros, 
tratamiento y comercio de sus 
derivados. Excepto explotación 
de recursos mineros en zonas 
estratégicas o necesarias para 
defensa nacional 
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OPORTUNIDADES DE 
NEGOCIO (Paramas 
información: 
Nombre: Ángeles Río. 
Dirección General de 
Política de la Pyme. 
"mailto:angelesr@ipyme. 
org" angelesr@ipyme.org 
Cl María de Molina, 50 
2' planta 28046 Madrid 
Fax: +34 91 545 09 40 
Dirección: Dirección Re
gional de Comercio de 
Toledo. 
Calle Alfonso X el Sabio, 
1 
45001 Toledo 
Fax: +34 925 28 53 82 

• Italia 

REF-3744/02 
Empresa italiana dedica
da al sector servicios, está 
interesada en ampliar su 
red y busca distribuido
res en el extranjero, con el 
fin de exportar comida 
it^iana de gran calidad. 

REF-3751/02 
Empresa italiana especia
lizada en la venta de pie
zas eléctricas y electro
mecánicas, utilizadas pa
ra ferrocarril, tranvías y 
trenes metropolitanos 
(metro); busca fabricante 
de equipos eléctricos (in
terruptores de pedal, 
componentes para vago
nes, etc.). 

REF-3752/02 
Empresa italiana especia
lizada en la fabricación 
de calzado para la salud 
con plantillas masajeado-
ras, perfectas para la pre
vención y tratamiento de 
callos, callosidades, ve
nas varicosas y todo tipo 
de efectos t)tasionados 
por Tirta mala- circulación 

de la sangre; busca agen
tes y distribuidores, prin
cipalmente de Europa y 
América. Además de una 
amplia gama de calzado, 
la empresa también ofre
ce sólo la plantilla para 
otros fabricantes de cal
zado (botas, sandalias, 
zuecos, etc.). 

REF-3756/02 
Productor italiano de café 
tradicional, especializada 
en mezclas de café de 
gran calidad, busca dis
tribuidores en el sector 
hostelero. 

REF-3769/02 
Estilista y diseñador de 
calzado italiano para 
hombre y mujer, ofrece 
asistencia técnica para: -
diseño manual y asistido 
por ordenador; - diseño y 
desarrollo de botones y 
lazadas con sus prototi
pos respectivos; - desa
rrollo de modelos de pas
ta fina; - asesoría artística 
y técnica. 

REF-377S/02 
Empresa italiana especia
lizada en moda de caba
llero Jlchaquetas, pantalo
nes y camisas), busca co
operación en el extranje
ro. En particular, la em
presa está interesada en 
encontrar nuevos merca
dos para su producción, 
sobre todo en el norte de 
Europa. 

REF-3779/02 
Empresa italiana situada 
en el sur del país, dedica
da a la producción de 
aceite de oliva virgen ex
tra, está interesada en en
contrar distribuidores y 
contactos en el extranje

ro, tanto para pedidos 
puntuales -como para 
acuerdos de cooperación 
de larga duración. 

REF-3532/01 
Empresa italiana especia
lizada en la producción 
de film plástico de polie-
tileno (diversos tipos y 
tamaños) para la agricul
tura y la construcción, 
busca acuerdos comercia
les y de distribución. La 
empresa también está in
teresada en importar ma
terias primas (polietileno 
de baja densidad: grado 
0,7), para su línea de pro
ducción. 

REF-3533/01 
Empresa italiana especia
lizada en la venta de 
artículos y equipos de
portivos, copas, trofeos y 
medallas, busca acuerdos 
comerciales y de distribu
ción. La empresa también 
está interesada en impor
tar artículos deportivos 
de marcas famosas, a pre
cios competitivos. 

REF-3534/01 
Empresa italiana especia
lizada en la producción 
artesanal de bo'rdaáos (tí-'' 
po siciliano de '500), bus
ca socios comerciales con 
el fin de exportar sus bor
dados especiales de estilo 
antiguo, redes e hilos pa
ra bordar. La empresa 
también está interesada 
en importar productos 
complementarios. 

REF-3535/01 
Importante empresa ita
liana, situada en el nores
te, con más de 15 años de 
experiencia en la investi
gación y producción de 

cosméticos i\aturales de 
gran calidad para el tra
tamiento de pieles, con 
eficacia y seguridad, bus
ca importadores y distri
buidores dedicados al 
sector de los cosméticos 
para acuerdo de distribu
ción en exclusiva. Todos 
los productos (25) están 
elaborados a partir de in
gredientes vegetales se
leccionados, completa
mente puros y naturales, 
formulados de forma que 
sean eficaces, siendo tes
tados microbiológica y 
dermatológicamente pa
ra garantizar una elevada 
tolerancia, incluso de las 
pieles más sensibles. No 
contienen sustancias mo
dificadas de forma gené
tica. Su elevado rendi
miento, una investiga
ción científica avanzada 
y su diseño, convierten a 
la empresa en el mejor 
proveedor para socios se
rios. 

REF-3536/01 
Importante empresa ita
liana, situada en el nores
te, con más de 25 años de 
experiencia en la fabrica
ción de sillas, sillones, 

' mésaé\''\áí>ufététf'^ai:de^-
sorios de madera, busca 
importadores, mayoris
tas, industrias del mue
ble, etc., para establecer 
acuerdos comerciales. La 
empresa fabrica sillas de 
la mejor madera de haya 
de calidad incomparable, 
valor y durabilidad. La 
empresa reproduce el 
gran estilo de mobiliarios 
y otros estilos, incluyen
do modelos fabricados 
según las especificacio
nes de los clientes. La 
empresa ofrece productos 

acabados, pintados o no 
acabados, de acuerdo con 
las necesidades del clien
tes en más de 350 mode
los y 25 nuevos modelos 
creados cada año. La em
presa garantiza produc
tos de muy buena cali
dad, diseño creativo y ca
pacidad de producción 
(posee un aserradero, 
una planta de 17.000 m^ 
para sillas y de 4.000 m^ 
para mesas, y dos centros 
de distribución en Esta
dos Unidos; con gran res
peto por el medio am
biente). La empresa pue
de convertirse en el mejor 
proveedor para clientes 
serios. 

REF-3537/01 
Empresa italiana especia
lizada en la fabricación 
de galletas genuinas y 
dulces, busca acuerdos 
comerciales y de distribu
ción. 

REF-3538/01 
Empresa italiana con una 
larga tradición en la ven
ta de gafas, gafas de sol y 
sus piezas, busca acuer
dos comerciales y de dis
tribución. La empresa po
see ofertás'éspéciales'pa
ra los artículos en stock 
de colecciones pasadas. 

REF-3539/01 
Empresa italiana especia
lizada en la producción 
de puertas plegables, 
piezas técnicas, persianas 
de madera y plástico, bus
ca acuerdos comerciales y 
de distribución. 

REF-3540/01 
Empresa italiana especiali
zada en el cultivo de flores, 
plantas y plantas exóticas. 

busca acuerdos comercia
les y de distribución. La 
empresa también está inte
resada en importar semi
llas y plantas de Holaiuia. 

REF-3542/D1 
Empresa italiana especiali
zada en la fabricación de 
productos de madera aca
bados y semiacabados 
(perfiles, puertas, paneles, 
verandas, cobertizos, ar
maduras de cubierta, vi
gas, etc.), busca acuerdos 
de producción y distribu
ción. 

REF-3543/01 
Empresa italiana especiali
zada en la venta de moda 
"pret-a-porter", alta costura 
y prendas de vestir para 
mujer, busca acuerdos co
merciales y de distribución. 

REF-3545/01 
Importante empresa italia
na, situada en el noreste 
del país y controlada por la 
AL\B (Asociación ItaHafíá^ 
de Agricultura OrgáiüCat, ^" 
con certificado ISO y con 
una amplia experiencia en 
la producción y envasado 
(bajo la marca del cliente) 
de bebidas orgánicas: zu
mos de friitas nátiirales y -• 
néctares (UHT y pasteun-
zados), avena, arroz y vai
nilla, etc.; busca distribui
dores e importadores dedi
cados al sector orgánico pa
ra establecer acuerdos de 
distribución y de 
don. Su versatiiídácP/?^ ^^ 
equipamiento tecnológico 
innovador, le permiten a la 
empresa satisfacer las de
mandas de sus clientes y 
desarrollar nuevos pro
ductos bebibles, exclusi
vamente para socios se
rios. 

Las ventas de automóviles nuevos en Italia descendieron en enero un 8,76% 
respecto al mismo mes del año anterior, con un total de 248 JOO imidades. Esta ba
jada coincidió con un aumento de las ventas de vehículos usados del 11,2%, con 
313383 transferencias de propiedad. El volumen total de veitfas, que ha sido de 
561.683 automóviles, se reparte por tanto entre el 44,21% de nuevos y el 55,79% de 
usados, según los datos del Ministerio. El grupo Fiat (Fiat, Alfa Romeo y Lancia) 
fue el que más vehículos vendió, 86.790 unidades, frente a las 95.919 de enero de 
2000. Entre los fabricantes extranjeros, Ford se situó en cabeza de la lista de ma
yores vendedores con 21.080 unidades, seguida por Opel con 20.050 vehículos, 
Volkswagen y Renault 

La Organización Mundial de Comercio (OMQ ha fallado contra los EEUU en 
la batalla que mantenían con la UE sobre las ayudas a la exportación, ya que las 
a3rudas norteamericanas son consideradas como incompatibles con los mecanis
mos que regulan el comercio mimdial dictados por esta organización. 

W^íWH 

Unas 200 marcas han participado del 16 al 18 de marzo en la segunda 
edición del salón BNF, Barcelona Negocios y Franquicias, que se ce
lebra en Fira de Barcelona. La muestra ocupó unos 5.000 m2 y recibió 
unos 18.000 visitantes. Aunque en BNF han estado representados la 
práctica totalidad de los sectores de franquicias, la mayor presencia 
correspondió a moda y a hostelería y restauración, cada uno con un 
15% de participación, seguidos de servicios con un 11%. En cuanto a 
la procedencia, la mayoría de las enseñas eran de Barcelona y Madrid, 
aunque también vinieron de otras comunidades y de Francia, Italia, 
México y EEUU. Tras el éxito obtenido en la primera convocatoria, las 
expectativas para el próximo año son muy favorables, tanto por el au
mento de participación como por la mayor representatividad y cali
dad que otorga la participación de las firmas más prestigiosas del sec
tor de las franquicia. 
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A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decretos más 
importantes publicados 
en el Boletín Oficial del 
Estado con incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DE 

AGRICULTURA 

•Orden APA/717/2002, 
de 25 de marzo, por la 
que se modifican los ane
xos II y III de la Orden de 
4 de agosto de 1993, por 
la que se establecen los 
requisitos para solicitu
des de autorizaciones de 
productos fitosanitarios. 
BOE 5 de abril de 2002. 

•Or^eij APA/718/2002, 
de 2 de abril, por la que 
se modifican determina
dos anexos del Real De
creto 3454/2000, de 22 de 
diciembre, por el que se 
establece y regula el pro
grama integral coordina;^ 
do de vigilancia y control 
de las encefalopatías es
pongiformes transmisi
bles de los animales. 
BOE 5 de abril de 2002. 

•Resolución de 15 de marzo 
de 2Óp2, del Fondo Español 
de Garantía Agraria, por la 
que se dispone la publica
ción de la lista de compra
dores de leche de vaca u 
otros productos lácteos au
torizados para el período 
2002/2003. 
BOE 5 de abril de 2002. 

•Resolución de la Presi
dencia del Fondo Espa
ñol de Garantía Agraria 
por la que se convoca 
concurso por el procedi
miento abierto para la 
contratación de diversas 
obras. 
BOE 5 de abril de 2002. 

•Orden APA/748/2002, de 
21 de marzo, por la que se 
dispone la inscripción de 
variedades y portainjertos 
de vid en la lista de varie
dades comerciales de plan
tas. 
BOE 8 de abril de 2002. 

• MINISTERIO DE MEDIO 

AMBIENTE 

•Real Decreto 292/2002, 

de 22 de marzo, por el 
que se crea el Comité Es
pañol para el Año Inter
nacional de las Monta
ñas 2002 y se regula su 
composición y funciona
miento. 
BOE 5 de abril de 2002. 

•Resolución de la Confede
ración Hidrográfíca del Tajo 
por la que se anuncia la lici
tación por el sistema de su
basta, procedimiento abierto, 
del contrato del proyecto de 
las obras de pavimentación 
de coronación y túneles de 
acceso a la presa de Entrepe-
ñas y acondicionamiento y 
pavimentación de viales en 
las zonas ajardinadas (Gua-
dalajara). 
BOE 4 de abril de 2002. 

• MINISTERIO DE ECONOMÍA 

•Orden ECO/727/2002, 
de 22 de febrero, por la 
que se hace público el 
Acuerdo de la Comisión 
Delegada del Gobierno 
para Asuntos Econó
micos en la que se modi
fica solicitud de incenti
vos regionales, previstos 
en la Ley 50/1985, en re
lación con la empresa 
"General Electric Plastics 
de España". 

BOE 5 de abril de 2002, . 

•Resolución de 11 de marzo 
de 2002, de la Dirección Ge
neral de Política Energética y 
Minas, que modifica la de 14 
de enero de 2002, por la que 
se determina la anualidad co
rrespondiente a 2001 y el im
porte pendiente de compen
sación, a 31 de diciembre de 
2001, de los proyectos de cen
trales nucleares paralizados 
definitivamente por la dispo
sición adicional octava de la 
Ley 40/1994, de 30 de di
ciembre, de Ordenación del 
Sistema Eléctrico Nacional 
(LOSEN), sustituida por la 
Ley 54/1997, de 27 de di
ciembre, del Sector Eléctrico. 
BOE 8 de abril de 2002. 

• UNIVERSIDAD DE CAsraLA-

LAMANCHA 

• Resolución de 7 de 
marzo de 2002, de la 
Universidad de Castilla-
La Mancha, por la que se 
hacen públicas las Comi
siones que han de resol
ver concursos para la 
provisión de plazas de 
Cuerpos Docentes Uni
versitarios. 
BOE 4 de abril de 2002. 

• MINISTERIO DE TRABAJO Y 

ASUNTOS SOCIALES 

•Resolución de 14 de 

marzo de 2002, de la Di
rección General de Tra
bajo, por la que se dis
pone la inscripción en el 
registro y publicación de 
la revisión salarial del 
Convenio Colectivo pa
ra la Industria de Gran
jas Avícolas y Otros Ani
males. 
BOE 4 de abril de 2002. 

•Resolución de 14 de 
marzo de 2002, de la 
Subsecretaría, por la 
que se publican las sub
venciones otorgadas por 
el Ministerio de Trabajo 
y Asuntos Sociales du
rante el año 2001. 
BOE 4 de abril de 2002. 

•Anuncio de la Dirección 
General de Trabajo del depó
sito del acuerdo de la modifi
cación de estatutos adoptado 
en reunión celebrada por el I 
Congreso Ordinario, de fecha 
24 de noviembre de 2001, de 
la Unión de Profesionales y 
Trabajadores Autónomos de 
España (UPTA) (número de 
depósito 7.810). 
BOE 8 de abril de 2002. 

•MINISTERIO DE 

ADMINISTOAAONES PUSUCAS 

• Resolución de 20 de 
marzo.de 2002, del Insti
tuto Nacional de la Ad
ministración Pública, 
por la que se hace públi
ca la concesión de ayu
das para el desarrollo de 
Planes de Formación 
Continua, convocada 
mediante Resolución de 
20 de noviembre de 2001. 
BOE 4 de abril de 2002. 

• RED NAQONAL DE 

FERROCARIULES ESPAÑOLES 

•Resolución de la Direc
ción de Proyectos y Coor
dinación de Inversiones 
de la Red Nacional de los 
Ferrocarriles Españoles 
por la que se anuncia el 
concurso que se indica. 
BOE 4 de abril de 2002. 

• COMUNIDAD AUTÓNOMA 

DE CASTILLA-LA MANCHA 

•Resolución de la Se
cretaría General Técni
ca, de 15 de marzo de 
2002, por la que se hace 
público el resultado del 
concurso para la adqui
sición de mobiliario con 
destino a las aulas de 
medios de información 
y comunicación en los 
centros docentes públi
cos dependientes de la 
Consejería de Educación 
y Cultura. 

BOE 4 de abril de 2002. 

Semanalmente, se edita un 
resumen con algunas de las 
principales normas y reso
luciones de la Administra
ción autonómica que han 
sido publicadas en el Dia
rio Oficial de la Junta de 
Castilla-La Mancha. 

• UNIVERSIDAD DE CASIILLA-LA 

MANCHA 

•Presupuestos Universi
dad de Castilla-La Man
cha. Resolución de 10-01-
2002, de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, 
por la que se da publici
dad a los Presupuestos del 
año 2002. 

D.O.C.M. 1 de abril de 2002. 

• CONSEJERÍA DE 

ADMINISTRAQONES PÚBLICAS 

* Oferta de Empleo Públi
co. Decreto 46/2002, de 02-
04-2002, por el que se 
aprueba la Oferta de Em
pleo Público para el año 
2002. 
D . O . C M . 3 de abril de 2002. 

•Colegios Profesionales. 
Resolución de 26-03-2002, 
de la Secretaría General de 
Administraciones Públi
cas, por la que se dispone la 
apertura de un periodo de 
información pública sobre 
el Decreto de desarrollo par
cial de la Ley 10/1999, de 26 
de mayo, de Creación de 
Colegios Profesionales de 
Castilla-La Mancha. 
D.O.CM. 8 de abril de 2002. 

•Veterinarios. Resolución 
de 26-3-2002, de la Delega
ción Provincial de la Junta 
de Comunidades de Casti
lla-La Mancha de Toledo, 
poi la que se designa a los 
veterinarios que realizarán 
los reconocimientos regla
mentarios en los diversos 
espectáculos y festejos tau
rinos a celebrar, durante la 
temporada de 2002 en esta 
provincia. 
D.O.CM. 8 de abril de 2002. 

• CONSEJERÍA DE 

AGRICULTURA Y MEDIO 

AMBIENTE 

* Medio Ambiente. Reso
lución de 15-02-2002 de la 
Dirección General de Cali
dad Ambiental sobre la de
claración de impacto am
biental del proyecto deno

minado Parque Eólico El 
Moral, cuyo promotor es 
Ibereólica, S.L., en el tér
mino municipal de Moral 
de Calatrava (Qudad Re
al). 
D.O.CM. 3 de abril de 2002. 

• Medio Ambiente. Resolu
ción de 15^3-2002 de la Di
rección General de Calidad 
Ambiental sobre la declara
ción de impacto ambiental 
del proyecto denominado 
explotación avícola para 
50.000 gallinas ponedoras, 
cuyo promotor es Granja La 
Salud, S. L., en el término 
municipal de Sonseca (Tole
do). 
D.O.CM. 3 de abril de 2002. 

•Concentración Parcelaria. 
Resolución de 18-03-2002, 
de la Delegación Provincial 
de Agricultura y Medio 
Ambiente de Albacete, por 
la que se ordena la publica
ción de la resolución por la 
que se modifica el Acuerdo 
de Concentración Parcelaria 
de la zona de Carcelén (Al
bacete). 
D.O.CM. 3 de abril de 2002. 

• CONSEJERÍA DE INDUSTRIA Y 

TRABAJO 

•Anuncio de 13-03-2002, de 
la Dirección General de In
dustria y Energía, sobre in
formación pública del pro
yecto tédtíco y estudio de 
impacto ambiental del Par
que Eólico Cristo-Bailones, a 
efectos de aprobación de 
proyecto, declaración de im
pacto ambiental, declara
ción en concreto de utilidad 
pública y a efectos urbanís
ticos. 
D.O.CM. 5 de abril de 2002. 

•Anuncio de 15-03-2002, de 
la Dirección General de In
dustria y Energía, sobre in
formación pública de Pro
yecto Técnico y Estudio de 
Impacto Ambiental del 
Parque Eólico Sierra Bulejo 
y su Subestación de Trans
formación a efectos de 
aprobación de proyecto de 
ejecución, declaración de 
Impacto Ambiental y a 
efectos urbanísticos. 
D.O.CM. 5 de abril de 2002. 

•Anuncio de 08-03-2002, de 
la Dirección General de 
Trabajo, por el que se da 
publicidad al dejjósito efec
tuado de los Estatutos de la 
Asociación Profesional de
nominada Asociación de 
Conservadores-Restaura
dores de CastiUa-La Man
cha. 
D.O.CM. 8 de abril de 2002. 

• ADMINISTRAaÓN LOCAL 

• Anundp de 27-03-2002, del 
Ayuntamiento de Illescas 
(Toledo), sobre concurso pa
ra la adjudicación de la con
cesión administrativa para 
la gestión y explotación del 
nuevo Cementerio-Tanato-
río Municipal de este Muni- -
dpio. 
D.O.CM. 3 de abril de 2002. 

• ANUNQOS PARTICULARES 

•Anuncio de 26-03-2002, de 
la Empresa Pública de Ges
tión de Infraestructuras de 
Castilla-La Mancha, S.A., 
por el que se liace pública la 
licitación por el sistema de 
concurso abierto para la ad
judicación del contrato de 
consultoría y asistencia cu
yo objeto es la Redaccióndf^-.. 
Proyecto Básico y de Ejec^-^^-, 
ción. Estudio de Seguridad 

y Salud, Proyecto de Infra
estructuras en Telecomuni
caciones, Dirección Supe
rior y Técnica y de Ejecu
ción, Aprobación y Coordi
nación del Plan de Seguri
dad para las Obras de 
Construcción de 10 VPO en 
Régimen Especial en Pue
blo Nuevo del Bullaque 
(Ciudad Real). 
D.O.CM. 3 de abril de 2002. 

•CONSEJERÍA DE CIENQA Y 

TECNOLOGÍA 

•Resolución de 21-03-2002, 
de la Secretaría General 
Técnica, por la que se ha
ce pública la adjudicación 
de las obras de remodela
ción, para la climatización 
del centro de proceso de 
datos en el Centro de in
formática y comunicacio
nes de la Admiitístración 
Regional. 
D.O.CM. 8 de abril de 2002. 

•OTRAS ADMINISTRAQQNES . 

*SeTvido de Salud.de Ca?- '..„ 
tilla-La Mancha (SES-
CAM). Resolución de 25-
03-2002, del SESCAM, 
por la que se convoca con
curso público de suminis
tros e instalación de torres 
de enfriamiento para el 
Complejo Hospitalario de 
Hellín (Albacete). 
D.O.CM. 8 de abril de 2002. 

•Consorcio de la Ciudad 
de Toledo. Resolución de 
13-03-2002, del Consorcio 
de la Ciudad ^e Toledo, 
por la que, se anuncia la li
citación por concurso pú
blico, procedimiento 
abierto, del contrato de 
obras de adecuación de 
los baños de Tenerías (To
ledo). 
D.O.CM. 8 de abril de 2002. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 12/4/2002.



26 /ECONOMÍA Y EMPRESAS GRICULTURA VIERNES, 12 DE ABRIL DE 2002 

C. S. / REDACCIÓW 

C-LM 

El Real Decreto relativo al 
Plan Nadonal de Regadíos 
(PNR) "Horizonte 2008", 
aprobado en Consejo de 
Ministros el pasado 5 de 
abril, viene a cubre el va
d o legal en existente en es
te sector desde 1996. 

A partir de este texto, el 
consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejan
dro Alonso, y el ministro 
de Agricultura, Arias Ca
ñete, han firmado un 
acuerdo marco de colabo-
radón para la tramitadón, 
puesta en marcha y desa
rrollo del PNR por el cual 
se pondrán en marcha 
28.910 hectáreas de nue
vos regadíos y se moderni
zarán un total de 91.825 
hectáreas de regadíos ya 
existentes. 

Esta actuadón supon
drá una inversión publica 
de 133.354.885 euros, pre
supuesto cofinandado al 
^ % por la Junta y él Mi
nisterio. El desembolso a 
realizar por los agriculto
res asdende a 274.660.211 
euros. 

Desde la Consejería de 
Agricultura se ha califica
do al Plan de "insuficien
te", aunque Alonso ha 
agregado que "al menos 
con la existencia de un 
Plan, el Gobierno central 
estará obligado a poner en 
marcha y confinandar 
nuevos Regadíos y conso-
lidctr los. existentes", aña-
4^^49! ' que desde 1996, 
año en el que se anulara el 
anterior PNR, las inver-

UPA es la Única asociación de agricu 

El PNR, aprobado con reticencias 
en los círculos agrarios regionales 

El consejero de Agricultura señaló que es preferible un Plan 
Nacional de Regadio aunque seal malo a no tener nada 

siones han sido financia
das en su mayor parte, un 
79,7%, por el Ejecutivo re
gional. 

Las comarcas benefidas 
por este Plan son La Sa-
gra-Torrijos (6.166 hectáre
as), el Canal de Albacete 
(6.744 hectáreas) y la Man-
chuela Centro con una ex
tensión aún por definir. 

Tanto la Junta como las 
asodadones Asaja y C O 
AG, han remarcado que 
aunque necesario, este 
Plan no cubre las cuotas 
que sexoRtemplaban^ertfil 
Plan Hidrológico de Cuen
ca de 1998, consensuada 
por la Junta y las aso
dadones agrarias. 

Revisión en el 2003 

Cabe destacar que en el 
convenio se establece una 
revisión consensuada del 
PNR a 31 de didembre de 
2003, en un intento de do
tarlo de flexibilidad. 

José María Fresneda, 
Secretario General de Asa-
ja valora como "muy im
portante" este plan de re
gadío, destacando que esta 

El Plan Nacional de Regadío nace tras seis años de vacío legal en el sector 

esperada planificadón de 
regadíos es una reivindica-
dón histórica de la aso-
d a d ó n agraria a la que 
pertenece. 

Fresneda afirma que es
te acuerdo si bien satisface 
las expectativas del sector 
hasta el 2008, más allá de 
la propuesta de 1998 no re
fleja lo que el ha llamado 
"horizonte 2020" del que 
si se había hablado en 
Cuenca. 

Asaja considera que las 
aspiraciones del sector van 

más alia de lo estipulado 
por la Consejería de Agri
cultura. Considera que la 
cifras manejadas en el Plan 
de Cuenca de 148.445 hec
táreas de nuevos Regadíos 
y 332.983 hectáreas de 
consolidadón son facti
bles, más aún consideran
do que la extensión de re
gadío en la región repre
senta un 11% frente al 17% 
de la media nadonal. 

Por otro lado, el secreta
rio general COAG, Anto
nio Castellanos, valora el 

Plan como "escaso pero 
mejor que ninguno" y 
muy por debajo de las ex
pectativas, aunque mejora 
la propuesta inicial del 
Gobierno central en la re

gión. 
Papel mojado 

Además considera que 
la propuesta de revisión 
del Plan es una "puerta de 
esperanza", aunque, se
gún Castellanos, estos Pla
nes salen cada cuatro años 
y quedan en "papel moja

do". Para apoyar sus de-
claradones. Castellanos ha 
recordado que hay proyec
tos aprobados en 1970 que 
aún no se han llevado a 
cabo. 

Respecto al tema de la 
finandadón, COAG, afir
ma que la finandadón pú
blica es "menor de lo que 
parece" y siempre a cuen
ta del dinero procedente 
de Bruselas. 

UPA es la única ^so? 
d a d ó n agraria que resfegr̂  
za taxativamente el PNR 
al considerar que no cum
ple las expectativas gene
radas por los agricultores. 

El prindpal motivo de 
este rechazo de este acuer-
d(9£,ÍS(qW«rgíftVa,r9í> ft)íC8*fe 
a los regantes, no aportarv-
do la Administradón tanto 
como debiera. 

Por otro lado critican su 
desconexión con el Plan 
Hidrológico Nadooaib 
Además consideran maas 
fidente las aictuádohés' 
contempladas para paliar 
las necesidades del sector, 
lo que podría suponer un 
grave desequilibrio. 

UPA, además, conside
ra que las asodadones 
profesionales no han sido 
tomadas en cuenta en la 
elaboradón del PNR. 

CastíUorLaMancha, en cuarto lugar 
por inversión y superficie 

Castilla y León, con Respecto a la superficie 
más de mil millones de beneficiada, Andalucía 
euros, es la región que está en cabeza con más 
se verá más beneficiada de 300.000 hectáreas, 
con la nueva política de Castilla y León y 
regadío del Ejecutivo Aragón ocupan el se-
Central, seguidas de gundo y tercer lugar res-
Andalucía (805.800.969 pectivamente. En cuarto 
euros) y Aragón puesto está Castilla- La 
(724.976.859 euros). Mancha que cuenta con 
Castilla- La Mancha es 120.835 hectáreas, 
la cuarta región en Por otro lado, la comu-
cuanto a cuantía econó- nidad autónoma con 
mica a percibir de la menor superficie previs-
Administración. ta por el PNR es tam-
la Comunidad bien Asturias, con un 
Autónoma con menor total 207 hectáreas afee-
inversión es Asturias. tadas. 

Comunidad AaUfaioma 

Andalucía 
Aragón 
ABturia.s 
Baleares 
Canarias 

Cantabria 
Castilla- La Mancha 

Cabtilla y León 
Cataluña 

txtremadura 
^Galicia 
Madrid 
Murcia 
Navarra 

País Va.sco 
La Kioja 

C. Valenciana 
Sin regionalizar 

Total 

Superficie Total (Ha) 

316.536 \ ' 
189.692 "' 

207 
6.781 
15.763 
3.776 

120.835 
242.457 
88.732 
87J25 
8.955 
13.550 
69.872 
42.285 
9.370 
28.017 
115.519 
18.000 

1.377.682 

Inversión Total (eun») 1 

• üasMaiwi'^' ••" I 
724.976.859 1 

697.176 1 
54.668.061 
94.39L862 
16.467.731 
408.015.096 

1.056.483.118 
334.457.226 
278.629.213 
32.406.571 
22.357.652 
263.820.272 
201.567.440 
49.63L579 
162.922.328 
367.771.328 
149.507.770 

5.024..S75.385 
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Las organizaciones agra^ 

La tasa del vino supondría una 
incremento del precio de 0,14 e/1 

MóNicA MORENO 

ELimpuesto 
comenzaría 
a aplicarse, 

si se aprueba, 
enenerode 

2003 

C-LM 

A finales del mes de febre
ro la Comisión Europea 
trasladó a los países 
miembros una propuesta 
de nueva directiva que de 
aprobarse supondría la 
aplicación de un impuesto 
especial al vino, que hasta 
ahora en Espafia no tiene 
ningún tipo de gravamen. 
La propuesta propone una 
tasa aplica
ble a partir 
de 2003 de 
13,92 euros 
por hectoli
tro y conlle
varía que al 
vino se le 
consideraría 
como bebida 
alcohólica. 

E s t a 
medida ha traído la polé
mica entre las organizacio
nes agrarias, que coinci-
det í«n que '^esunaatr térp 
tica barbaridad ya que el 
vino según la Organiza
ción Mundial de la Salud 
es un alimento, y además 
es bueno". Esto se une a la 
difícil situación que en 
estos momentos esta 
viviendo el sector vitiviní
cola en el que los precios 
han estado muy bajos y las 
operaciones han comenza
do a descender significati
vamente. 

Esta tasa supondría una 
subida del litro del vino de 
unas 0,14 euros. Además, 
según explica el técrtíco 
del sector vitivinícola de la 

La Comisión Europea ha trasladado una propiiesta en la que se 
señala un gravamen de este producto de 13,93 euros/hd 

Confederación de Coope
rativas Agrarias de Espa
ña (CCAE), Nicolás 
Góniez, es un impuesto 
horizontal pues "no dife
rencia las categorías de los 
vinos, la subida es la 
misma para un vino de 
mesa que para uno de cali

dad, por lo 
que esta tasa 
gravaría por-
centualmente 
a los produc
tos de menor 
precio". 
Asimismo se 
ha fijado un 
gravamen de 
15 euros/hl a 
partir de 2007 

y techo máximo de 120 
euros para los países del 
Norte de Eiuopa. 

En la actualidad sólo 
los países del Norte apli
can este típo de tasa que 
en la mayoría de ellos 
supera los 100 euros/hl., 
mientras que los medite
rráneos tienen un impues
to negativo. En el caso de 
Francia el gravamen es de 
3,4 euros/hl y la razón 
por la que se aplica es 
para hacer seguimiento y 
control de sus puestos. 

Una de las principales 
razones que han llevado a 
la Comisión Europea a 
tomar esta decisión es 
porque es una reivindica
ción de los países del 

Para el año 2007 la tasa se elevaría hasta los 15 euros/HI. 

Norte, por una política de 
competencia. 

TTésde" la Dñióh de 
Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha (Uca-
man), el técnico sectorial 
de vinos, Bienvenido 
Amorós, afirma que "la 
tasa del vino no viene a 
solucionar nada pues los 
precios aumentarán, el 
consumo descenderá y se 
pierde competitividad, 
entre otras consecuen
cias". 

Por su parte, el secreta
rio regional de UPA, Cris
tóbal Torres, comentaba 
que "es una verdadera 
vergüenza lo que está 
pasando pues se están 

olvidando los problemas 
del sector, hay intereses 
económicos que nos bene
fician en nada, y una vez 
más serán los pequeños 
agricultores los más per
judicados". 

El técnico de COAC-IR 
en Castilla-La Mancha, 
Rafael Juárez, señalaba 
que "es grave que se 
ponga un impuesto a este 
producto pero también es 
importante destacar el 
hecho de que el vino pase 
a considerarse igual que 
el whisky o la ginebra, 
una bebida alcohólica, 
cuando no tiene nada que 
ver". 

COAG-Iniciativa Rural 

ha solicitado al Gobierno 
español, así como la 
CCAE, que frene la aplica
ción de este impuesto. 
Asimismo Asaja, en su 
Asamblea General y en su 
jornada agraria (que tuvo 
lugar el 2 de abril en Tole
do), trasladó al ministro 
de Agricultura, Miguel 
Arias Cañete, su discon
formidad por esta medida 
y le pidió que intercediera 
para que no se llevará a 
cabo. 

La propuesta tiene que 
pasar a debatirse en el 
Colegio de Comisarios, 
que debería haberse 
hecho ya y luego pasaría 
al Consejo de Ministros. 

OPINIÓN 

MÓNICA MORENO 

ÍM gota que 
colmaría el 

vaso 
La propues
ta de la 
C o m i s i ó n fs-;» 
Europea de 
gravar al 
vino en ios 
países en los 
que no se aplicaba ningún 
tipo de tasa ha sido b gota 
(¡ue ha colmado el vaso en un 
sector que no está pasando 
por los mejores momentos. 
Y es que como se dice habi» 
tuabnente no hmfáas sin tres 

a b s bajos predas de la 
uva y a la folta de merca
dos se une esta decisión^ 
que ¡esperemos que no se 
fleve a cabo, ¡desafortuna
damente cuando se forma 
parte de un c o n a t o , en 
este caso de pafees, ocunen 
este tipo de situaciones, en 
éi que hay partes que están 
en desventaja aaa respecto 
a oteas. Aquí son k e países 
del Norte los que b reivav-
dlcan frentea los paíises del 
Med^texxáineo qu^ opiama 
por no ««pUcarla tasa. No 
hay que ser muy Üstos para 
Raerse cuenta .de que la 
situación econQnúca de los 
padó«s no es Ja oüsma^ seií* 
an necesarios mochos alños 
(¡si fuera cuestión de años) 
para que todos fuéramos 
iguales. Y que en detenm-
nados productos no se 
pueden aplicar los mismos 
impuestos. For esohay que 
intentar que los que son 
nuesttx)s representantes en 
Europa h^enem esta ded-
sióñ pifes ^upí«idr¡^'=tibfl 
verdadero caos para uh 
sector que eñ CasfHIa-La 
Mancha, tiene mucho peso. 

Sánchez Moreno, medalla 
de Oro al Mérito Enológico 

REDACCIÓN 
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El director-gerente de las Bode
gas Los Llanos de Valdepeñas, 
Juan Sándiez-Moreno, ha sido 
premiado con la Medalla de Oto 
al Mérito Enológicc) por la Fede
ración Española de Asodadones 
de Enólogos, que preside el man-
zanareño Vicente Sánchez Miga-
lian. El galardón lo recibirá este 
mes en Santiago de Compcetela 
durante la celebradón del Vin 

Congreso Nadonal de Enología, 
actuando de padrino el alcalde 
deValdepeñas, Rafael Martmez 
del Camero. 

De esta manera, la Federa-
dón de Asodadones de Enólo
gos, reooncxK su dilatada labor 
profesional al fíente del sector 
enología), y su incansable defen
sa del mundo vitivinícola, desde 
hace más de 30 años. 

Juan Sánchez-Moreno nadó 
en Valdepeñas en 1940 e inidó 

sus estudios enológicos en la 
Escuela Nadonal de la \^d 
(Madrid) m 1964, continuando 
su formadón en la Escuela de 
Ingenieros Técnicos Agrícolas de 
Qudad Real y d Instituto del 
Vino de Burdeos. De 1970 a 1974, 
asumió la Direcdón Técnica de 
las bodegas de Valdepeñas Vide-
va, y desde 1975 a 1989, las de 
Luís Mega. En la actualidad es el 
director gerente de Bodegas Los 
Llanos de Valdepeñas. 

Entregados los IV Premios 
Joven Airen 2001 

REDACCIÓN 

Cuenca 

El consejero de Agriculhira y 
Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, errtregó el 5 de abril, en 
Cuenca los Premios 'Joven Airen 
2001", con los que se reconoce los 
mejores vinos blancos elaboradas 
este año a partir de esta variedad 
de uva. El primer piremio ha sido 
para 'Tone de Cázate 2001", de 
Vinícola de Tomelloso, de Tome-
lloso (Qudad Real), el segunda 

ha recaído en "Canforrales 100" de 
Bodega Nuestra Señora del Rosa
rio SCL, de El Provendo (Cuenca) 
y el tercer premio ha sido jara 
"López Tello 2001" de Rafael 
López Tello S.L, de Valdepeñas 
(Qudad Real). 
• Además de la entrega de estos 

galardones, la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente reali
zará una campaña de difusión de 
los vinos ganadores, cuya finali
dad es promodonai; además de 

estas bes marcas er< concreto, las 
cualidades de los virv» jóvenes 
elaborados con la variedad airen 
por sus posibilidades en d mena-
da 

Los objetivos marcados son d 
inoemento de la cantidad y cali
dad de la producdón con marca, 
la ampliadón dd período de pre
sencia en d mercado de este tipo 
de vinos y alcanzar un nivd de 
competencia óptima entre los 
viiKis blancos de calidad. 
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A. I .M . /REDACCIOW 

C-LM 

La Unión de Pequeños 
Agricultores (UPA) ha 
denunciado los bajos pre
cios pagados por las indus
trias lácteas a los ganadores 
españoles por el precio de 
la leche. En este sentido, 
han señalado que el precio 
obtenido por el sector pro
ductor en el año 2001 es de 
los más bajos de Europa 
(como puede comprobarse 
en el cuadro que acompaña 
esta información). 

Esta situación es similar 
en toda España, apuntaba 
Ignacio Martínez, respon
sable de ganadería de UPA 
C a s t i l l a - L a 
Mancha, quien 
explicaba a este 
semanario que 
"nos han rebaja
do de forma 
unilateral y sin 
ningún tipo de 
jus t i f i cac ión 
unas 3 ó 4 pese
tas el litro en los 
últimos dos 
meses" y añade que incluso 
les han dicho que posible
mente esta rebaja pueda ser 
mayor y llegar a las dnco 
pesetas el litro 
tal y como está 
el mercado. 

M a r t í n e z 
aseguraba que 
"hay que tener 
en cuenta que 
el margen 
comercial de la 
ganadería de 
vacuno no es 
muy alto". A 
modo de ejemplo, afirmaba 

' que "hacer un litro de leche 
en una explotación normal 
suele costar entre 45 y 48 
pesetas. Si el precio de la 
leche está en 54- 55 pesetas, 
ese margen bruto te pemü-
te mantener la rentabilidad 

I^ media de 2001 fue de 0 3 

UPA denuncia los bs^os precios 
de la leche de vacuno 

Apuestan por una negociación directa con las industrias para 
que se recupere estas cotizaciones en el mercado español 

de la explotación'. Si te 
bajas de ese margen bruto y 
se queda en dos o tres pese
tas, vas tirando, pero no tie
nes capacidad de pagar los 
créditos que tengas ni de 

^ ^ ^ ^ ^ a h o r r a r 

En la región 
la producción 

media es de unos 
150 míüones de 
Utros de leche de 

vacuno 

p a r a 
mejorar la 
explota
ción". Por 
ello, se 
considera 
que esta 
situación 
está per-
judicando 
las posi

bilidades de mejorar del 
sector. 

Aunque en el sector lác
teo es normal que exista un 

descenso 
de los pre-

"áóiéñ^ú- ' 
ma v e r a , 

" sobre todo 
en oveja y 
cabra por la 
d i sminu 
ción de la 
grasa ( ya 
que esta 
leche se uti

liza para hacer queso) en el 
sector del vacimo esta baja
da "no tiene sentido", 
según el representante de 
UPA, "porque en España 
no sobra leche. Porque si 
sobrara leche, no tendría
mos más remedio que 

Desde la 

organización 
agraria creen cjue 

no hay motivos 
para este 
descenso 

PREQO MEDIO DE LA LECHE EN EUROPA( 2001. euros/kg) 

Bélgica 

Dinamarca 

Alemania 

Grecia 

España 

Francia 

Irlanda 

Italia 

Luxemburgo 

Holanda 

Austria 

Portugal 

Finlandia 

Gran Bretaña 

^ Media UÉ^ 

. * • - : 

0.29 

0^2 

0^3 

0^5 

0^0 

0^0 

0,29 

0,34 

0,31 

0,31 

0,32 

0,32 

0,33 

0,29 

0,31 

aceptar la situación del 
mercado". 

Más contundente, Igna
cio Martínez señalaba que 
se está importando leche, 
leche en polvo y "además 
otra cosa mucho más peli
grosa, que son derivados 
lácteos para abaratar pre
cios de leche pero que no 
son leche de verdad". 

Tras esta exposición, 
asegura que si en España 

no está saturado el merca
do y no nos estamos sobre
pasando, hay dos proble
mas: uno, de carácter políti
co, "que el Gobierno debe 
negociar mejor la cuota lác
tea, en función de nuestra 
producción y tonsiuno" y, 
otro, " que las greíndes cen
trales se han puesto de 
acuerdo otra vez para bajar 
el precio de manera unila
teral y sin ningún tipo de 

justificación de mercado". 
Además, tampoco parece 
lógico que se importe leche 
cuando aquí es más barata, 
a no ser que lo que se está 
importando no sea leche, 
sino otro tipo de derivados. 

Castilla-La Mancha 
tiene una cuota de 150 
millones de litros al año, 
aproximadamente, con lo 
cual una bajada de precios 
de 5 pesetas el litro, 0.03 
euros, puede supoiier uas 
pérdidas de ima 43 millo
nes de euros (750 millones 
de pesetas) solo en la 
región, en ün sector que no 
está en una situación tan 
buena para permitirse estas 
pérdidas. 

No obstante, Ignacio 
Martínez reconocía que 
quizá "la gaitadería de 

^ ^^* vacuno'*^ de * l̂eche tte' Tí ' 
región sea la más moderna 
de España, junto con la 
navarra". 

Al tratarse de un pro
ducto perecedero, también 
hay un problema añadido 
y es que el ganadero no 
puede almacenarlo espe
rando que le ofrezcan un 
buen precio. Adeniás los 
contratos que están 
hechos con la industria 
láctea pueden bajar o 
subir el precio en un deter
minado porcentaje en fun
ción de los vaivenes de 
mercado, y cuando una 

empresa los baja los" 
demás la siguen, explica 
Ignacio Martínez. 

Hace unos ocho o 
nueve años, UPA denun
ció a las industrias lácteas 
y les dio la razón tanto el 
Tribunal de Defensa de la 
Competencia, como la 
Audiencia Nacional y el 
Supremo y tuvieron que 
pagar una multa de unos 
1.200 millones de pesetas. 
Lo que pasa es que ese 
dinero no ha revertido a 
los ganaderos sino que se 
ha ido a Hacienda. Desde 
la organización agraria se 
intuye que las industrias 
lácteas han hecho lo 
mismo este año, que es 
ponerse de aciterdo en 
bajar precios, péró créeft"*̂  
que la solución parí^^ñ^"^ 
ganaderos no es que den
tro de ocho años se reco
nozca que tienen razón y 
les ingresen dinero al esta
do en lugar de a los ellos. 

T^rá"Martínez, lo.más -
interesante sería ir a "una 
negociación directa o con 
la mediación del Gobierno 
para que se recuperen los 
precios" y si no podrían 
movilizar al sector. 

Según los últiiiios dato 
dispombles en la .pagina 
web de la Junta, la produc
ción de leche en la región 
en el año 1999 fue de 169 

millones de litros de leche. 
En Castilla-La Mancha, la 
producción de leche esta 
localizada en la zona de 
Talavera de la Reina y área 
del Alberche, en Toledo. 

o ? . 
noíD 

Convenio para fomentar el ovino de 
raza manchega y la vacuno firisón 
REDACCIÓN 

Toledo 

La Diputación de Toledo ha fir
mado dos convenios de colabo
ración con dos asociaciones de 
productores de ganado, Agra
ma (Asodadón Nadonal de 
Criadores de Ganado Ovino 
Selecto de Raza MaiKhega) y 
Africama (Asodadón de Frisón 
de Castilla-La Mancha). El obje
tivo de estos convenios es m ^ 
rar las razas autóctonas de la 
provinda toledana así como 

fomentar la adaptadón de la 
ganadería a las técnicas más 
modernas en cuanto a repro-
ducdón asistida y la adquisi-
dón de sementales para la 
mejora ger\ética de las diferen
tes razas. 

La Diputadón aportará más 
de 45.000 euros para programas 
de selecdón y mejora de ovejas, 
para mantener las caracterís
ticas morfológicas de la raza, 
como para la adquisidón de 
semen de alta calidad de vacu

no frisón que asegure los nive
les de calidad de la cabana 
ganadera toledana. 

La compra de ejemplares 
machos, y hembras, en el caso 
del ganado ovino selecto de 
raza manchega, se realizará tra
vés de Agrama, certificando la 
inscripción de los animales 
adquiridos en el libro genealó
gico de la raza. 

La subvendones para la 
adquisidón de dosis seminales 
por parte de los ganaderos 

sodos de Africama deberá res
ponder a los criterios básicos de 
aumento de la producdón de la 
cabana ganadera frisona sin 
menoscabo de la alta calidad de 
los ejemplares, además de acti
vidades de fomnadón 

Los converüos han sido fir
mados por el presidente de la 
Diputadóa Miguel Ángel Rui? 
Ayucar y los presidentes de 
Agrama, Antonio Martínez Flo-
res, y Africama Ceferino León 
Martín. Los firmantes de los convenios con el presidente de la Diputación. 
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Este cifra sigue siendô r̂ ^̂  

El Mercado de Talaveira irecibió 
11.770 animales hasta marzo 

F. J . LLANA NIETO 

Talavera de la Reina (Toledo) 

El Mercado Nacional de 
Ganado de Talavera de 
la Reina (Toledo) no ter
mina de recuperarse de 
la crisis sufrida con el 
mal de las vacas locas, 
especialmente en el capí
tulo de precios, ya que el 
consumo sí está experi
mentando una recupera
ción en el conjunto del 
territorio nacional. Fuen
tes del Mercado han se
ñalado a Economía y Em
presas que aunque toda
vía no se han recopilado 
los datos económicos co
rrespondientes al primer 
trimestre, las cotizacio
nes continúan siendo ba
jas en relación con los 
meses anteriores a la ci
tada crisis. 

Asimismo, el hecho 
de que el Mercado estu
viera cerrado durante to
do el mes de marzo del 
pasado^ añq^ cgmp^ cgr^e-
cuencia de las medidas 
aprobadas para evitar la 
fiebre aftosa impiden re
alizar una comparación 
fiable entre ambos perio
dos. 

No obstante, la evolu-
cióri en la concurrencia 
registrada en los tres pri
meros del presente año 
pone dé manifiesto que 
este negocio ganadero 
no atraviesa por su me
jor momento. Así, en este 
periodo se compraron y 
vendieron 11.770 anima
les, siendo febrero el mes 
en el que mayor concu-

El ganado ovino menor ha sido el más negociado, 
seguido del vacuno mayor y el ovino mayor 

iiiiliii 
concurrencia en 
iftiliiiii 

El Mercado estuvo cerrado las dos 

rrencia se registró, con
cretamente 5.048 cabe
zas; seguido .de, marzo, 
con 4.115, y enero, con 
2.607. 

Para comprender ^es
tas cifras hay que tener 
en cuenta que antes de la 
crisis se negociaban en 
tomo a los 6.000 anima
les en cada sesión, y que 
la mayor cifra alcanzaba 
en lo que va de año fue 
de 1.530 cabezas, el 20 de 
febrero. 

Por contra, la jorrwda 
con menor actividad fue 
la del 23 de enero, donde 
tan sólo se compraron y 
vendieron 399 animales,-
de los que 258 eran de 

primeras sesiones de enero por el 

ovino menor. En este 
sentido, hay que recor
dar que el I^pr;;ado estu
vo cerrado en las dos 
primeras sesiones, tras 
realizarse un vaciado sa
nitario en sUs instalacio
nes para que a partir de 
entonces sólo pudieran 
acceder cabezas sanea
das con la carta verde y 
los certificados pertinen
tes. 

Precisamente estas 
mayores exigencias para 
poder participar en las 
sesiones del mercado 
han contribuido a dismi
nuir el volumen de con
tratación con respecto a 
años- anteriores. 

vadado de sus instalaciones. 

Los datos sobre bovi
nos reflejan que la recu
peración de este sectol: 
todavía está muy lejos: 
En los tres primeros me
ses de 2002 se compra
ron y vendieron 3.142 
animales de vacuno ma
yor y 66 de menor, cuan
do en una sola jomada lo 
normal era que se nego
ciaran cerca de tres mil. 

Este nivel parece inal
canzable por el momen
to, toda vez que la ma
yor concurrencia de este 
tipo de animales se re
gistró el 27 de febrero 
pasado, y apenas se al
canzaron las 466 cabezas 
de vacuno mayor. 

• t t i i i i i i l lp^ 

:|f:iiiiiii|¡i|lli5^^ 

.|i:i|iil|||lllÍB^^^^ 

En la última sesión ce
lebrada, el 10 de abril, 
las cotizaciones de vacu
no, ovino y caprino se 
mantuvieron estables. 
Así, por ejemplo, las va
cas avileña, retinta y cru
zada continuaron a 661, 
721 y 781 euros, respecti
vamente, mientras que 
los terneros frisones de 
una a tres semanas coti
zaron a 96 euros y los 
cruzados de la misma 
edad a 144 euros el ma
cho y 132 euros la hem
bra. 

UPA 
denuncia la 

mala situación 
que vive el 

sector cunícola 
REDACCIÓN 

C-LM 

La Unión de Pequeños 
Agricultores (UPA) ha 
mantenido una reunión 
con el Ministerio de 
Agricultura, Pesca Ali
mentación, en el que 
mostró el malestar 
existente entre el sector 
productor de conejos, 
debido a los bajos pre
cios que están percibien
do y que actualmente no 
alcanzan los costes de 
producción. UPA denun
cia que si la situación 
actual persiste, en poco 
tiempo el sector se puede 
quedar sin productores, 
ya que además de hacer 
frente a un importante 
endeudamiento el sector 
productor está aportan
do dinero de su bolsillo 
para mantener abiertas 
las granjas. 

Para UPA resulta 
"paradójico y escandalo
so que mientras los pro
ductores están cobrando, 
1,44 euros por kilo de 
conejo, el consumidor 
paga entre 4,8 y 5,5 euros 
por kilo. 

Entre las medidas pro
puestas por UPA para 
paliar la situación se 
encuentran el incluir la 
cunicultura en el Régi
men Especial Agrario de 
la Seguridad Social 
(REASS) y dejar de con
siderarla como una acti
vidad industrial, y la 
puesta en marcha urgen
te de créditos blandos 
para capital circulante. 

REDACCIÓN 

Cuenca 

La Consejería de Agri
cultura y Medio Ambien
te concederá una indem
nización de 0,15 millones 
de euros a los producto
res de porcino de la 
comarca de la Serranía 
Baja de Cuenca, en la que 
se registró un brote de 
peste porcina clásica en 
2001, para que introduz
can mejoras sarütarias en 
sus explotaciones. 

La iridemnización se 
concederá tras el cierre 
de las negociaciones que 
ha mantenido la Aso-

La Junta indemnizará a los ganaderos 
de la Serranía Bsy'a de Cuenca 

Para que introduzcan mejoras sanitarias en sus explotaciones, 
como consecuencia del brote de PPC de 2001 

ciación de Jóvenes Agri
cultores (Asaja) de Cuen
ca con la Administración 
autonómica, en represen
tación de las Agrupacio
nes de Defensa Sanitaria 
(ADS) de la comarca, 
según informó la propia 
organización. 

En este sentido, indicó 
que Asaja de Cuenca y la 
Coordinadora de ADS de 
la Serranía Baja llegaron 
a un acuerdo el pasado 3 
de noviembre de 2001 
para que la orgaiúzación 
agraria representara los 
intereses de los ganade

ros ante la Admirüstra-
ción autonómica. 

El acuerdo se produjo 
después de que se detec
tara un brote de Peste 
Porcina Clásica (PPC) en 
esta comarca conquense 
en el verano de 2001, que 
hizo necesaria la inmovi

lización de los cerdos en 
las explotaciones gana
deras, lo que ocasionó 
unas pérdidas de unos 
0,48 millones de euros. 

En este contexto, 
Asaja de Cuenca consi
dera vital para el futuro 
del sector porcino de la 

provincia la aprobación 
de una serie de medidas 
que permitieran su reac
tivación y que "en cierta 
forma reconocieran el 
esfuerzo realizado por 
los ganaderos para evitar 
la propagación del foco 
de PPC". 

Finalmente, el deseo 
de Asaja se ha visto cum
plido con el acuerdo 
alcanzado entre la orga
nización agraria y la 
Administración regional, 
que permitirá que los 
ganaderos afectados reci
ban las ayudas reclama
das. 
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Estudio Sectorial de DBK 

Desaceleración del 
sector de la óptica 

Tras el elevado dinamismo 
mostrado por el mercado 
de productos ópticos du
rante el período 1997-1998, 
en 1999 comenzó una desa
celeración del crecimiento, 
que se acentuó aún más en 
2000 y 2001, con tasas de 
variación del 8,7%, 
5,3% y 3,2%, respecti
vamente. De este 
modo, el valor total 
del mercado se situó 
de forma provisional 
en irnos 490 millones 
de euros en el año 
2001. 

Evolución de la 
actividad y previsio
nes 

El mercado de 
productos ópticos ha 
ralentizado su creci
miento en los últi
mos años, situándose 
el valor total del mer
cado para el año 2000 
en 475 millones de 
euros. La tasa de va
riación con respecto 
al año 1999 fue del 
5,3%. A pesar de la 
favorable evolución 
del sector durante el 
primer semestre del 
2000, en el segvmdo 
semestre se inidd una ten
dencia de ralentización, 
que ha continuado en 2001. 
Así, los datos provisionales 
para el cierre de 2001 apim-
tan a una tasa de aumento 
del 3,2%, crecimiento que 
será similar en 2002. 

Como factores determi
nantes de esta evolución 
destacan la desaceleración 
del consumo privado, que 
está provocando un estan
camiento de la demanda de 
productos de óptica, el en
durecimiento de la compe
tencia y la presión ejercida 
por parte de las cadenas y 
grupos de ópticos sobre sus 
proveedores. Cabe destacar 
que el mercado se encuen
tra estancado en términos 
de volumen: el crecimiento 
en valor se debe al aumen

to en las ventas de produc
tos con un mayor precio u-
nitario. 

En cuanto al comporta
miento de los ' diferentes 
segmentos de demanda, las 
mujeres continuarán sien
do el principal motor del 

P_ATps_J)i-:_SiNTl::sjS^2(M' 

Producddn (milL euros.): 279 
Exportación (milL euro&): 45 
Importación (milL euros.): 241 
Mercado (nnlL euros.): 475 
Lentes oftálmicas: 184 
Monturas: 108 
Gafas de sol: 74 
Lentes de contacto: 63 
Productos de mantenimientD: 46 
Crecimiento del mercado en valor {% var. 

fflOO/199»:463 . . . _, .^^z. 
Lentes oftáhnicas: +53 
Monturas: +3,2 
Gafas de sd: +47 
Lentes de contacto: +8̂ 2 

cuanto al segmento de len
tes de contacto y productos 
de mantenimiento, a pesar 
de la amenaza que supone 
la cirugía refractiva para 
los productos de contacto-
logia, evolucionó positiva
mente, viéndose favoreci

do su dinamismo 
por la inclinación 
que los usuarios 
hacia lentes dese-
chables, especial
mente hacia las 
mensuales, que e-
xigen un alto nivel 
de rotación. 
Estructura de la o-
ferta 

El sector de óptica 
se encontraba inte
grado, en -2000, ,ppr 

ProducfoK de moatenimienlD: +6,9 
Previsión de crecimiento del mercado en 

«üor % var. 20(0/2000: +3^ 
%van20QZ/2001:+3,l 
Concentradán-iaioi» de mercado can-

jonta en vdoi) Gnco primeras empresas (%) 
54,7 . 
Diez p iánens empiesas i%) fOJí 

consumo, si bien el seg
mento masculino tenderá a 
ganar participación en las 
ventas, de acuerdo con la 
creciente sensibilidad de 
este grupo de clientes hacia 
aspectos relacionados con 
la estética y la moda. 

Por segmentos de pro
ducto, las lentes oftálmicas 
absorbieron en 2000 el 39% 
del valor del mercado, al
canzando un valor de 184 
millones de euros, con un 
incremento del 5,5%. Le si
guen las monturas, con un 
22,7% de las ventas y una 
variación del 3,27©. 

Por su parte, el segmen
to de gafas de sol experi
mentó un crecimiento del 
4,7% con respecto a 1999 
hasta alcanzar la cifra de 74 
millones de euros. En 

335 empresas, en
tre fabricantes e 
imiportadores, que 
generaban un vo
lumen de empleo 
de unos 3.600 tra
bajadores, lo que 
suponía una plan
tilla inedia de 11 
empleados por 
empresa. La redu
cida plantilla me
dia refleja la nota
ble presencia de 

empresas dedicadas exclu
sivamente a la importación 
y distribución. 

En cuanto a la distribu
ción geográfica, se aprecia 
una alta concentración de 
empresas en tomo a Cata
luña, al reunir en tomo al 
42% del total, seguida de 
Madrid con el 30-35%, y de 
la Comunidad Valenciana 
que reúne cerca del 10%. 

El sector presenta un e-
levado grado de concentra
ción en tomo a los princi
pales operadores. Así, el o-
perador líder es el Grupo 
Indo, seguido de Luxottica 
Ibérica, Essilor España, A-
Uergan y Bausch & Lomb 
España. Estas cinco prime
ras empresas reunieron en 
2000 una cuota de merca-
doconjunta del 54,7%. 

Marcelino Alonso 
Ucenciado en Derecho. T ŷem 

Uso correcto de los 
extintores 

Antes de la elección de 
. un extintor es importante 
saber a que lo vamos a^ 
dedicar. Según el tipo de 
combustible, tenemos un 
tipo de fuego. Por otra 
parte, de su uso, pueden 
derivarse riesgos para la 
salud. Los fabricantes co
locan etiquetas con las 
precauciones necesarias, 
bien sea por los vapores, 
por la transmisión de co
rrientes eléctricas, por las 
llamaradas o por la posi
ble asfixia derivada de la 
falta de oxígeno. 

P ^ a que exista el fuego 
es totalmente necesaria la 
unión de cuatro elementos 
(combustible, comburente, 
energía de activación y re
acción química en cade
na). La extinción de un 
fuego se logra separando 
o eliminando cualquiera 
de ellos. 

» ELIMINANDO EL 
COMBUSTIBLE.- Limitar 
el uso de sustancias infla
mables a las estrictamente 
necesarias y almacenarlas 
aisladas de posibles focos 
de ignición. 

* ELIMINAQÓN DEL 
OXÍGENO.- Recibe el 
nombre de sofocación y 

consiste en impedir que 
los vapores combustibles 
se pongan en contacto con 
el oxígeno. Puede conse
guirse con extintores de 
espuma, polvo o gases 
inertes; por medios mecá
nicos poniendo un objeto 
incombustible que tape el 
fuego. 

* ELIMINACIÓN DEL 
FOCO DE IGNICIÓN Y 
DE LA REACCIÓN EN 
CADENA.- Cambiando la 
reacción exotérmica en re
acción endotérmica, de 
modo que el calor que 
precisa para mantenerse 

... , Ouando se 
produce un fuegjo 

no hay tiempo para 
pensar, por tanto 

la cor\ducta se 
deberá terxer prevista 

es mayor que el que libera 
al exterior, o bien absor
biendo calor. Los extinto
res de C02 y los de polvo 
ABC utilizan este meca
nismo. 

Cuando se produce un 
fuego, no hay tiempo para 
pensar, por tanto la conducta 
se deberá tener prevista de 
antemano. En primer lugar 
los extintores deben estar se
ñalizados y ser accesibles, 
(muchas veces se tapan con 
almacenamientos o se impi
de su acceso). En segundo lu
gar se debe mantener la cal
ma y preparar una vía de es
cape que el fuego no nos cor
te. El extintor debe ser el ade
cuado, tanto por el tipo, cor 
mo por el tamaño (muchos 
extintores portátiles se des-
cai;gan en 10 segundos) sin 
que nos de tiempo ni siquiera 
de apuntar a la base del fue
go-

Hay obligación de realizar 

un mantenimiento "Regla
mentario a todas las instala
ciones de protección contra 

.inceiidios. Todo ello viene 
marcado en el RD. 1942/ 
1993, de 5 de noviembre. Se 
diferencian dos tipos de ope
raciones de mantenimiento, 
unas que deberá realizar u*-
ted como propietario y otras 
que deberá contratar. Cada 
dnco años, a partir de la fe
cha de timbrado del extintor 
(y por tres veces) se retimbra-
rá el extintor. 

CLASE DE FUEGO 

AGENTE EXTINTOR 

AGUA 

C02 

ESPUMA FÍSICA 

POLVO SECO NORMAL 

POLVO POLIVALENTE 

POLVO ESPEQAL ME. 

SUSTITUTO HALONES 

A: Sólidos 

Wiéeáíftm 

ft£e{^ad:^ 

.'•dam>'; 

fyx^^^^káe 

Baeíjts 

Mulo 

éxsj^iaiM 

B: Líquidos 

Aceptable 

Aceptóle 

Bueiw 

Bueno 

Bueno 

Nulo 

Aceptable 

C: gases I D : Metales 

r?:' 

Nido 

nvh 

m: 
. %éa¡ti 

Btíeáo 

Malo 

Male 

Nuio 

Nulo 

Nulo 

Nulo 

Nulo 

Bueno 

Nulo 

E: Eléctrico 

, : . , . . _ , 

IñeigEoso 

", BéeinÉ> 

• F d % « ^ ; 

•'-'Buebo' ' 

BíerK.10QOv 

Nal» 

Bsexio 

Fuegos de dase A son aquellos originados por madera, carbón, papel, etc. Fuegos de clase B son aquellos 
originados por gasolina, disolventes, aceites y grasas, etc. Fuegos de clase C son aquellos originados por ace
tileno, butano, propano, etc Fuegos de dase D son aquellos originados por metales combustibles Na, K, Al. 
MG, Ti, etc. Fuego de clase E es cualquier tipo de fuego en presencia de tensión eléctrica superior a 25 V. 
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El IPC creció en Castilla-La Manc^ 

El fin de las rebs^as rompe la 
tendencia bs^ista de los precios 

La inflación interamud se sitúa en el 2,9%, la tercera tasa 
más baja registrada en el conjunto del territorio nacional 

REDACCIÓN / F. J . LLANA 

C-LM 

Poco a poco parece que 
las aguas vuelven a su 
cauce y tras dos meses en 
los que los precios habían 
experimentado un com
portamiento a la baja (so
bre todo en enero), han 
vuelto a subir en marzo, 
concretamente un 0,9% en 
relación a febrero, con lo 
que la tasa interanual en 
Castílta-La Mancha se si-
tua en el 2,9%. 

En el conjunto del te
rritorio nacional la varia
ción con respecto al mes 
anterior ha sido del 0,8%, 
mientras que el incremen
to sufrido en los últimos 
doce meses alcanza el 
3,1%. 

Estos datos han confir
mado las opiniones de 
muchos expertos de que 
una vez finalizado el pe
noso ' de rebajas los pre-

incrementarían 
^éxSrableriiente, de igual 
forma que éstas habían 
contribuido en los dos 
primeros meses de 2002 a 
los "sorprendentes" resul
tados del IPC. 

El máximo exponente 
de esta situación se regis
tra en vestido y calzado 

que, a pesar de ser la rú
brica que más creció en 
relación a febrero, es tam
bién la que más ha des
cendido en lo que va de 
año, nada más y nada me
nos que un 6,4%, cuando 
el segundo capítulo en el 
que más han disminuido 
los precios es comunica
ciones, con un 1,6%. 

Lo que no cambia, por 
el momento, es que Casti
lla-La Mancha se encuen
tra entra entre las comuni
dades autónomas menos 
inflacionistae-^-del país. 
Así, la tasa interáhual del 
2,9% es similar a la regis
trada en Extremadura y 
Cantabria, y únicamente 
superior a las de la Re
gión de Murcia (2,7%) y 
las Islas Canarias (2,3%). 
- En este sentido .destaca 

La Rioja, donde a pesar 
de que los precios han 
disminuido un 0,1% en 
los tres primeros meses 
de 2002, la inflación inte
ranual se sitúa entre las 
más altas del país, con un 
3,6%. 

En cuanto a las provin-

IPC EN CASTILLA-LA MANCHA (MARZO DE 2002) 

SECTOR % Variación 

Aii. y bebí, no alcohólicas 

Bebi. alcohólicas y tabaco 

Vestido y calzado 

Vivienda 

Menaje 

Medicina 

Transporte 

Comunicaciones 

Ckio y oiltura 

enseñanza 

1&teEés,'̂ éa1í$5'y réstiüráintes 

'Otros 

índice General 

S/ mes anterior 

OA 

0,4 

1,9 

0.2 

0,4 

0,4 

1,4 

-1.3 

1.3 

- Pcl 
1,8 

0,3 

0,9 

En lo que va de año 

0,5 

0,3 

-6,4 

1,6 

0,1 

1,4 

3,5 

-1.6 

0,8 

0,2 

3.5 

2.2 

0.6 

En un año 

4,5 

4,4 

2,9 

1,5 

1,4 

2,3 

0,9 

-3.1 

2.9 

. .^«/r:i!4»í-

5,3 

4,2 

2,9 

das castellano-manche-
gas, solamente Ciudad 
Real y Cuenca, ambas con 
un 2,5%, mantienen una 
inflación interanual infe
rior a la media nacional 
del 3,1%, similar a la re
gistrada en la provincia 
de Toledo. En Guadalaja-
ra los precios aumentaron 
u n 3,2% en los últimos 
doce meses, mientras que 

en Albacete este incre
mento fue del 3,3%. 

Al comparar la evolu
ción con respecto al mes 
de febrero, todas las pro
vincias a excepción de To
ledo sufrieron una varia
ción al alza del 0,8% en 
sus precios, similar a la 
media nacional. En la pro
vincia toledana este incre
mento fue ligeramente su

perior, concretamente en 
dos décimas. 

En lo que va de año, 
Cuenca y Ciudad Real 
han sido las provincias de 
Castilla-La Mancha don
de el IPC ha aumentado 
menos, el 0,2% y el 0,3% 
respectivamente, frente al 
0,8% de Albacete, el 0,9% 
de Guadalajara y el 1% de 
Toledo. 

LOS AGENTES SOCIALES OPINAN 

ccoo 
La subida de impuestos 
indirectos, fundamentcd 

Comisiones Obreras (CCOO) achaca el repunte de los 
precios en el primer trimestre a la subida de los im
puestos irulirectos llevada a cabo por el Gobierno a 
primeros de año. El sindicato destaca el hecho de que 
la inflación haya subido en un sólo trimestre casi la 
mitad de los previsto para todo el año. "Sigue siendo 
-añade- un problema económico al que el Gobierno 
no aderta a poner freno y se acabará convirtiendo en 
un problema social por sus repercusiones en la eco
nomía de los más desfavorecidos". 

CECAM 
Prudencia y moderación 

en los salarios 

La Confederadón Regional de Empresarios de Castük-
La Mancha (Cecam) mantiene su discurso de meses an
teriores y redama pmdenda y moderadón en los salaiios 
para contener en la infladón en lo que queda de ejercido. 
La patronal castellano-manchega cree que si se cumple el 
Acuerdo Interconfederal para la Negodadón Colectiva 
2(XE y los salarios crecen en tomo al 2% previsto, se con
tribuirá también a recortar el crecimiento de les predos, 
sostaier la demanda interna, no hacer crecer los costes y 
poder así mantener e incrementar d empleo. 

Responsabilidad del Qohiemo 
en el control de los precios 

La Unión General de Trabajadores (UGT) considera que 
d incremento de los predos en d mes de marzo exige 
un mayor control por parte dd Cíobiemo, ya que este 
dato "es otra muestra de la incapaddad nianifiesta dd 
Gobierno para establecer una política infladonista efi
caz, porque además de colaborar en d descontrol de la 
infladón con subidas de impuestos indirectos permite 
que determinados sectores aprovechen la introduodón 
dd euro para aumentar irqustificadamente los predos 
de los productos y devar así sus benefidos". 

Plan de 
Iniciación a la 
Promoción del 

Comercio 
Exterior 

REDACCIÓN 

C-LM 

Las exportaciones en Cas
tilla-La Mancha crecieron 
en el último año un 3% 
por encima de la media 
nacional, lo que pone de 
marüfiesto el interés cre
ciente de nuestras empre
sas en la mejora de los 
mecanismos de exporta
ción. 

Así lo manifestó en 
Toledo el consejero Porta
voz, Emiliano García-Pa-
ge, durante la habitual 
rueda de prensa para in
formar de los acuerdos 
del Consejo de Gobierno, 
entre los que se encuentra 
un converüo entre la Con
sejería de Industria y Tra
bajo, el Instituto Español 
de Comercio Exterior, las 
cámaras de Comercio e 
Industria de la región y el 
Corisejo Superior de Cá
maras para el desarrollo 
del Plan de Mciación a la 
Promoción Exterior (PI
PE). 

El consejero destacó 
que Castilla-La Mancha 
es una región "muy diná
mica" en cuanto a expor
taciones y auguró un fu
turo "muy prometedor" 
para ' láS ' erripfé'áás'' ífe 
huest i 'aTóirtuffeaa 'mfe-
noma, como lo' demues
tran las estadísticas y, so
bre todo, su interés cre
ciente en esta materia. 

La promoción del co
mercio exterior y la inter-
nacionalización de la em
presa castellano-manche
ga es una de las priorida
des de actuación del Go
bierno regional. 

En este sentido, Gar-
cía-Page subrayó que con 
el convenio de colabora
ción aprobado por el Con
sejo de Gobierno, el Eje
cutivo autónomo da auto
rización "a una pieza más 
de un puzzle importante 
en la política de promo
ción exterior del comercio 
de Castilla-La Mancha". 
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En el pasado año participaro^^ 

CCM y Trabajo renuevan el 
Programa de Becas en Empresas 

CAROLINA SÁNCHEZ 

C-LM 
La Consejera de Industria y 
Trabajo, Araceli Muñoz y el 
Presidente de Caja Castilla-
La Mancha (CCM), Juan 
Pedro Hernández Moltó, 
han renovado el copvenio 
de colaboración en el Pro
grama de Becas en Empre
sas establecido en el II 
Acuerdo Regional por el 
Empleo. 

Gradas a este acuerdo 
CCM otorgará 
cada mes a los 
becarios partici
pantes en el 
plan 360 euros 
al mes si traba
jan a menos de 
100 kms de su 
domicilio y 600 
euros para el 
resto. La cuantía 
de esta aporta
ción sera reportada por la 
Consejería a la Caja de Aho
rros regional trimestral
mente sin interés ni caigo 
administrativo alguno. El 
coste de este proyecto esta 
presupuestado en 5,2 millo
nes de euros (afra similar a 
la del ejercido anterior que 
rondaba los 5,1 millones 
de eimís). 

Éste programa va dirigi
do a jóvenes menores de 
treinta años y mujeres sin 
límite de edad, con estudios 
universitarios de de Forma-
dón Profesional de Segun
do Grado que estén intere
sados en trabajar en empre
sas casteUano manchegas. 

Con esto se busca cum-

La entidad financiera enmarca este acuerdo de colaboración 
con la Junta ¿te Comunidades dentro de su Obra Social 

El Programa 
de Becas en 
Empresas 

tiene un coste 
de 5,2 mülones 

de euros 

plir tres objetivos funda
mentales: facilitar el acceso 
al primer empleo, dismi
nuir la tasa de desempleo y 
aumentar la competitivi-
dad de las empresas apor
tando a su plantilla trabaja
dores altamente cualifica
dos. 

A r a c e l i 
Muñoz desta
có que el año 
pasado se 
ad jud i ca ron 
1.500 becas, 
cifra que pre-
visiblemente 
se aumentará 
en el 2002 con 
unas 2.400 
plazas beca

das previstas. 

Este acuerdo también 
recoge las becas de FIP 
(Formadón e Inserdón Pro
fesional) destinada a los 
desempleados. CCM apor
tará mensualmente a los 
parados los costes de trans
portes para asistir a los cur
sos de formación, cantidad 
que será reinsertada por la 
Junta trimestralmente. Para 
este proyecto hay una asig
nación de 300.000 euros 
para alrededor de 1.500 
benefidados. 

Cambios signifícativos ' 

Desde la Consejería de 
. Industria y Trabajo se ha 

Araceli Muñoz y Hernández Mólto renuevan el Programa de Becas para Empresas, 

remarcado la idea de la bus- que supone este Programa vuelto a participar en el 
queda de la agilidad en sus 
campañas de empleo, para 
ello se ha cambiado el acce
so a las becas. En el ejeiddo 
2002 se han eliminado los 
plazos que provocaban 
retrasos en las empresas 
que buscaban cubrir plazas 
vacantes y se realizan adju-
dicadones cada mes aproxi
madamente. 

Por otro lado, Hernán
dez Moltó, enmarcó este 
acuerdo dentro de la Obra 
Social de CCM "dado que 
cumple con tres requisitos 
primordiales: juventud, for
mación y creación de 
empleo". Además añadió 
que como empresa han sido 
testigos de la rentabilidad 

tanto para la empresa como 
para los jóvenes universita
rios que buscan su primer 
empleo. 

Estas becas, que tienen 
una duradón de seis meses, 
tuvieron el año pasado 66% 
de partidpadón femenina y 
un 25% de los partidpantes 
terminaron formando parte 
de ia empresa.Una vez ter
minado el periodo laboral, 
se otorga al becado un títu
lo aval dotado con, 3.000 
euros. 

Interés para las Pymes 

En el 2001 partidparon 
un total de 832 empresas, la 
mayoría de las que han 

proyecto. 
La compañía solidtante 

se benefida, según Muñoz, 
dé los ' donocimiertloS 'dél 
universitario que pueden 
impulsar el crecimiento 
sobre todo de la pequeña y 
mediana empresa. 

No hay requisitos pre
vios para las empresas soli-
dtantes de becarios salvo 
estar ubicadas en Castilla-
La Mancha. 

Por último, Araceli 
Muñoz ha asegurado que 
este proyedo ha permitido 
a la Consejería de Industria 
y Trabajo conocer la ten-
denda del mercado laboral 
más allá del observatorio 
del INEM. 

ElFe^ 
penmtela 

distribución de 
44,000 kilos de 

alimentos 
DAVID GARCÍA 

Albacete 

El Ministerio de Agricultura, 
Pesca y AUmentadón lleva a 
cabo el Plan de Alimentos 
2002 a través del Fondo 
Español de Garantía Agraria 
(FEGA), organismo encarga
do de la intervendón y regu
lación de mercados, así 
como de la ejecudón de las 
operaciones comerciales y 
control de existendas. Por 
este cauce se han obtenido y 
van a destinarse a las perso
nas más necesitadas un total 
de 44.552 kilos de alimentos 
valorados en 92.811,22 
euros. 

La subdelegada del 
Gobierno en Albacete, María 
Encamadón Naharro, que 
visitó esta semana las instá-
ladones del Silo del FEGA, 
donde se encuentran def)o-
sitados los alimentos que 
dentro de la campaña 2002, 
serán distribuidos entre 41 
asodadones benéficas de la 
p iwinda de'Albacete a tra
vés de Cruz Roja Española, 
explicó que la comida llega
rá a 3445 personas y se 
comenzará a distribuir antes 
del 5 de mayo por la dtada 
organizadón. 

Aunque el valor dé Ids 
alimentos es de casi 93.Ú(X) 
euros, en la segunda fase 
esta cantidad se duplicará a 
los 193.000 y se conseguirá 
un nuevo stock de 57.168 
küos en productos tan varia
dos como la leche, aceite, 
natillas, galletas, arroz, pas
tas, carne envasada y otros 
productos no perecederos. 

VICENTE PEÑA 

Ciudad Real 

El alcalde de Pedro 
Muñoz, Ángel Exojo, viajó 
hasta la localidad cordobe
sa de Montilla para asistir 
a la séptima Asamblea 
General de la Asociación 
de Ciudades Españolas del 
\^no (Acevin), de la que el 
municipio forma parte. 

Uno de los prindpales 
objetivos de esta Asamblea 
era la constitución de la 
Agrupación de Desarrollo 
EMRUTA, integrada por 
22 de los 40 miembros de 
Acevin, entre ellos Pedro 
Muñoz, y creada con el fin 

Pedro Muñoz entrará en el programa 
europeo Equal dirigido al empleo 
Permitirá el acceso a un puesto de trabajo en el sector 

vinícola a mujeres, mayores y jóvenes 
dé permitir el acceso de 
sus miembros al programa 
europeo Equal. 

Este programa es una 
convocatoria de la Unión 
Europea cuyo propósito es 
favorecer el empleo en los 
colectivos más desfavore
cidos (mujeres, mayores y 
jóvenes).Con una finan

ciación de casi 2.404.048 
euros, casi cuatrocientos 
millones de pesetas, que 
correrá a cargo de la pro
pia UE, los Ayuntamientos 
y las Comunidades Autó
nomas, y permitirá desa
rrollar, a través de cada 
uno de los municipios o 
agrupaciones integrantes 

de Emruta, proyectos cuyo 
objeto de trabajo sean los 
nuevos yacimientos del 
vino. 

Según el alcalde de 
Pedro Muñoz, Ángel 
Exojo, "hablamos del vino 
como cultura, como patri
monio histórico, como 
desarrollo turístico y como 

forma de vida de unas du-
dades donde este producto 
es uno de los elementos 
sociales y económicos más 
importantes. Además, 
aunque 19 de estos ayunta
mientos no nos dedique
mos a vender vino, sí tene
mos una obligación desde 
el punto de vista social y 

hemos de tener un com
promiso activo con favore
cer aquellas iniciativas 
relacionadas con un sector 
vital para el desarrollo de 
nuestros pueblos". 

Una vez constituida 
Emruta, los técnicos del 
Ayuntamiento, junto con 
la concejala de Promoción 
Económica y Turismo, Ale
jandra Rodríguez, se pon
drán a trabajar en el pro
yecto con el este munipio 
accederá al programa 
Equal con la financiadón 
que le corresponda del 
total aprobado para Emru
ta por la UE. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 12/4/2002.



VIERNES, 12 DE ABRIL DE 2002 E CONOMIA 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 3 3 

El mayor número de mâ^̂^̂^ 

Las ventas de motocicletas 
descendieron un 1,3% en 2001 

F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

El último año ha sido el 
mejor para la industria 
automovilística, con ci
fras récord de matricula-
ción no sólo en España 
sino también en Castilla-
La Mancha, gracias al 
fuerte tirón experimenta
do por el consumo priva
do en un contexto gene
ralizado de bonanza eco
nómica. Sin embargo, es
tas cifras han ocultado la 
realidad bien distinta 
que vive el sector de las 
dos ruedas que, a la vista 
de los resultados obteni
dos en los úl-
jti^os ejer-

•ámP^r se ha 
c o n v e r t i d o 
en el "patito 
feo" de la au-
tomoción. • 

Según los 
datos facilita 

La asociación nacional del sector, AnesdoTf culpa de esta situación 
a la fuerte subida experimentada por los precios de los seg^ros 

crisis, ya que ha sido in
capaz de recuperarse en 
los momentos de creci
miento de la economía. 

Desde Anesdor se 
considera que esta caída 
del mercado está origina
da fundamentalmente 
por los precios de los se
guros y, más concreta
mente, por los incremen
tos que han sufrido estos
en los últimos cuatro 
años -pasando de los 90 
a los 900 euros-, a lo que 

hay que 
añadir la 
r e d u c -
ción en el 
n ú m e r o 
de com-
p a ñ í a s 
que ofre
cen segu-

En el conjunto 
del territorio 
nacional se 

matricularon 
un7,8% menos de El sector de las dos ruedas continúa sin levantar cabeza. 

4oS: ,,p<K<f^a,f- r,^tQS vehículos . , TOS. -para 
los vehí-a s o c i a c i ó n 

ruicional del sector, 
Anesdor, en 2001 se ma
tricularon en Castilla-La 
Mancha 1.351 motocicle
tas, lo que supone un 

g ^ ^ E f S P , del 1,3% con 
respecto a 2000, en el que 
el número de matricula-
ciones ascendió a 1.369. 

Aún cuando estas ci
fras son mejores que las 
registradas en el conjun
to del territorio español 
(con una caída en las 
ventas del 7,8%), no se 
puede ocultar que el sec
tor vive una profunda 

culos de dos ruedas. 
Para acabar con esta 

situación Anesdor recla
ma de la Administración 
que se impulse la contra
tación de pólizas por 
parte de las compañías 
aseguradoras, "ya que 
hemos hecho un estudio 
en el que se demuestra 
que es posible ofrecer se
guros por 325 euros, lo' 
que sería aceptado por 
los usuarios sin que su
ponga pérdidas para las 
aseguradoras". 

Dentro de la comuni

dad castellano-manchega 
el mayor número de ma-
triculaciones de motoci
cletas en 2001 se registró 
en las provincias de Tole
do y Albacete, con 435 y 
320, respectivamente. En 
Ciudad Real se matricu
laron 266 vehículos de 
dos ruedas; 222 en Gua-
dalajara y 108 en Cuenca. 

Aunque en tres pro
vincias se matricularon 
más motocicletas que en 
2000, el fuerte descenso 
sufrido por las ventas en 
Ciudad Real (donde el 
año antes se habían ven
dido 310 unidades) hizo 

que en conjunto se pro
dujera una evolución ne^ 
gativa del sector. 

Por marcas. Honda li-
dera el mercado de Cas
tilla-La Mancha, con 272 
motocicletas matricula
das, seguida de Yamaha-
MBK, con 244 y Suzuki, 
con 232. 

En cuanto a ciclomo-
tores, en la comurúdad 
castellano-manchega se 
vendieron 9.336 unida
des durante el pasado 
año, lo que representa 
el 3,83% del total na
cional, que se situó en 
243.266. 

El mayor número de 
matriculaciones se pro
dujo en las provincias de 
Albacete (2.895) y Ciu
dad Real (2.811), mien
tras que Guadalajara fue 
donde menos ciclomoto-
res se vendieron (696). 
En Toledo las ventas se 
elevaron a 1.981,. mien
tras que en Cuenca tan 
sólo se adquirieron 953 
ciclos nuevos. 

Desde Anesdor se se
ñala que estos datos no 
se pueden comparar con 
los de 2000, ya que no 
hay estadísticas referidas 
a este último año. 

OPBNÍION 

RJ.IIANA NIETO 

Una mala 
íaborde 

pipomocién 

R e s u l t a 
s o r p r e n 
dente lo 
que puede 
llegar a 
conseguir 
un sector si 
cuenta con una buena 
asociación o, simplemertr 
te, si sabe venderse bien 
en los medios. Digo esto 
ponqué el mundo de las 
dos ruedas es. ur),gran 
desconocido y práctica
mente no se sabe nada de 
él, a excepción de la 
publicidad de los grandes 
premios de motoddismo. 
Es más, la cada vez más 
habitual imagen de ciclo-
motores en las calles de 
las grandes y pequeñas 
ciudades seguro que a 
más de uno le inducía a 
pensar que el sector atra
vesaba por uno de sus 
mejores momentos, toda 
ve5tique, el ¿mundto, auto^ 
movUfetico ha alcanzado 
cifras récord de ventas. 
Pero, mira por dcmde no 
es así y, lejos de seguir la 
senda de crecimiento de 
su "hermano" mayor, ha 
registrado un descenso 
en el número de matricu
laciones. Quizás haya 
contribuido a esto una 
mala polftica de promo* 
don, pero lo cierto es que 
convendría una mejor 
publicidad (para lo 
t>Meno y para, lo malo) y 
conseguir así jk?S;£^yos 
públicos nec^ariosy que 
de otra forma quedarían 
en el anonimato. 

Las matriculaciones de turismos 
cayeron en la re^ón un 18,47% en mairzo 

REDACCIÓN 

C-LM 

El sector automovilísti
co está empezando a 
notar la desaceleración, 
tras haber alcanzado ci
fras espectaculares de 
ventas en el pasado 
ejercicio. Así, en el pa
sado mes de marzo en 
Castilla-La Mancha se 
matricularon 2.793 vehí
culos, lo que supone un 
descenso del 18,47% con 

respecto al mismo pe
riodo del año anterior, 
en el que se dieron de 
alta 3.426 unidades. 

En todas las provin
cias" se registró un des
censo en las ventas, 
siendo los más acusa
dos en Albacete y Gua
dalajara, con caídas del 
25 y 18%, respectiva
mente. 

En relación con el 
mes anterior se observa. 

no obstante, una ligera 
recuperación, concreta
mente del 2,45%, si bien 
en las provincias de Al
bacete y Guadalajara se 
vendieron menos vehí
culos en el citado perio
do. 

En cuanto al primer 
trimestre del presente 
año, en la comunidad 
castellano-manchega se 
matricularon 8.393, lo 
que supone un descenso 

del 9,4% con respecto al 
mismo periodo de 2001. 

En todas las provin
cias de Castilla-La Man
cha, a excepción de To
ledo, el número de ma
triculaciones de turis
mos contabilizadas en 
el pasado mes de marzo 
es menor que el regis
trado en el primer mes 
del presente ejercicio, al 
igual que ocurre con el 
conjunto regional. 

MATRICULAaONES DE TURISMOS 

lMarzo2001 f*roi?«icí¿ 

ALBACETE 

aUDAD REAL 

CUENCA 

GUADALAJARA 

TOLEDO 

C-LM 

Vuente: ANFAC 

M a n » 2002 

515 

663 

261 

341 

1.013 

2.793 

686 

788 

314 

416 

1.222 

3.426 
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El 90% del tejido in̂ ^ 

El censo de actividades ha 
crecido un 2,5% en Toledo 

La Cámara de Comercio presentó la memoria de 
actividades y el ^^Toledo en Cifras 200V* 

MóNicA MORENO 

C-LM " 

Como ya viene siendo por 
estas fechas la Cáinara de 
Comercio e Industria de Toledo 
ha presentado un avance del 
anuario estadístico 'Toledo en 
Cifras", corres{X)ndiente al año 
2001. En esta edición no se trata 
de xm libro sino de xm folleto 
(en formato tríptico), pues 
según avanzó el presidente en 
fundones 3e la Cámara, Jesús 
Santolaya, "esperamos que la 
corporación que nos sustituya 
aproveche todos los datos de 
que disponemos y haga algo 
más amplio". 

La intención de la institu
ción cameral es la de realizar 
im avance con los últimos 
datos más significativos de los 
distintos sectores que forman 
parte de la realidad socioeco
nómica de la provincia de Tole
do. 

Este anuario destaca el 
inéñemeñtd del censo deactívi-
dades económicas que se viene 
produciendo en la provincia 
desde el año 1994 Así durante 
el ejercido pasado se han con
tabilizado, según el Censo 
Empresarial de la Cámara, un 
total de 51.715 actividades, 
superando en un 2,5% la dfra 
del año anterior. La actividad 
con mayor número de altas es 
la hostelería con 14683, segui
da de la industria manufectu-
rera con .4506 y el capítulo 
enmarcado dentro de Otros 
servidos con 3.815. 

En el apartado de los recur
sos humanos es importante 
resaltar el aumento de la pobla-

o. En la imagen, un momento de la firma del convenio. 

Fimiado un Pacto 
por la S^urídad 
Midi en la iregión 

Estará finaüsíído en ocho meses y colaborará la 
Asociación Españóía de la Carretera 

Jesús Santolaya dio su última rueda de prensa como presidente de la Cámara de Toledo. 

Vkimo Comité Ejecutivo de SantcActsú, don que se produjo en el Censo 
del año 2000, según el cual se 
dfraba en 527.965 los habitan
tes-qiíeíiabíá éh lá''^vifiiáa>' 
aumentando un 1,6% en rela-
dónaldel998. 

Por otra parte el tejido 
industrial de la provincia sigue 
representado en más de un 
90% por pequefias y medianas 
empresas. 

El sector exterior, durante el 
periodo enero-septiembre de 
2001, tanto las importadones 
como las exportadones han 
experimentado un ligero 
ascenso en su ritmo de cred-
miento. En este periodo Toledo 
fue la prindpal provinda 
exportadora de la región, 
seguida muy de cerca por Qu-
dad Real. 

El Comité Ejecutivo en funciones de la Cámara de 
CéMéiiícioi «•Industria' de 'Toledo; presidido por Jesús 
Santolaya, ha celebrado su última reunión, en la que 
han hecho un balance de la gestión de los último cuatro 
años. Según destacó Santolaya "se ha trabajo como un 
equipo y todos los miembros han estado informados de 
mis decisiones al 100%". Este Comité se ha mostrado 
satisfecho de su trabajo pues se plantearon como meta la 
implantación de la Cámara en el mundo empresarial, 
"algo que hemos conseguido, con avances importantes". 
Santolaya manifestó que se han dejado "cosas en el tin
tero", que quizás "en épocas futuras puedan realizar". 
Dejó abierta la posibilidad de presentarse a la presiden
cia en un futuro, "todo dependerá del tiempo". 

Santolaya también presentó 
la memoria de actividades de 
la Cámara de Comerdo en el 
año 2001, siendo uno de los 
más importantes logros para el 

sector económico y empresa
rial la implantadón de la Ven
tanilla Única Empresarial de 
Toledo, la primera de Castilla-
La Mancha. 

Industria da luz vorde a 76 expedientes de 
comercialización e intemadonalizadón 

REDACCIÓN 

C-LM 

La Consejería de Industria y 
Trabajo ha dado luz verde a la 
finandadón de 76 expedien
tes reladonados con proyec
tos empresariales de comer-
dalizadón e intemadonali
zadón de empresas de la 
región. 

Estos proyectos supon
drán una inversión indudda 
de 1,7 millones de euros, de 

los que 360.000 euros serán 
aportados por Industria y 
Trabajo, llegando la subven-
dón media al 21 por dentó. 

Las ajoidas a la comerdali-
zadón e intemadonalizadón 
de las empresas de Castilla-
La Mancha se concretan en 
tres líneas de subvendón. Por 
im lado, las ayudas para la 
elaboradón de catálogos 
empresariales, con un total de 
40 expedientes aprobados. 

para una inversión de 845.000 
euros y una subvendón, por 
parte del Gobierno regional, 
que ronda los 180.000 euros. 

Además, la Consejería de 
Industria y Trabajo subven-
doiw la asistenda a ferias 
comerdales. En el primer 
reparto de ayudas del presen
te año 20ffi se han aprobado 
26 expedientes, con una 
inversión cercara a los 
628.000 euros y una subven

dón de 118.000 euros. En lo 
que se refiere a la Knea de 
comerdo exterior, se acaban 
de aprobar diez expedientes 
con una inversión de 237.000 
euros y ima subvendón de 
62.000 euros. 

Según informa la Junta, 
estas ayudas se enmarcan en 
el Decreto de Competítívidad 
e Incentivos a la Inversión 
Empresarial de la Consejería 
de Industria y Trabajo. 

DAVID GARCIA / F. J . LL . 

C-LM 

e n Plan de Seguridad Val de 
Castilla-La Mancha ha permi
tido eliminar 46 puntos negros 
en la red regional de carreteras 
durante el periodo 1999-2000, 
tanto en tramos de conoentra-
dón de accidentes como en' 
zonas potendalmente peligro
sas, según informó el conseje
ro de Obras Públicas, Alejan
dro Gil. 

Gil, que se desplazó a Al
bacete para visitar las obras de 
acondidonamiento de las ca
rreteras CM-3218 y CM-3106 
realizó im balance de este D 
Plan de Seguridad Vial que ha 
conseguido eliminar, o está en 
fese de terminar la aduadón, 
los tramos más peligrosos de 
la red regional, dentro de un 
ambidoso programa de con-
servadón de carreteras que ha 
supuesto una inversión de 4,8 
millones de euros. 

En coiKreto, la prindpal 
actuadón se ha centrado en 
tres ejes que presentaban ma
yor conflictívidad. La carrete
ra- que vme Toledo y Tomello-
so, por donde discurrirá la fu
tura autovía de' Los Viñedos, 
la carretera entre Talavera de 
la Reina y Toledo y la que en
laza Qudad Real con Valde
peñas. En total, los 46 pimtos 
negros soludonados se distri
buyen entre Albacete (2), Qu
dad Real (20), Cuenca (8), 
Guadalajara (2) y Toledo (14). 

Asimismo, el consejero de 
Obras Públicas adelantó que 
ya se encuentra en fase de re-
daodón del El Plan de Seguri
dad Vial para el periodo 2002-

03 y que ha sido adjudicado* 
una empresa por un impóSÍ^ 
de 143.100 euros y tambi^ 
avanzó que pró^dmamente se 
suscribirá un Pacto de Seguri
dad Vial, "ya que el objetivo 
no es sólo construir o modifi
car el trazado de carreteras pa
ra hao&Ias trias §égürás7siñ6' 
sensibilizar y educar al con
ductor para su correcta utiliza-

, don". 

De momento, el futuro ni 
Plan de Seguridad Vwl ha 
conseguido identificar''-tres 
puntos negros ert 
de Albacete en los muiúdpibs 
de Bienservida, Peñas de San 
Pedro y San Pedro y sobre los 
que. se comenzará a actuar 
una vez elaborado el Plan. 

Precisamente para mejorar 
la seguridad vial en Castilla-
La Mancha el Gobierno regio
nal ha firmado un pacto de co-
laboradón con la Asodadón 
Española de la Carretera, que 
tiene como objetivo prioritario 
recabar la opinión de los du-
dadanos parr la adopdón de 
medidas encaminadas a la re-
ducdón de los acddentes de 
carretera. 

En virtud de este acuerdo 
la Asocjadón realizará un 
diagnóstico técnico sobre to
dos los factores que intervie
nen en un acódente (estado 
del parque de vehículos, situa-
dón de las vías, etc..), al tiem
po que se realizará un sondeo 
a los dudadanos para una vez 
recopilados y analizados los 
datos se elabore el dtado Pac
to que se espere esté finaliza
do en un plazo aproximado 
de ocho meses. 
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Se ya a desaiTo|Qar en co 

La UCLM destina 62.420 e a un 
proyecto sobre las jaulas de las gallinas 

MóNiCA MORENO 

C-LM 

La Universidad de Casti
lla-La Mancha (UCLM), 
en colaboración con la 
Asociación de Aviculto
res de Castilla-La Man
cha, va a desarrollar un 
proyecto de investigación 
sobre la producción de 
gallinas ponedoras en 
jaulas convencionales y 
en las enriquecidas. Se 
trata de una petición que 
realizó la Aso
ciación de Avi
cultores a la 
U n i v e r s i d a d 
de Castilla-La 
Mancha, ya 
qi>§»Dp3rtk de 
2aQ^„ios em
presarios aví
colas tendrán 
que adaptar las 
jaulas de las 
gallinas a las enriqueci
das. Estas^tendrán más^ 
espacio, contarán con u n 
nido y por encima del 
mismo uiw cama de are-
na y una percha o asela
dero para que se pueda 
subir el ave. 

^sí ante esta situación 
lp.igií^fS(e pretende con es
te proyecto es responder 
a las siguiente pregunta: 
¿Qué cambios son los que 
se producen cuando se 
traslada al animal de una 
jaula a otra? Se analizará 
si es eficaz o no la utiliza
ción de las jaulas enri
quecidas con respecto a 
las convencionales. "Va-

El objetivo es averigurar si es eficaz o no la utilización de los 
habitáculos enriquecidos con respecto a los convencionales 

Este proyecto de 
irwestígaáón, que 
durará un año 

apraxanadamente, 
es pionero en 

España 

mos ver qué pasa con la 
calidad y la producción 
de los huevos, si es mejor 
o menor, así como la cali
dad higiénico-sanitaria, 
entre otros aspectos. Asi
mismo tendremos en 
cuenta las características 
de la cascara, el peso, el 
color, el albumen y la ye

ma", co
menta el 
d i r e c t o r 
del proyec
to y cate
drático de 
la Escuela 
Universita
ria de In
g e n i e r í a 
T é c n i c a 
A g r í c o l a 

de Ciudad Real, José Ra-

m9j>^£aba%í9.á& \h Q c . 
He. 

Este estudio también 
abordará las caracterís
ticas microbiológicas, 
cuantifícará la produc
ción de huevos, arulizará 
los índices de transfor
mación de las gallinas y 
el bienestar airimal. 

Este proyecto de in
vestigación tiene un pre
supuesto de 62.420,90 eu
ros, prevé concluirse a 
principios del próximo 
año, ya que la nueva nor
mativa señala que las 
granjas estén adaptadas 
con las jaulas ervriqueci-

El gallinero experimental estará compuesto por 800 gallinas, de dos clases. 

das ^n,^i?q3qaHnflHfi<,iabí>Joatrtf3ic?stajáiSPpaBM«gtto 
obligatoriedad absoluta por 800 gallinas, de las 
será en 2012. 

En estos momentos se 
está en la fase de prepa
ración de la granja expe
rimental, y una vez cons
truidas las naves, que se 
encuentran en la Finca 
Galiana de Ciudad Real, 
se comenzará la investi
gación. "Tendrá una du
ración de 10 meses y se 
seguirá el mismo ciclo de 
producción de una galli
na", maiüfiesta José Ra
món Caballero de la Ca
lle. 

El gallinero -experi-

que 400 son de tipo ISO 
Brown y 400 Loman 
Brown, todas ellas de 
huevo marrón. Doscien
tas de cada tipo se mete
rán en jaulas convencio
nales y otras doscientas 
en jaulas enriquecidas. 
"De esta manera permiti
rá ver. el grado de adap
tación de cada clase de 
gallina en cada una de 
las jaulas", añade el di
rector del proyecto. 

En la investigación se 
contará, además de con 
los técnicos de la univer-

íisidftdw.coiü el ,apoyo.r^y>-
asesoramiento de los ex
pertos de la Asociación 
de Avicultores, que da
rán la información nece
saria sobre el proceso de 
producción de huevos. 

Se trata de una inves
tigación pionera en Es
paña, ya que es la prime
ra vez que una aso
ciación de avicultores se 
acerca a la Universidad 
para colaborar juntos en 
proyectos de investiga
ción que ayuden a mejo
rar la actividad comer
cial y alimentaria de sus 
productos. 

Más de 300 
investigadores 
sedandtaen 
unas jomadas 
de la UCLM 

REDACCIÓN 

C-LM 

Un total de 350 investigadores de 
todo el murvlo se han dado dta 
en la Universidad de Castilla-la 
Mancha (Campus de Ciudaa 
Real) del 2 al 6 de abril para par
ticipar en la "4th International 
Confeience on Enterprise Infor-
niation Systems" aCEIS 2002). 

Este encuentro, organizado 
por la Escuela Superior de Infor
mática (Ciudad Real) de la 
UCLM, en colaboración con el 
Departamento de Sistemas e 
Informática de la Escuela de Tec
nología del Instituto Politécnico 
de Setúbal (Portugal), se ha con
vertido en pimto de encuentro 
para investigadores, ingenieros y 
profesionales interesados en los 
avances y aplicaciones empresa
riales de los Sistemas de Infor
mación. 

Este congreso tiene una nota
ble relevancia para la articula
ción del sistema dentífíco y tec
nológico y es el encuentro más 
impcfftarde a nivel'euiopeo tanto 
por los investigadores que van a 
participar como por ios temas a 
tratar. 

En los cinco días que ha dura
do el evento, se han impartido 
diversos talleres, tutoriales, pre
sentaciones iiKlustriales y con
ferencias invitadas a cargo de 
ponentes de reconocido presti
gio, dentro de cuatro áreas 
paralelas que cubren diferentes 
aspectos de los Sistemas de 
Información, incluyendo: la 
Integración de las Bases de 
Datos y los Sistemas de Infor
mación, la Inteligencia Artifi
cial y los Sistemas de Soporte a 
la Decisión, etc. 

REDACCIÓN 

C-LM 

El Parque Qentífico Tecno
lógico de Castilla-La Man
cha, con sede en Albacete, 
podría iniciar antes del pró
ximo verano la construcción 
de sus dos primeros centros, 
el de Investigación en Infor
mática y el de Emprende
dores en Nuevas Tecnologí
as y una vez que se solven
ten los últimos pasos jurídi
cos precisos para ello, según 
informó el consejero de 
Ciencia y Tecnología, Isidro 
Hernández Perünes. 

Hernández Perlines, que 
mantuvo una reunión de 

Los dos primeros centros del parque 
tecnológico de C-LM, antes del verano 
El presupuesto total para la urbanización y construcción de 

estas instalaciones será de 4,21 millones de euros 
trabajo con el alcalde de 
Albacete, Manuel Pérez Cas-
tell, y el delegado de la Junta 
en esta provincia. Siró 
Torres, concretó que la cons
trucción de estos dos prime
ros centros sería paralela a la 
urbanización de los terrenos 
donde se ubicarían, junto al 
Campus Uiúversitario de 
esta capital. 

La superficie total del 
Parque Qentífico Tecnológi
co, primero de la región y 
segundo de España, se ha 
establecido en 120.000 
metros cuadrados, aimque 
la superficie podría ser 
ampliada hasta los 300.000 
metros cuadrados, si bien 
inidalmente se urbanizarían 
40.000 metros cuadrados. 

El presupuesto total, para 
la urbanización y la cons
trucción de los dos centros 
citados, será de 4,21 millones 
de eimjs, 700 millones de 
pesetas, de los que la aporta
ción de la Junta de Comuni
dades se destinaría, inidal
mente, a la construcdón del 
Centro de Emprendedores 
en Nuevas Tecnologías. 

Paralelamente, en esta 
primera fase, también se 
podrían instalar otros cen
tros tecnológicos, bien a tra
vés de la iniciativa pública 
o privada, bien como 
espacios para empresas de 
base tecnológica en cual
quier campo, para com
pletar la creación del Par
que Científico Tecnológi

co, cuya filosoñ'a, según el 
consejero, es la investiga
ción y el desarrollo tecno
lógico y empresarial. 

Isidro Hernández Perli
nes realizó estas declara
ciones durante su visita a 
la factoría albaceteña 
'Ajusa', dedicada a la 
automoción, y con la que 
se podría colaborar en una 
iniciativa de investigación 
y desarrollo en niveles 
similares a los que esta 
empresa mantiene con la 
Universidad regional y el 
Instituto Superior de 
Investigaciones Científi
cas. 
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Durante el ejercida 

Cirece un 17% el reciclado de 
vidrio en contenedoires de la iregión 

El número de depósitos se duplicó en esta comunidad 
autónoma en el último año cerrado en relación con el anterior 

A N A I . MOREIRA 

C-LM 

El reciclado de vidrio a tra
vés de los envases deposi
tados en contenedores ubi
cados en Castilla-La Man
cha ha aumentado en el 
año 2001 un 
17%, siete 
puntos por 
encima de 
la media 
nacional y 
el cuarto 
incremento 

Albacete es la 
que más vidrio 
ha recogido y 

Quadalaiara donde 
más ha 

aumentado 

mas impor
tante por 
regiones. 

S e g ú n 
los datos facilitados por 
Ecovidrio, el año pasado se 
reciclaron en Castilla-La 
Mancha 7.619 toneladas de 
vidrio por 6.500 el año 
anterior. 

Pero si este crecimiento 
en volumen total de reci
clado es importante, más lo 
es el número de contene-"^ 
dores que hay en esta 
c o m u n i d a d 
autónoma a 
d i s p o s i c i ó n 
de los caste-
l l a n o - m a n -
chegos para 
que deposi
ten sus enva
ses, ya que se 
ha pasado de 
2.086 a 4.219, 
más del 

,4oWe..„ .. 
-f -r Í?pr, provificias, la que 
inás ha reciclado es Ciudad 
Real y sin embargo la que 
más contenedores tiene es 
Toledo. Esta última ha 

experimentado un creci
miento del número de con
tenedores también muy 

i m p o r t a n t e 
de un año a 
otro (como se 
puede com
probar con el 
cuadro que s 
adjunta con 
esta informa
ción). 
Las provin-

cias más 
p o b l a d a s 

son, lógicamente, las que 
cuentan con un mayor 
número de contenedores, 
así como de vidrio recicla
do. No obstante, también 
es digno de destacar el 
Cuenca y Guadalajara, a 
pesar de tener bastante 
menos contenedores que 
las otras tres f)rovmdas,'y * 
también menor volumen 

de envases 
de vidrio 
r ec ic lado , 
han experi-
m e n t a d o 
un creci-
m i e n t o 

m u y 
impor t an -
te, sobre 
todo Gua
d a l a j a r a 

36,5% más de 

RECOGIDA DE VIDRIO EN CASTILLA-LA MANCHA 

PROVINCIA 

ALBACETE 

CIUDAD REAL 

CUENCA 

GUADALATARA 

TOLEDO 

C-LA MANCHA 

:*wWI 
1.868 tm. 

2.132 tm. 

445 tm. 

630 tm. 

1.425 tm. 

6.500 

¡iftyigi m'5lS3 
^x;!'ui^iliiü^ 

1 2.054 tm. 

1 2.431 tm. 

I 521 tm. 

I 860 tm. 

1.753 tm. 

7.619 tm. 

9,96% 

14% 

17% 

3631% 

23% 

17% 

Fuente: Ecomdrio, 

La comunidad 
casteüano' 

manchega es la 
cuarta con 
un mayor 
aumento 

con . un 
vidrio reciclado. 

A nivel nacional se han 
recogido 345.830 toneladas 
de vidrio en los 87.030 con
tenedores o iglúes que 

estaban instalados a finales 
del año pasado por toda la 
geografía española. 

Ca§lilta-La Maflcha, traS" 
Castilla y León, con un cre
cimiento de reciclado del 
22%, Asturias (21%) y Gali
cia (20%), es la cuarta 
región donde más aumen
tó el volumen total de 
vidrio reciclado. 

Sin embargo, respecto al 
total nacional, la cantidad 
recogida y reciclada a tra
vés de contenedores insta
lados en Castilla-La Man
cha es todavía muy peque
ña, el 2,22% mientras que 
el número de iglúes de la 
región representan un 
4,85% del total. 

Cada consumidor espa
ñol depositó una media de 

Los contenedores de vidrio van aumentando en la región 

cada 8,6 kilogramos de envases 
de vidrio en los iglúes, 
frente a los 8 kilos por 
habitante del ejercicio ante
rior. 

Ecovidrio confía en que. 

en unos pocos anos, 
ciudadano recicle una 
media de 12 kilos de resi
duos de envases de vidrio 
y se recogerán más de 
medio millón de toneladas. 

Greenpeace se 
moviliza para 

pediral 
Consejo el 

cierre de Zorita 
J.M.IWlRAWPA 

Guadalajara 

La organización ecologis
tas Greenpeace ha inicia
do una campaña de movi
lización entre sus ciberac-
tivistas para solicitar al 
Consejo de Seguridad Nu
clear (CSN) el cierre de la 
central nuclear de Almo-
nacid de Zorita, así como 
que este organismo aban
done la permisividad que 
mantiene con Unión Peno
sa, compañía propietaria 
de la de "José Cabrera", a 
quien se debe obligar a 
cumplir la normativa de 
seguridad de los ciudada
nos y del medio ambiente, 
por encima de los intere
ses económicos de las 
compañías elécttíífe j^íiel 
sector nuclear. ' r • -r. 

Con estos mensajes, los 
ciberactivistas solicitan al 
CSN que no se conceda 
una nueva prórroga a Zo
rita, cuya licencia actual 
de tres años expidtí/éfl^ó-
ximo mes de octubre. 

La intención de Greenpe
ace es conseguir un envío 
masivo a los dnco consejeros 
del CSN a través de la direc
ción de Internet vmri0i^kn-
peace.es/ciber, 'éft © l é e l o s 
activistas critií^^ílS: pki-
misividad de este orga
nismo con Zorita, deta
llándose algunos de los 
casos más recientes en 
los que a juicio de esta 
organización ha quedado 
demostrado como se ha 
relegado a segundo pla
no la seguridad de esta 
planta, la más antigua 
del país. 

Los de^uaces deberán cunqilir 
la normativa antes de 2003 

REDACCIÓN 

Toledo 

Algo más de setenta empresa
rios del sector desguaces de la 
provincia de Toledo, así como 
de otras provincias de Castilla-
La Mancha, han asistido a la 
jomada celebrada en la Fede
ración de Empresarios de Tole
do (Fedeto), para conocer las 
obUgadones que deben asu
mir los empresarios del sector. 
En la reunión, oiganizada por 

la Asociación de Empresarios 
de Desguaces y Reciclaje del 
Automóvil dé la provincia de 
Toledo, participaron el director 
general de Calidad Ambiental, 
Javier Nicolás Gómez, el dele
gado provincial de Agricultu
ra y Medio Ambiente, José 
Pérez Pérez-Navarro, y el Jefe 
de Sección de Calidad 
Ambiental, Luis Suárez Lasie-
rra. 

Todos eUos atendieron a las 

consultas planteadas por los 
empresarios del sector des
guaces, ante la entrada en 
vigor de la Orden de 18 de 
diciembre de 2001, de la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente de la Junta 
de Comunidades, que esta
blece las obligaciones que 
deben cumplir los desguaces 
con los automóviles fuera de 
uso, antes del 1 de enero de 
2003. 

El Gobierno Re^onal protege 
31 espacios naturales 

REDACCIÓN 

C-LM 

La política de conserva
ción de la naturaleza 
única y singular de Casti
lla-La Mancha, que sigue 
el Gobierno regional, ha 
supuesto que en estos 
momentos esta comuni
dad autónoma cuente 
con un total de 31 espa
cios naturales protegidos 
que suponen la preserva

ción de 190.662 hectáre
as. 

Especialmente positi
va ha sido esta evolución 
en lo que va de legislatu
ra, ya que de los 6 espa
cios protegidos que exisi-
tían en 1999 se ha pasado 
a los 31 actuales, y de las 
49.377 hectáreas protegi
das en el 99 a las 190.662 
del año 2002. 

A estas cifras hay que 

añadir los 20 planes de 
Ordenación de Recursos 
Naturales que en estos 
momentos está elaboran
do la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambien
te, se puede afirma que 
en el horizonte de nos 
meses Castilla-La Man
cha habrá protegido 
325.000 hectáreas del 
espacio natural de esta 
comunidad autónoma. 
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Segito los útops datos ̂ d̂̂^̂  

La región es la penúltima 
en penetración de internet 

A pesar de eUo se obserwi un crecimiento superior a 
un punto en los primeros meses de 2002 

A. I. MOREIBA/REDACCION 

C-LM 

La penetración de internet 
en Castilla-La Mancha es 
la segunda más baja del 
país, según se desprende 
de los últimos datos obte
nidos por el Estudio 
General de Medios (EGM) 
referidos a los meses de 
febrero y marzo de este 
año. En términos porcen
tuales se está hablando de 
un grado de penetración 
del 13,6% cuando a nivel 
nacional la media es del 
22,2%. 

En relación al anterior 
EGM, de finales de 2001, 

:ig^ í»bserva en la región 
castellano-manchega un 
crecimiento del grado de 
penetración de internet 
del 1,3%, tres décimas por 
encima de la media regio
nal que ha sido de un 

-o^PWStSbiqxe aoric eor) o b K 

Analizando la situa
ción por comuiüdades 
autónomas se constata 
que el País Vasco con una 
utilización del 27,7% es la 
T^ión con un mayor 
iP^Sj^rp de usuarios sobre 
4a población total y la que 
menos Extremadura con 
el 13,5%, una cifra muy 
similar a la castellano-
manchega. 

A nivel nacional, se 
observa que uno de los 
mayores crecimiento del 
número de usuarios se ha 
producido entre febrero y 
jnarzo de 1999, cuya pene-

E V O L U C I Ó N DE L O S U S U A R I O S 

ANDALUCÍA 

ARAGÓN 

ASTURIAS 

BALEARES 

CANARIAS 

¡ CANTABRIA 

C.-LA MANCHA 

C.LEÓN 

CATALUÑA 

;;,CVAXENCÍMkf^ 

/•E>(3gpíí |Aí?Í^ 

vG^mmummiMñ 
%án. KlwjA. 

MADRID 

MUROA 

^,^^$Mémm^^^ 
fAi sVASCO ; - ;- : 

[Txmi;í3»MXJBm-íA. 

r ANÍÍT2000 

10,1 

8 

10,7 

6,6 

11,7 

9,3 

8,3 

12,3 

18^ 

12,5 

6,9 

8,2 

17,3 

16,3 

8 

13,8 

14 

is^a 

DE INTERNET (Penetración %) 

ANO 2001 

18,2 

18,1 

22,7 

21,9 

19,1 

19,1 

12,3 

16 

26,6 

21,6 

14 

14,6 

24,3 

234 

18,5 

|174..: . ,̂  

25,1 

21,2 

M S R Z O DE 

2002 

18,3 

20,1 

23,3 

21,5 

21,7 

21,6 

13,6 

16,5 

26,6 

21,1 

13,5 1 

17 ¡ 

22,6 

24 1 

19,6 1 

. . - 1 6 , 1 . ^ 

27,7 

22,2 

tración era del 5,8%, a 
febrero marzo de 2000 en 
que se llegó al 10,5%. Un 
año después el crecimien
to también fue importante 
al llegar al 19,8%. Sin 
embargo, desde entonces 
hasta ahora el aumento de 
la utilización de internet 
ha sido de tan sólo el 
2,4%. 

En cuanto al perfil del 
usuario de internet en 
España, casi la mitad, el 
42,1% son de clase media; 

el 24,1% media alta; y el 
18,9% alta. El resto se 
reparten entre clase social 
media baja y baja. 

El número de personas 
que accedieron a internet 
en sus hogares es del 
60,3%, un porcentaje leve
mente inferior al anterior 
estudio. También baja en 
el 1,5% el número de per
sonas que acceden a la red 
en el centro de trabajo y se 
sitúa en el 29%. El acceso 
desde cibercafés o biblio

tecas sube hasta el 19,7%, 
un punto y una décima 
más, y también se incre
menta la utilización de 
internet desde las uiüver-
sidades y centros de estu
dio que se apunta un cre
cimiento del 3,3% y llega 
al 14%. 

La mayor parte de los 
intemautas utilizan la red 
para consultar páginas y 
sólo un 9% revisó su 
correo electrónico o utili
zó otros servicios. 

Una cofradía toledana crea su 
propia página en la red 

R E D A C C I Ó N 

Toledo 

Una cofradía toledana 
conocida con el nombre de 
Cofradía-Hermandad de 
Penitentes del Santísimo 
Cristo del Descendimiento 
ha creado la primera pági
na web de entre todas las 
cofradías de la Ciudad 
Imperial y que tiene como 
finalidad engradecer la 
Semana Santa de Toledo. 

Gradas a la colabora
ción desinteresada de 
varias personas relaciona
das con la Cofradía na ha 
tenido coste para la 
misma, lo único que han 
tenido que pagar ha sido el 
dominio de la dtada pági
na, cuya dirección es: 
www.chpdescendimiento-
toledo.org. 

El secretario de esta 
Cofradía, Francisco Jimé

nez, explicaba que se trata 
de una web que estará en 
continua ampliación de 
contenidos y en desarrollo, 
ya que se tratará de ir 
actualizándola de forma 
periódica. 

En este sentido, está 
previsto que por medio 
de una intranet exponer 
una serie de información 
relacionada con la Cofra
día a la que podrán acce

der los hermanos de ésta 
con una clave de usuario 
y sin ningún coste para 
ellos. 

En la partes de la web, 
existe un apartado de la 
historia de la Cofradía, así 
como un albúm de fotos 
del paso y de la procesión 
y también se ofrece la 
posibilidad al intemauta 
de inscribirse en la Cofra
día on line. 

La presentaaón tuvo lugar en el Centro San Marcos de Toledo. 

cttstíUaíttmancheues 
comienza su 

andadura 
La Fundación ínsula Barataría ha 

invertido 198.333 euros en este portal 
MoNiCA M O R E N O 

C-LM 

La Fundación ínsula 
Barataría, integrada por 
la Junta de Comuitídades 
de Castilla-La 
Mancha, Caja 
C a s t i l l a - L a 
M a n c h a 
(CCM) y la 
Univers idad 
regioiial, ha 
puesto en mar
cha un portal 
de Internet 
que según 
indicó el direc
tor de Radio Castilla-La 
Mancha, Alfonso Garda, 
que hizo de maestro de 
ceremonias, "contiene los 
elementos necesarios para 
ser un portal de referen
cia, por el amplio abanico 
de contenidos que ofre
ce". 

El presidente de la 
Junta de Comunidades, 
José Bono, en la presenta
ción del portal, manifestó 
que el coste ha sido de 
198.333,99 euros, y en el 
que "sólo han participado 
empresas de la región". 
Una de estas firmas que 
han dirigido la creadón y 
puesta en marcha de esta 
iniciativa es Vamet, que 
ha realizado un trabajo 
intensivo de nueve meses. 

Esta empresa ciuda-
drealeña ha invertido 
660.000 euros en las 
herramientas necesarias 
para poder desarrollar el 
portal. Entre las actuacio-

Vamet 
ha sido una 

de ¡as empresas 
(fue ha 

partiápadoen 
su desarrollo 

nes que ha realizado Var-
net en este portal se 
encuentran la implemen-
tación del IDC (Internet 
Data Center) que aporta 

otra de las fir
mas implica
das, Reteca-
man, y todo 
lo que ha sig
nificado el 
desarrollo del 
portal en 
cuanto a los 
c o n t e n i d o s 
r e g i o n a l e s , 
métodos de 

colaboración y definidón 
de los sistemas de inte
gración. 

castillalamancha.es pone 
en marcha una red forma
da por agentes desarroUa-
dores (un total de 25), de 
servidos (250) y de conte
nidos (3.000) "que harán 
partídpar a toda la socie
dad en la construcción del 
portal". Además está 
compuesto por 22 canales 
(6 de promoción de las 
tecnologías y 12 temáti
cos), 14 paneles, 25.000 
entradas temáticas y tiene 
capacidad para acoger 
300.000 cuentas de correo 
electrónicas gratuitas. 

Asimismo tal y como 
comentó Bono es "el pri
mer portal que permite a 
una asociación u ONG 
poner su página web gra
tuitamente". También 
ofrece una tienda virtual 
gratis el primer año y 90 
euros los siguientes. 
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También dispone del Hostal Ê^̂  

Hotel Doña Pilar comienza su 
temporada de mî yor ocupación 

MóuiCA MORENO 

Tomelloso (Ciudad Real) 

El Hotel Doña Pilar se 
encuentra situado en un 
murücipio, Tomelloso, 
que puede considerarse 
el centro de la comarca 
natural de La Mancha. 
Este establecimiento 
hostelero que se creó ha
ce más de 30 años vive 
muy de cerca la activi
dad agrícola de esta lo
calidad ciudadrealense, 
como puede ser la cam
paña de la vid y del me
lón. "A Tomelloso vienen 
durante las distintas co
sechas numerosos tem
poreros que se alojan en 
nuestras instalaciones", 
señalan desde fuentes 
del Hotel Pilar. 

Tiene diez habitacio
nes dobles, todas ellas 
dotadas de calefacción, 
aire acondicionado, tele
visión y Uáñerá dé hicíro-
masaje. Están decoradas 
en un estilo clásico, "sin 
mucho recargo para que 
el cliente encuentre tran
quilidad y confort". 

Asimismo en el Hotel 
Doña Pilar se ofrece ser
vicio de restaurante, 
donde dan comidas a los 
clientes que se alojan en 
este establecimiento hos
telero. 

Además los propieta
rios de este hotel de dos 
estrellas tienen un hos
tal, llamado El Palomar, 
con 25 habitaciones do
bles, con baño completo, 
calefacción y televisión. 

Tiene 10 habitaciones dobles, todas ellas 
dotadas con bañera de hidromasaje 

mt^.m»i«il^.mm,0t 'm «» 

En la localidad de Tomelloso se puede ver numerosos monumentos históricos. 

• La inejoi''época, tanto 
para el hotel como para 
el hostal, comienza a 
partir de este mes de 
abril hasta 
o c t u b r e , 
" c o i n c i -
diendo con 
la primave
ra y la épo
ca del ve
rano". El ti
po de 
c l i e n t e s 
que reciben 
es funda
mentalmente del territo
rio nacional, siendo tra
bajadores y personas re
lacionadas con el mundo 

Desde dnü a octubre 
esla época de mayor 
trdx^o para estos 

esfoMeccrmentos de 
TaméBioso, parlas 

diferentes campañas 

dé lostiégOciCQ^ycde-iasi 
empresas. 

Tanto el Hotel Doña 
Pilar como el Hostal El 

P a l o m a r 
está abierto 
todos los 
días del 
año y tie-

- nen acceso 
_ a minusvá-

lidos. El 
primer es-

- t a b 1 e c i -
. m i e n t o 

cuenta con 
de reuniones 

todo tipo 
reuniones y conven-

una sala 
para realizar 
de 
ciones 

restaurante, éste tiene 
capacidad para unas 500 
personas, que se distri
buyen en un salón para 
350 personas, otro para 
80 y un comedor priva
do para 30 comensales. 
Entre los platos más de
mandados por los clien
tes del hotel, como por 
lo que se acercan desde 
la provincia de Ciudad 
Real, se encuentran los 
manchegos, como puede 
ser el pisto. 

Hotel Doña Pilar 
Ctra. Argamasilla, kin.2 
Tomelloso (Qudad Real) 

Telef. 926 511115 

En la imagen, una de las vistas del salón. 

Finca del Greco, un 
año ofreciendo 

distinción al cliente 
Cuenta con un salón climatizado con 

capacidad para 300 comensales 
M. MORENO 

Toledo 
Hace aproximadamente 
un año abrió sus puertas 
en una de las zonas más 
emblemáticas de la dudad 
de Toledo, la de los ciga
rrales, la Finca del Greco, 
un restaurante orientado 
para ofrece tipo de comi-

k^áaside,emjp^sas y conven-
dones, así como celebra-
dones de bodas y comu
niones. 

Cuenta con un salón 
con capaddad para 300 co
mensales, "y está totalmen
te climatizado, de tal ma
nera, que logramos el me
jor ambiente tanto en vera
no como en invierno", ex
plica la propietaria del res
taurante, Sagrario Alonso. 

La característica prind-
pal de la cocina que se pue
de degustar es la creativi
dad. "Se trata de una cod-
na muy elaborada, cada 
plato es distinto, adaptán
donos a los gustos de 

nuestros clientes", mani
fiesta Sagrario Alonso. 

Algunos platos que se 
pueden destacar de su am
plia carta son bacalao al 
pin-pin, ensalada tempra
na de bogavante con pue
rros y una crema de ostras, 
y pato braseado en su jugo, 
entre otros. 

La Finca. del.Greco está 
f ;r--rrr,H F,. | •nforr I 

decorada en un ambiente 
dásico, con las paredes en 
ladrillo visto y en colores 
granates, "dando un toque 
de distindón y eleganda a 
nuestro salón". 

No ofrecen rnenús dia
rios pues está enfocado ha
da las celebradones, pero 
a partir de 8 personas, pre
via reserva de 48 horas se 
dan comidas o cenas, si así 
lo demanda el cliente. 

Finca del Greco 
Crtra. Navalpino 

45004 Toledo 
Telf. 925225949 

web:www.fincadelgre-
co.es.org 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN ECONOMÍA Y EMPRESAS 
FORAAA DE PAGO 

IDE CASTILLVLA MANCHA M i 

RECIBO BANCARIO 
PRECIO ANUAL; 8.0001 

I I TnlAn bancario 
I I G i ro o transferencia 
I I Domiciliación boncaria 

NOTA: Esta suscripción tendró carócter anual, salvo orden expresa en contra, sin ta cual quedará automáticamente renovada. 

Banco o Caja de Ahorros 
Oficina 
Nombre del titular 
CIF/DNI 
Dirección ; 
Población Telf.: 

Firmo autorizado 

N^uy Seño r m í o : Le ruego se s i rva ca rga r en m 
Cuenta Corr iente / L ibreta d e Ahor ros , los recibos 
q u e le s e a n p r e s e n t a d o s p o r E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o d e 
Suscr ipc ión 

ENTIDAD opzcim DUC. N9 CUENIA 

l / Si Vd. desea suscribirse por correo, rellene este cupón y envíelo a: 
E C O N O M Í A Y EMPRESAS. Apartado de Correos, 139. Cuenca. 

Tan pronto nos Uegue le comenzaremos a enviar el periódico. 
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• Ferias 
• FDIA GANADERA 
2 0 0 2 
Fecha: Del 17 al 20 de 
abril 
Sector Ultimas novedades 
del mercado en mecaniza
ción y tecnología ganadera. 
Lugar: Zaragoza 
nmnv.fima-ganadera.com. 

• SALÓN DEL G0I3RMET 
Fecha: Del 22 al 25 de 
abril 
Sector Reúne a productos 
destacados, tanto de la gas
tronomía española como 
internacional. 
Lugar: Pabellones de 
Crista y La Pipa 
(Madrid). 

• FERIA 
INTERNACIONAL DE 
LAS INSTALACIONES 
Fecha: Del 17 al 20 de 
abril 
Sector: Cerramientos y 
construcción. 
Lugar: Bilbao 

• ALINEXPO 
Fecha: Del 22 al 26 de 
abril. 
Sector: Alimentación, 
frío, envase y embalaje. 
Lügári^La'Habána""" 
(Cuba). 

Ayudas y concursos 

A SUBVENCIÓN PARA EL FOMENTO DE LA COMERCIALIZACIÓN E 
INTERNACIONALIZACIÓN 

Objeto: Establecer el régimen de ayudas para el fomento de estrategias comerciales, 
promoción de comercio exterior, asistencia a ferias y convenciones comerciales inte
riores y de la cooperación interempresarial, establecidas en el Decreto 53/1998, de 
26 de mayo, por el que se establece el marco de ayudas sobre competividad e incen
tivos a la inversión empresarial en Castilla-La Mancha. 
Destinatarios: Empresas industriales y de servicios, especialmente PYMES; agrupa
ciones y asociaciones de empresas con o sin ánimo de lucro; organismos intermedios 
que decidan desarrollar o desarrollen y a sus actividades en Castilla-La Mancha. 
Requisitos exigidos: Viabilidad técnica del proyecto y que las inversiones y / o 
actuaciones no se hayan iniciado con anterioridad a la solicitud. 
Importe: 
- Empresas: Límite del 40% de la inversión o gastos aprobados para las provincias 
de Albacete, Ciudad Real, Cuenca y Toledo, y del 30% para Guadalajara. En todo 
caso se respetarán los límites establecidos por la Unión Europea. 
- Organismos intermedios: Hasta el 75% de la inversión o gasto subvencionable, 
con un máximo de 601.012,10 euros (100.000.000 pesetas) 
Unidad orgánica competente: D.G. Promoción y Desarrollo Empresarial. 

A AYUDAS PARA ACTUAaONES DE REINDUSTRIALIZACIÓN (Orden de 16 de 
febrero de 2002) 

Obje to y p r io r idades de las ayudas : Las iniciativas que tengan por firwlidad con
tribuir a la dinamización tecnológica y a la reindustrialización de zorws deprimidas, 
a través de las áreas de infraestructura o de industria, y dentro de ellas de las actua
ciones correspondientes. 
Beneficiar ios: Para el área de infraestructura: Entidades públicas, instituciones sin 
ánimo de lucro y asociaciones de empresas que tengan por ñnalidad proporcionar 
servicios de uso común o compartido al sector empresarial de carácter técnico cone
xos a la actividad industrial, y que no se dediquen a actividades industriales, comer
ciales y de servicios distintos a los que correspondan a esta Orden que se contempla, 
siempre que dichos servicios los presten a precios de mercado. 
Ámbi to t empora l : Las inversiones y gastos objeto de las ayudas deberán realizar
se durante el año 2002. 
•SalicitUüdgaHiLoSiinteresadosEyteaenttHráüi! surdcJiditud, en lejemplan duplicado', diri
gida al Director General de Política Tecnológica, en el Registro General del Ministe
rio de Ciencia y Tecnología, Paseo de la Castellana, 160 de Madrid. 

• Ferias 

MANZANARES 

I ENCUENTRO REGIONAL SOBRE SEGURIDAD 
LABORAL, INNOVA 

Fecha de celebración: 
27 y 28 de abril 

Sector 
Además de la seguridad laboral en este encuentro 
se abordará la seguridad contra incendios, en la 

circulación y los transportes, medidas preventivas 
contra riesgos naturales y la seguridad nuclear e 

informática. 
Organiza: 

Jóvenes Innovadores 
Lugan 

Feria del Campo y Muestras de Manzanares 

Teléfono: 926 61 03 70 (Ayuntamiento) 

CIUDAD REAL 

III EXPONAN 

Fecha de celebración: 
Del 26 al 28 de abril 

Sector: 
Feria multisectorial comarcal donde se exponen 

numerosos productos de la zona. 
Lugar: _. 

Recinto Ferial de Valdepeñas 
Organiza: 

La Familia Profesional de Comercio y Marcas 
del Iitótituto Gregorio Prieto, en colaboración 

con el Ayuntamiento de Valdepeñas 
(Ciudad Real) 

Tel: 926 31.35 50 

Libros 
"'̂ T ECONOMÍA 

El desafío de 

eaqHNrtar 

EMZO CAMPANA 

EDIOONES MACCHI 

EDiaÓNZOOl 

'"Hoy" en día, el comercio 
exterior es una de las 
decisiones estratégicas 
mas importantes que 
toma una empresa, esp>e-
cialmente ahora en que la 
comjjetencia es cada vez 
mayor y los mercados 
están más globalizados. 
Se trata de una decisión 
que ternüna afectando las 
raíces de la misma, modi
fica su flujo de fondos, su 
criterio product ivo, su 
discurso comunicacional 
y hasta su propia política 
de precios. A la hora de 
llevar este sueño a la rea
lidad el empresario se 
encuentra, además, frente 
a numerosas barreras 

como son la falta de cono
cimiento, la información 
muy dispersa, poca dis
ponibilidad bibliográfíca 
y también un país con 
muy poca cultura expor
tadora. En el caso de Cas
tilla-La Mancha, una 
Comunidad Autónoma 
con poca o nula vocación 
exterior. Como producto 
de este análisis, se desa
rrolla esta herramienta, 
diseñada con el simple y 
claro objetivo de facilitar 
el trabajo de aquel que 
decida emprender el duro 
camino del comercio exte
rior. El libro está encua
dernado en tapa blanda y 
su ISBN es el 9505375573. 

MARKETING 

Mafketing 

para el nuevo 
milenio 

JAIME GIL LAFUENTE 

PIRÁMIDE 

BARCELONA 

la obra presailada por d profe
sor Jaime Gil Lafiíente constituye 
un inqxjrtante paso para d cono-

• Horario AVE 

Marketúig|»ra 
elmcwmíleáo 

amiento de las realidades de la 
actividad comeidal de nuestros 
días, en un mundo donde los 

cambios inespoBdos y las inesta
bilidades son la tráúca pnedomi-
nante. Es d primer libro de mar-
keting cuyo contenido se halla 
exclusivamente dedicado a tra-
tsr, con las modernas técnicas 
surgidas de las l ó g ^ multiva-
lentes, los difíciles problemas con 
los que se enfrentan los ejecutivos 
de las empresas o instituciones, 
permitiéndoles dar solución a 
estas dificultades surgidas de ICB 
desequilíbrias e inestabilidades 
tan frecuentes en este final dd 
milenio. En d desanoDo de esta 

obra, d autor acoii^»ña al lector 
interesado por los diversos ámbi
tos de la actividad comercial 
mostrándole unas herramientas 
de estimación y cálcub que están 
revolucionando d mundo de la 
previsión y de la dedsióa 
Asi,rpali7a un lecacaio por la 
oiganzaaon, qeativiq^d, lanza
miento de nuevos productos, 
previsión y fuerza de veptas, 
establecimientos de precios, dis
tribución de los productos y 
comunicación y contiDl de la acti
vidad oomeidaL 
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Nombres propios 
ígnado Oshomej 

Consejero Delegado dd QrUtx) Oshome 

El Grupo Osbome, cuyo consejero dele
gado es Ignacio Osbomo, ha presentado 
en Madrid los dos vinos de la Indicación 
Geográfica 'Tierra de Castilla" que elabo
ra en Osbome Malpica, la bodega que 
empezaron a construir en Malpica de Ta
jo (Toledo) hace poco más de un año y 

que se inaugurará ofidahnente el próximo 17 de junio, pe
ro que ya está en funcionamiento. Estos dos vinos son: So
laz y Dominio de Malpica. 

Arturo Mesa Escalona 

Antonio Maesot 
M^Pláta dd C Superior de Cámaras 

El Consejo Superior de Cámaras ha otor
gado a Antonio Maeso, la Medalla de 
Plata al Mérito de las Cámaras, en reco
nocimiento a los más de 50 años al servi
do de la Cámara de Comerdo e Industria 
de Toledo. Antonio Maeso, de 67 años, ha 
trabajado toda su vida al servido de la 

institudón cameral y ha vivido todo un catálogo de acon
tecimientos, sistemas políticos y cambios en la historia de 
la sodedad toledana. 

Víctor Montest 
PtCi Asee* nacional de la Qarretera 

El presidente de la Asodadón Nadonal 
de la Carretera, Víctor Montes, ha firma
do con la Consejería de Obras Públicas 
un Pacto por la Seguridad Vial en el que 
la asodadón tealizará un diagnóstico téc-
itíco sobre todos los factores que intervie
nen en un acódente (estado del parque de 

vehículos, situadón de las vías, etc...), al tiempo que se re
alizará un sondeo a los dudadanos para ima vez recopila
dos y analizados los datos se elabore el Pacto. 

Juan Sánchez'MorenOi 
Dtor'Qererúe de Bodegas h^ liónos 

El director-gerente de las Bodegas Los Llanos de 
Valdepefias, Juan Sánchez-Moreno, ha sido pre
miado con la Medalla de Oro al Mérito Enológico 
por la Federación Española de Asociaciones de 
Enólogos, que preside el manzanareño Vicente 
Sánchez Migallon. El galardón lo recibirá este mes 
en Santiago de Compostela durante la celebración 
del VIII Congreso Naciorwl de Enología, actuando 
de padrino el alcalde de Valdepeñas, Rafael Martí
nez del Camero. 

iMJsBleday 
Presidente de Aprecu 

La Asodadón de Cuchillería y Afines (Aprecu), que pre
side Luis Bleda, celebró el pasado lunes, 8 de abril, su 
asamblea General Ordinaria Anual, en la que se aprobó 
por unanimidad el nombramiento de Sodo de Honor de 
esta asodadón de Gregorio Arcos \^anueva. También 

. se dio el visto bueno al presupuesto ordinario y extraor
dinario de la asodadón para este año. El primero tiene 
im montante de 7.305 euros y el segxmdo de 180.000 eu
ros. 

Re Confed. Provincial Empresarios CeoeCepyme de Ciudad Real 

'̂ En los inroximos años Ciudad 
Real tendrá mucho que deciir" 

MóNicA MORENO 

Ciudad Real 

Arturo Mesa Escalona ha sido ele
gido en la última Asamblea Elec
toral de la Confederación Prooin-
cial de Empresarios Ceoe-Cepyme 
de Ciudad Real presidente de esta 
organización, sustituyendo en el 
cargo a Jesús Barcenas. Mesa, que 
también es presidente regional de 
la Federación de Comercio de Cas-
tüla-La Mancha, va a seguir la lí
nea marcada por su predecesor, 
intentando aprovechar todas las 
oportunidades económico-empre
sariales cfue están sur^endo en la 
provincia de Ciudad Real. 

Pregunta.-Ha sido vicepre
sidente con Jesús Barcenas, 
ahora que es presidente de la 
Confederadón de Empresa
rios Ceoe-Cepyme de Gudad 
ReaL ¿Cuáles son sus objeti
vos? 

Respuesta.- Este primer 
mes voy a mantener reimiones 
con los responsables institudo-
nales. Asimismo voy a reunir-
me con los presidentes de aso-
dadones sectoriales y territo
riales con el fin de componer la 
Junta Directiva y el Comité 
Ejecutivo, y de esta manera 
perfilar las líneas de trabajo de 
los próximos años. 

También vamos a intensifi
car las reladones con la Cáma
ra de Comerdo de Qudad Re
al, con la que habrá un am
biente de colaboradón total; 
vamos a potenciar los jóvenes 
empresarios dentro de nuestra 
orgaitízadón. Asimismo es 
nuestro objetivo potenciar el 
contacto con la Universidad, 
ya que en el mimdo de la em
presa entre las dos partes tiene 
que haber una reladón más es
trecha. En el área de la calidad 
estamos trabajando en la certi-
ficadón de calidad AENOR 
para el pequeño comerdo, que 
es algo que se venía deman
dando. 

Son líneas de actuadón que 
se pondrán en marcha una vez 
esté constituido el Comité Eje
cutivo. 

R- El Centro de Fotmadón 
es otro de los proyectos más 
inmediatos de la oiganiza-
dóiL ¿No es así? 

R.- Sí, estamos con reunió-

"El AVE está todavía sin 
descubrir. Hay que conseguir 

que la gente de Madrid venga a 
esta provincia a quedarse" 

Vamos a 

En la imagen, Arturo Mesa. 

nes inmediatas. Es un proyec
to estrella de Ceoe-Cepyme en 
el que hemos puesto grandes 
ilusiones. Empezaremos a tra
bajar este mes ya que hemos 
convocado un concurso de 
ideas a través del Colegio de 
Arquitectos, cuyo plazo acaba 
el 30 de mayo y a partir de en
tonces comenzarán las obras. 
Nuestra pre
tensión es que 
esté termina
do el próximo 
año. 

Este centro 
nos permitirá 
cubrir las ne
cesidades de 
foraiadón en 
determinados 
sectores como 
son la madera, el metal, la 
constmcdón, etc... 

R- ¿En qué se va a diferen
ciar su gestión en reladón con 
Jesús Barcenas? 

R.- Continuaré la línea de 
Jesús Barcenas pero lógica
mente cuando hay caras nue
vas, se da un nuevo impulso y 
se mete savia nueva. Pero en
tendemos que el trabajo que se 
ha hecho en la Confederadón 
de Empresarios de los últimos 
8 años, bajo el mandato de Je
sús Barcenas, ha sido de cred-

intensificar las 
relaciones con 
la Cámara de 
Comercio de 
Ciudad Real 

miento y de expansión de la 
Confederación. Hemos tenido 
imos crecimientos importantes 
en presupuestos, en asociados, 
en personal, etc... 

R- Este año se cumplen 25 
años del nacimiento de las oî  
ganizadones empresariales. 
¿Qué es lo que más destacaría 
de la Confederadón de Qu

dad Real en este 
periodo? 
R.-En estos vein
ticinco años el te
jido asodativo 
ha creddo de 
una forma im
portante. Ciu
dad Real ha pa
sado de ser una 
provinda en la 
que' quizás el 

empresario en otra época era 
más apático, menos agresivo. 
En estos momentos la provin
da está dando empresas de re
nombre nadonal e intema-
donal. Ahora la mentalidad 
del empresario es más agresi
va. 

Nuestra organizadón vie
ne credendo en la misma línea 
que lo ha hecho la provincia. 
Qudad Real se encuentra con 
unas expectativas de desarro
llo muy halagüeñas, tanto en 
empresas como en pobladón. 

dado los grandes proyectos 
que pronto podrán ser una re
alidad como son el Aeropuerto 
de Qudad Real, Complejo de 
Odo de Don Quijote, etc... 

Las perspectivas son muy 
buenas y permitirán a Qudad 
Real salir del letargo y agonía 
en el que ha estado. Creemos 
que en los próximos años esta 
provincia va a tener mucho 
que dedr. 

?.- En los últimos años to
dos los gobiernos provincia
les de la región han pedido 
que el AVE pase por su pro
vincia. ¿Cómo lo han notado 
los empresarios.de.Oudafi 
Real? ¿Es tan bueno conwpa!-
rece? 

R.- El AVE ha sido una tote-
ría en Qudad Real, es muy im
portante el que ter̂ ga una pa
rada en la capital dudadreale 
ña: Seto DsalmeDte aosñ mm ^ 
AVE está todavía sin descubrir 
para los dudadrealeños, esta
mos a 45 minutos de Madrid, 
pero tenemos que conseguir el 
efecto contrario: que la gente 
de Madrid venga a Qudad £b-
al, que venga jf Irâ BĴ ^ní̂ stf 
provinda. ";> tRir uonrao 

Tenemos que intentar mos
trar nuestros atractivos turísti
cos y que se conozca, que la 
gente venga a vivir a una du
dad con calidad. Podemos 
aprovechar ese efecto AVE pa
ra que Qudad Real crezca en 
pobladón. 

?.- El aeropuerto de Qu
dad Real es uno de los pro
yectos más esperados, pero 
¿lo vamos a ver algún día rea
lizado? 

R.- No me cabe ninguna 
duda de que el aeropuerto de 
Qudad Real va a ser una reali
dad inmediata. Todos los de
beres se han hecho y se han he
cho bien. El proyecto está en la 
mesa del Ministerio de Fo
mento y está pendiente de la li
cencia de vuelo. Estamos pen
dientes de este documento pa
ra comenzar a trabajar. Va a ser 
un proyecto importante para 
la proviiKÍa de Qudad Real y 
todos lo estamos esperando 
como "agua de mayo", sobre 
todo para las cifras del paro de 
Qudad Real. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 12/4/2002.


